
ДЕНЬ ПЕЧАТИ 
ПРОТИВОРЕЧИТ 
СОВРЕМЕННОЙ 
ИДЕОЛОГИИ
13 января — День российской пе-

чати. Профессиональный праздник ра-
ботников СМИ, который я, признаться, не 
особо люблю, потому что климатически 
неблагоприятная дата. 

Да, в этом году теплый январь. Но за-
частую в этот день бывает так холодно, что 
выбраться куда-то — подвиг. А не прийти 
нельзя. И приходится поверх элегантных 
нарядов натягивать все самое теплое и, 
чертыхаясь, бежать на какой-нибудь «бал 
прессы» в темноте по морозу — в шарфах 
и рейтузах, с красным носом и слезящи-
мися глазами.

Суровое ремесло вытравливает 
в журналистах склонность к неге. Они, 
конечно, могут отмечать праздник и 
с красным носом. Но лучше все же с 
обычным. 

В советские времена, скажем, День 
печати был 5 мая. Солнышко, птички, 
цветочки. Никаких рейтуз. Мечта, а не 
праздник. 

Мечта, к сожалению, закончилась 
в 1991 году. Ровно через два дня после 
того, как прекратил свое существование 
Советский Союз. 

Прекратил он его 26 декабря, 
а уже 28-го Президиум Верховного Со-
вета РСФСР принял постановление об 
учреждении Дня российской печати 
13 января взамен майского Дня совет-
ской печати. 

Сейчас вспоминаешь и думаешь: 
вот они жгли. 

Большевики, когда захватили власть, 
первым делом приняли Декрет о мире 
и Декрет о земле. А демократы, когда 
захватили власть, первым делом пере-
назначали День печати. Не было ничего 
важнее?

Нет, конечно, определенная логика 
у демократов присутствовала. 

День печати 5 мая был приурочен к 
выходу первого номера большевистской 
газеты «Правда», печатного органа КПСС, 
которая правила страной 70 лет. Время 
«Правды» закончилось. Демократам хо-
телось забить побольше гвоздей в крыш-
ку «советского» гроба, 
чтоб она вдруг опять 
не открылась. 

Читайте 2-ю стр.
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ЗЛОБА ДНЯ

До развязки истории 
вокруг Алисы Аршавиной 
и казахстанской модели 
Ольги Семеновой далеко. 
Все началось с видео, ко-
торое появилось в Сети в 
тот же день, когда супруга 
футболиста оскандалилась 
в самолете. На ролике Ан-
дрей Аршавин обнимает 

блондинку. Затем главная 
героиня ролика Семенова 
заявила, что в ее адрес со 
стороны Алисы стали по-
ступать угрозы за то, что 
она «лапала» чужого мужа. 
В интервью «МК» девушка 
подробно рассказала, что 
Аршавина представлялась 
сотрудником ФСБ, грози-
лась отрезать ей пальцы 
и подбросить наркотики. 
Теперь модель решила опу-
бликовать скриншоты.

Читайте 5-ю стр.

11 декабря в подмосковном 
городе Серпухове развернулась 
кровавая драма. 26-летний Дми-
трий Грачев отвез свою супругу 
Маргариту в лес и начал ее пытать. 
Он раздробил ей топором кисти 
рук, а потом начал отрубать паль-
цы — по фалангам. После кисти он 
отсек полностью. Свои действия 
мужчина объяснил тем, что жена 
была ему неверна. 

Издевательства длились око-
ло двух часов. Затем Грачев сам 
отвез жену в больницу и сдался 
полиции. 

Врачам удалось совершить 
невозможное — пришить постра-
давшей одну кисть. 

Как сейчас живет Маргарита, 
почему не держит зла на бывшего 
мужа и какие послания Дмитрий 
шлет ей из СИЗО — в материале 
«МК». 

Читайте 5-ю стр.

Читайте 3-ю стр.

СВОБОДНАЯ ТЕМА
Татьяна  

ШАБАЕВА,
 журналист, 
переводчик

ЭТО БЕЛАРУСЬ, ДЕТКА: 
КАК ЗАЧИЩАЮТ 
«ПРОРОССИЙСКУЮ 
ПОЛЯНУ»

ОТРУБИЛ ЖЕНЕ РУКИ И ПРОСИТ: 

Пострадавшая 
Маргарита 

Шейкина: «После 
того как супруг 

искалечил меня,  
он повторял:  

«Какой адреналин!»

ДОЖДИСЬ ИЗ ТЮРЬМЫ! 

В скандале 
разбирутся 

следователи 

НОВЫЙ ГОД — СУПЕРСТАР!
Встречать наступление 2018-го  

по юлианскому календарю следует днем
Наши соотечественники 

привыкли к каламбуру «старый 
Новый год» и уже даже не удив-
ляются ему — просто радуются 
лишней возможности попразд-
новать. Более образованные 
знают: после революции 1917 
года большевики прибавили к 
календарю 14 дней, тем самым 
подстроив страну под принятый 
по всему миру григорианский 
календарь. Однако предста-
вители Русской православной 
церкви уверены: для наших 

реалий куда более естествен-
ным было бы жить по старому, 
юлианскому календарю, не 
стремясь «догнать и перегнать» 
Запад.

Позиция РПЦ проста: пере-
ход на григорианский кален-
дарь усложняет религиозную 
жизнь: так, например, Новый 
год вклинивается в Рождествен-
ский пост, а школьные весенние 
каникулы не совпадают с пас-
хальной неделей... 

Читайте 3-ю стр.

НА АЛИСУ АРШАВИНУ ПОЖАЛОВАЛИСЬ  
В ГЕНПРОКУРАТУРУ

Ежедневная общественно-
политическая газета

Распространяется  
в 85 субъектах РФ

Цена в розницу договорная

 Первый этап отборочного 
конкурса потенциальных кан-
дидатов в президенты позади: 
12 января — последний день по-
дачи документов для выдви-
женцев от партий (самовыдви-
женцы должны были уложиться 

до 7-го включительно). На се-
годня на дистанции остаются 
16 участников президентской 
гонки. Как много из них имеют 
шансы добраться до финиша?

Читайте 2-ю стр.

СЕМЕРКА — ПИК
В избирательном бюллетене  

на президентских выборах будет  
не более семи фамилий 

Читайте 3-ю стр.

УКРАИНСКИЕ 
ВЛАСТИ 
НАМЕРЕНЫ 
САЖАТЬ СВОИХ 
ЗВЕЗД В ТЮРЬМУ 
ЗА ВЫСТУПЛЕНИЯ 
В РОССИИ
Под удар могут 
попасть София Ротару, 
Ани Лорак, LOBODA  
и Таисия Повалий

Ани Лорак.
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ЮРИСТ СПРЯТАЛ В ЖЕЛУДКЕ ДОКАЗАТЕЛЬСТВА ВИНЫ 
ПЬЯНОЙ АВТОЛЕДИ

Весьма странным способом 
решил защитить свою клиентку 
от угрозы лишения водитель-
ских прав за езду в нетрезвом 
виде столичный юрист. Вместо 
того чтобы отстаивать интере-
сы женщины согласно букве 
закона, мужчина уничтожил 
главные доказательства, съев 
их прямо в суде! 

Как удалось выяснить «МК», 
инцидент на дороге, положив-
ший начало целой череде ко-
мичных событий, произошел 
еще в октябре прошлого года. 
45-летняя москвичка Алла (все 
имена изменены) ехала с внуч-
кой в кинотеатр за рулем своего 
«Ниссана». В районе Багратио-
новского проезда автомобиль 
остановили гаишники. Они на-
стояли на «продувке», и при-
бор показал 2,5 промилле, что 
эквивалентно двум выпитым 
бутылкам водки. Женщина уве-
ряла, что употребила накануне 
немного шампанского, но все 
же полицейские составили про-
токол. Материалы дела были 
направлены в один из участков 
мирового судьи района Филев-
ский парк. Алла, которой гро-
зило лишение водительских 
прав, решила воспользоваться 
услугами некогда отрекомен-
дованного ей родственниками 
юриста — 40-летнего Михаила. 
При встрече мужчина заявил, 
что хорошо знает законода-
тельство, и обещал при нали-
чии ошибок в протоколах их не-
пременно выявить. Свои услуги 
он оценил в 30 тысяч рублей, и 
Алла написала доверенность. С 
этим документом юрист явился 

к помощнику мирового судьи 7 
декабря. Получив материалы 
по делу своей клиентки для 
ознакомления, Михаил сделал 
вид, что изучает их. Но через 
некоторое время произошло 
нечто, не укладывающееся 
в рамки юриспруденции. На 
глазах помощника судьи за-
щитник вырвал из папки листы 
и засунул себе в рот! Спустя 
несколько секунд в его чреве 
исчезли протокол направления 
автоледи на медосвидетель-
ствование, а также чек с резуль-
татами замера выдыхаемого 
воздуха. Женщина не пыталась 
самостоятельно остановить 
вредителя и нажала тревож-
ную кнопку. В кабинет тут же 
ворвались приставы, которым 
Михаил с невозмутимым лицом 

предложил воды из захвачен-
ной с собой бутылки. А вскоре 
в суд прибыли полицейские и 
задержали «обжору».

Стоит отметить, что и Алла, 
и помощник мирового судьи 
сообщили правоохранителям, 
что до случившегося Михаил 
производил впечатление нор-
мального и уравновешенного 
человека. Клиентка юриста 
заявила, что не знала о наме-
рениях мужчины. Он не брал у 
нее предоплаты, а после слу-
чившегося перестал выходить 
на связь. 

Со слов работников суда, ко-
пии уничтоженных докумен-
тов были получены из ГИБДД 
и даже еще один представи-
тель интересов Аллы приходил 
ознакомиться с ними. Однако 
на этот раз процесс ознаком-
ления проходил под присталь-
ным взором сотрудников суда. 
Горе-водительницу лишили 
права управления транспорт-
ными средствами на 1 год 8 
месяцев и наказали штрафом 
в 30 тысяч рублей. Особую ко-
мичность этой истории придает 
то, что самого юриста постигло 
такое же наказание в 2015 году 
— он был лишен водительской 
корочки на два года, после того 
как отказался от медосвиде-
тельствования.

Как сообщили «МК» в пресс-
службе столичного ГУ МВД, в 
отношении Михаила было воз-
буждено уголовное дело по 
статье «Воспрепятствование 
осуществлению правосудия и 
производству предваритель-
ного расследования».

ЦЕЛЬЮ ТЕРРОРИСТОВ БЫЛ  
ИНТИМ-МАГАЗИН?

Упавший рекламный щит 
помог обнаружить взрывное 
устройство возле торгового 
центра в подмосковной Ба-
лашихе. Трагедию во многом 
удалось предотвратить благо-
даря грамотными действиям 
руководителя магазина и его 
сотрудников.

«Адская машина» была обна-
ружена днем 11 января возле 
ТЦ «Дачник» на Владимирской 
улице. В этом помещении 
в том числе расположилось 
предприятие общепита, ко-
торое обслуживает водите-
лей большегрузов, едущих из 
Москвы. 

— Мне позвонил брат и ска-
зал, что ветром сорвало наш 
рекламный щит. Я попросил 
его взять одного помощника 
и занести штендер за мой ки-
оск, — рассказал правоохра-
нителям руководитель пред-
приятия Валерий Довгань. — А 
сам поехал на работу. 

Пока коммерсант добирал-
ся в Балашиху из Ногинского 
района, его брат за строени-
ем, буквально в трех метрах от 
стены, обнаружил висящий на 
газовой трубе пакет, в котором 
находилось два пластиковых 
контейнера. Мужчина сообщил 
о страшной находке начальни-
ку службы безопасности кон-
торы, а тот позвонил 112. 

— Я успел добраться рань-
ше экстренных служб. И без 
специалистов было понятно, 
что в пакете лежит какая-то 
нехорошая вещица. Мы ста-
ли эвакуировать людей. Всего 
мы увели от опасного места 49 
сотрудников и 80 покупателей, 
— вспоминал коммерсант.

Вскоре подтянулись наря-
ды полиции, взрывотехники 

и сотрудники ФСБ. Подозри-
тельные емкости обследовали. 
В одной лежало 5 кг порошка 
(смесь селитры и алюминие-
вой пудры), а также поражаю-
щие элементы (болты, гайки и 
шарики), в другой — часовой 
механизм.

Разминированием занялись 
специальные роботы, которых 
привезли с собой чекисты. 
На время работ движение на 
Горьковском шоссе было огра-
ничено.

— Я сидела в своем магази-
не, который занимается про-
дажей игрушек для взрослых, 
— рассказала «МК» продавец 
Людмила. Вдруг неожиданно 
погас свет. Я подошла к на-
чальнику охраны «Дачника». 
Он мне сказал, чтобы я бы-
стренько закрывала магазин. 
На улице уже были сотрудники 
ДПС. Они красными лентами 
перекрывали съезд к нашему 
торговому центру. Все шли на 
другую сторону шоссе. Эваку-
ация проходила без паники, но 
люди были сильно напуганы.

Сейчас в правоохранитель-
ных органах пытаются устано-
вить, для кого предназначался 
этот опасный пакет. По одной 
из версий, бомба должна была 
стать средством устрашения 
при криминальных разборках 
между предпринимателями, 
по другой — это чудом не со-
стоявшийся теракт.

Валерий Довгань утверж-
дает, что за все время работы 
(а это более двух лет) ни ему, 
ни его брату угроз не поступа-
ло и он не может понять, кому 
понадобилось таким образом 
пугать его самого и наемных 
работников.

МОСКВИЧ ОТОМСТИЛ  
ЗА НАПАДЕНИЕ МАКАКИ, УБИВ 

ПЕРВУЮ ПОПАВШУЮСЯ ОБЕЗЬЯНУ
За зверское убийство обе-

зьяны, вероятнее всего, поне-
сет ответственность 35-летний 
житель Боровского шоссе. Он 
расправился с миролюбивым 
животным, таким образом ото-
мстив за укус пальца другой 
обезьяной.

Как стало известно «МК», на-
кануне новогодних праздников 
москвичка Юлия (она старший 
оператор на АЗС), уезжая на 
пару дней в гости, оставила на 
передержку подруге Марии 
своего питомца — четырех-
летнего самца породы макак-
резус по кличке Вова. Женщина 
боялась, что 15-летняя дочь и 
9-летний сын не справятся с 
уходом за экзотическим зве-
рем: хотя Вова и был друже-
любен, но в целом этот вид от-
личается агрессивностью. Тем 
более характер самца до конца 
определить не удалось, так как 
он живет в семье лишь с октября 
прошлого года. Вообще Юлия 
любительница животных, в ее 
квартире обитают две собаки 
породы хаски, йоркширский 
терьер, попугай породы жако 
и до недавнего времени две 
обезьяны (макак-резус и сам-
ка яванской макаки, которую 
взяли четыре года назад).

1 января Мария пришла воз-
вращать макаку Вову хозяйке 
вместе со своим приятелем 
Ильей. Мужчина был нетрезв. 
Компания сначала посидела в 
квартире Юлии, побеседовала 
о насущных заботах. Вова сво-
бодно прогуливался по квар-
тире, а вторая макака сидела 
в клетке. Илья подошел к ней, 
стал дразнить животное, просо-
вывать пальцы через прутья — 
обезьяна в итоге укусила. По 
словам Юлии, Илья закричал: 
мол, достань макаку, я буду ее 
воспитывать, но хозяйка отка-
зала. В ярости мужчина схватил 
Марию за волосы, стал таскать 
по всей квартире, вымещая зло, 
а затем схватил Вову, куртку 
хозяйки и убежал. Юлия погна-
лась вслед за ним, но она упу-
стила время, пока одевалась и 

спрашивала у Марии, где живет 
похититель. 

Позже выяснилось, что возле 
подъезда Илья принялся изби-
вать несчастное животное (это 
засвидетельствовали камеры). 
Расправа продолжилась и в 
квартире мужчины на Боров-
ском шоссе. 

Юлия написала заявление 
на изувера в правоохрани-
тельные органы. Женщина-
полицейский, увидев убитую 
обезьянку, даже заплакала: 
у животного были выбиты зубы, 
сломан нос, поврежден череп. 
Убитую макаку отправили на 
судебно-медицинскую экс-
пертизу. После ее результа-
тов, скорее всего, будет воз-
буждено уголовное дело по 
статье «Жестокое обращение 
с животными», а пока назначена 
проверка.

Между тем Илья отрицает 
содеянное: с его слов, пока он 
шел домой, неся на руках Вову, 
на него набросился с кулака-
ми некий мужчина, и основные 
удары пришлись на обезьяну. 
Полицейские ставят под со-
мнение эту версию, учитывая 
съемку видеокамеры.

НА КРЫШИ ПОДСЕЛЯТ ПОЛИМЕРНЫХ ГОЛУБЕЙ

Необычное здание со скуль-
птурами голубей на фасадах 
появится в центре Москвы. Кон-
цепцию высотки, с крыши кото-
рой смотрят вниз двухметровые 
птицы, уже утвердили чиновни-
ки Первопрестольной. 

Комплекс с 
оригинальной 
отделкой бу-
дет построен 
на Автозавод-
ской улице — 
на территории 
бывшего за-
вода ЗИЛ. На 
стенах одного 
из зданий поя-
вятся широкие 
рельефные 
карнизы и лег-
кие балконы во 
французском 

стиле. Главная изюминка зда-
ния — скульптуры голубей. Они 
будут встречать гостей дома 
на козырьках входной группы. 
А карниз над верхним, вось-
мым, этажом и вовсе станет 

настоящим наблюдательным 
пунктом. С него вниз на про-
хожих будут смотреть фигуры 
полимерных пернатых высо-
той 1,8 метра. Как отметили 
градостроители, идея украсить 
здание именно фигурами голу-
бей имеет исторические корни. 
Одно из детищ завода — авто-
бус ЗИЛ 158-В — от водителей 
получил прозвище «голубка». 

Напомним, такой хитрый 
ход с «напоминалками» при-
меняется на территории быв-
шего автомобильного завода 
не впервые. Ранее в одном из 
проектов зданий авторы реши-
ли использовать при облицовке 
фасадов необычную плитку с 
изображениями автомобилей, 
которые сходили с заводского 
конвейера. 

Дежурная бригада: Лев СПЕРАНСКИЙ, Дмитрий ПОГОРЕЛОВ, 
Екатерина СВЕШНИКОВА и др.

telegram:@mk_srochno

На этой трубе 
повесили пакет  

с бомбой.

Хозяйка обезьяны  
со своим любимцем.

Этот протокол был 
съеден за считаные 
секунды.
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НАВАЛЬНЫЙ 
СДЕЛАЛ 
ХАРАКИРИ 
Кремль ударил мимо 
цели, но «лидер 
оппозиции» избил себя 
сам 
Политическая стрела, выпущен-
ная Путиным в Навального, про-
шла мимо цели. Но Навальный 
подхватил эту стрелу с земли и 
вонзил ее прямо себе в грудь. Так 
вкратце можно описать содер-
жание громкого политического 
скандала, который разыгрался 
накануне Дня российской печа-
ти. Человек, который изобра-
жает из себя демократическую 
оппозицию ныне действующей 
российской власти, неожиданно 
раскрылся и показал свое истин-
ное лицо — свое истинное отно-
шение к принципу свободы СМИ 
и принципу свободы слова. По-
сле 12 января 2018 года можно 
говорить со всей ответственно-
стью: в крайне маловероятном 
случае прихода Алексея Наваль-
ного к власти в России система 
наших СМИ вернется к модели 
брежневских времен — один ли-
дер, одна правда, одно мнение.

А как буднично все начиналось! 
В преддверии Дня российской печати 
Владимир Путин прибыл в редакцию 
«Комсомольской правды» на встречу с 
главными редакторами ведущих отече-
ственных печатных СМИ. В числе первых 
вопрос президенту задал главный ре-
дактор газеты «Коммерсантъ» Сергей 
Яковлев: «Владимир Владимирович, 
я бы хотел продолжить тему выборов. 
Алексей Навальный не был допущен к 
участию в выборах. Сразу же прозвучала 
критика и со стороны Вашингтона, и из 
ряда европейских столиц. Я бы хотел 
узнать, что вы думаете по этому поводу и 
какова ваша оценка этой ситуации».

Если этот вопрос был частью за-
ранее продуманного секретного плана 
Кремля по дискредитации Навального, 
то, с моей точки зрения, этот план не 

удался. Президентский ответ, смысл 
которого сводился к тезису «Наваль-
ный — это человек, которого амери-
канская администрация пытается про-
двинуть в руководство России», был, 
на мой взгляд, не просто не слишком 
убедительным. Парадоксальным об-
разом путинский выпад в адрес Алексея 
Навального объективно играл на повы-
шение политического веса самого На-
вального. Как очень верно подметил по-
литолог Аббас Галлямов: «В последнее 
время Навальный выпал из повестки... 
Критика со стороны Путина возвращает 
Навального в повестку, а значит, выгодна 
Навальному». 

Однако сам «главный демократ всея 
Руси» Алексей Навальный не понял, что 
ему только что преподнесли подарок на 
блюдечке с голубой каемочкой. Не по-
нял — и разразился в социальных сетях 
гневной отповедью в адрес обидчика: 
«Фу, какое же убогое ничтожество — 
главный редактор «Коммерсанта» со 
своим вопросом Путину. Омерзитель-
ный холуй. Я знаю, что многие журнали-
сты «Коммерсанта» обижаются на меня 
за то, что я считаю их газету продажной 
и убогой. Ну, типа, они помнят вели-
кие времена и поэтому считают себя 
приличными людьми. «Просто обстоя-
тельства такие». Да не обстоятельства 
такие. Просто вы на самом деле рабо-
таете в продажной и убогой газете. Она 

уже много лет такая. Слуги Усманова. 
Посмотрите правде в глаза и уходите. 
Можно зарабатывать себе на жизнь и 
без политической проституции». 

Конечно, можно, Алексей Анато-
льевич! А еще можно не гробить соб-
ственными руками свою политическую 
карьеру, как вы, на мой взгляд, только 
что успешно сделали. Я не занимаю ни-
какой позиции в конфликте Навального 
с владельцем «Коммерсанта» Алишером 
Усмановым. Но вот упреки Навального в 
адрес Сергея Яковлева и его подчинен-
ных я, естественно, считаю абсолютно 
несостоятельными — несостоятельными 
и в то же самое время очень полезными. 
Почему несостоятельными, думаю, по-
нятно. Сергей Яковлев просто делал 
свою работу — задал Путину вполне 
корректный, имеющий полное право 
на жизнь и выдержанный в нейтральных 
выражениях вопрос. 

А вот теперь о полезности слов 
Навального. Они полезны потому, что 
Алексей Навальный — очень талантли-
вый политик. Политик, который умеет 
убеждать людей и подчинять их своей 
воле. Но в то же самое время у Наваль-
ного как общественного деятеля есть 
крайне серьезный изъян. Изъян, кото-
рого не было, например, у Ельцина. При 
всех своих других очевидных недостат-
ках первый президент России понимал 
важность терпимого отношения к иному 

публичному мнению и к выразителям 
этого иного публичного мнения — жур-
налистам. А вот Алексей Анатольевич — 
политик вождистского типа, который 
рассматривает себя как своего рода 
пророка и, соответственно, требует от 
других беспрекословного послушания 
и обожания. Если бы Навальный был 
бы чуть-чуть похитрее, он до поры до 
времени тщательно скрывал бы свои 
вождистские наклонности. И это по-
зволило бы ему быть сейчас гораздо 
более влиятельной фигурой, нежели 
он является. 

Но Алексей Анатольевич ничего не 
может сделать со своими инстинктами. 
Он не может скрыть свое глубокое убеж-
дение: есть только два мнения — мое и 
неправильное. Он слишком нетерпелив 
и поэтому действует себе во вред — 
себе во вред, а другим на пользу. Ведь 
кто предупрежден, тот вооружен. После 
того что произошло, такая потенциаль-
ная база поддержки Навального, как 
сотрудники столичных (и не только сто-
личных) демократических СМИ, может 
считать себя предупрежденной. И за 
это, с моей точки зрения, Навального 
следует горячо поблагодарить. Спасибо 
вам, Алексей Анатольевич, за науку, за 
прекрасный «подарок» ко Дню печати! 
Ничего более полезного вы преподнести 
нам просто не могли! 

Михаил РОСТОВСКИЙ. 

c 1-й стр.
Перенос Дня печати рас-
сматривался как один из 
гвоздей. День печати не-
обходимо было приуро-

чить к какому-то событию докоммуни-
стической эры. 

Историки нарыли первую попав-
шуюся дату — 15 января 1703 года. 
В этот день вышел первый номер первой 
российской печатной газеты, основан-
ной указом Петра опять же Первого, со 
сказочным названием «Ведомости о 
военных и иных делах, достойных зна-
ния и памяти, случившихся в Москов-
ском государстве и во иных окрестных 
странах». 

Петр Первый считал газету важ-
ным средством борьбы за проведение 
реформ и утверждения могущества 
Российской империи. Он стремился 
насадить в России новый уклад жизни, 
который способствовал бы ее развитию, 
и копировал то, что уже хорошо работало 
в более развитых западных странах, — 
в том числе газеты.

Демократы 90-х годов прошлого 
века смотрели в ту же сторону, что и 
Петр. Повторяли за Западом. Но сейчас-
то у нашего государства другой вектор. 
Мы, наоборот, не хотим копировать за-
падные страны. Мы идем своим особым 
путем и стараемся воссоздать особый 
уклад жизни с традиционными россий-
скими ценностями. А День печати при 
этом увязываем с деяниями прозапад-
ного императора. Идеологически это, 
конечно, неправильно.

 Объективно у правительства сейчас 
есть все основания, чтоб День печати сно-
ва переназначить, подобрав для него бо-
лее подходящую «допетровскую» дату.

Можно, скажем, связать День пе-
чати с первопечатником Иваном Фе-
доровым и первой русской типогра-
фией. Там наверняка найдется какая-то 
весенне-летняя дата, приятная во всех 
отношениях для широкого журналист-
ского празднования.

А можно копнуть и поглубже: по-
шерудить берестяные грамоты. Первая 

берестяная грамота, кстати, была най-
дена 26 июля 1951 года. Почему бы не 
перенести День печати на 26 июля? От-
личный вариант. 

Времена меняются, и не стоит 
тупо поддерживать неудачные реше-
ния прежних правительств, принятые 
много лет назад в суматохе. Совершенно 
очевидно, что 13 января не годится для 

Дня российской печати ни по идейным 
соображениям, ни по погодным. 

Работники средств массовой ин-
формации заслуживают профессио-
нального праздника в благоприятных 
климатических условиях. Желаем кол-
легам, чтоб таким он и стал — причем 
в самое ближайшее время.

Юлия КАЛИНИНА.

СЕМЕРКА — 
ПИК
c 1-й стр.

 Всего по состоянию на 
текущий момент о жела-
нии побороться за пре-
зидентское кресло ЦИК 

уведомили 69 «субъектов выдвиже-
ния» — 23 кандидата от партий и 46 са-
мовыдвиженцев. Зарегистрированы 
пока что два — лидер ЛДПР Владимир 
Жириновский и выдвиженец КПРФ Па-
вел Грудинин. Их временное лидерство 
в гонке объясняется тем, что согласно 
закону о выборах президента кандида-
ты, выдвинутые парламентскими пар-
тиями, избавлены от необходимости 
представлять подписи граждан в свою 
поддержку. Еще 14 кандидатов, про-
шедшие «фильтр предварительной 
очистки», собирают автографы. Напом-
ним, что самовыдвиженцы должны 
предъявить 300 тысяч росчерков, кан-
д и д а т ы  о т  н е п а р л а м е н т с к и х 
партий — 100 тысяч. 

Среди удержавшихся на дистанции 
«недокандидатов» всего два самовы-
движенца: ЦИК зарегистрировал группы 
избирателей, созданные в поддержку 
выдвижения Владимира Путина и де-
путата Костромской областной думы 
Владимира Михайлова. Остальные — 
представители партий: Ксения Собчак 
(партия «Гражданская инициатива»), 
Григорий Явлинский («Яблоко»), Борис 
Титов (Партия роста), Максим Сурайкин 
(Коммунистическая партия «Коммуни-
сты России»), Сергей Бабурин (Россий-
ский общенародный союз), Екатерина 
Гордон (Партия добрых дел), Наталья 
Лисицына (Российский объединен-
ный трудовой фронт), Роман Худяков 
(партия «Честно»), Станислав Полищук 
(Партия социальных реформ), Эльвира 
Агурбаш (Альянс зеленых), Антон Баков 
(Монархическая партия), Михаил Козлов 
(Партия социальной защиты).

Теоретически этот список еще 
может пополниться. Скажем, пред-
ставители четырех партий уведомили 
ЦИК о намерении провести съезды по 

выдвижению своих кандидатов под 
самый занавес «приемного» этапа — 
11–12 января. Но в любом случае при-
бавка будет незначительной.

Тем не менее уже сейчас можно 
констатировать, что по сравнению с про-
шлой президентской кампанией число 
претендентов, сдавших «кандидатский 
минимум», заметно выросло. Тогда пер-
вый барьер преодолели 10 кандида-
тов. Правда, самовыдвиженцев сре-
ди них было гораздо больше — пять. 
А именно: Михаил Прохоров, Светлана 
Пеунова, Дмитрий Мезенцев, Ринат 
Хамиев, Виктор Черепков. Впрочем, в 
избирательный бюллетень попал лишь 
один — Прохоров. Остальные «погоре-
ли» на подписях. Преодолеть подписной 
барьер тогда было намного сложнее, 
чем сегодня: согласно прежней версии 
закона о выборах главы государства 
самовыдвиженцы и непарламентские 
партийцы должны были «выдать на-
гора» 2 миллиона автографов.

По той же причине, кстати, был снят 
с дистанции и кандидат от «Яблока» 
Григорий Явлинский: ЦИК признала не-
достоверными более четверти пред-
ставленных им подписей. Допустимый 
же брак согласно закону — и это по-
ложение осталось неизменным — не 
более 5 процентов. Собственно, Прохо-
ров — единственный из участников той 
кампании, собиравших подписи, кому 
удалось зарегистрироваться. Осталь-
ные четверо из пяти допущенных до 
выборов кандидатов были выдвинуты 
партиями, представленными в Госду-
ме: Владимир Путин («Единая Россия»), 
Геннадий Зюганов (КПРФ), Владимир 
Жириновский (ЛДПР), Сергей Миронов 
(«Справедливая Россия»).

 Как много участников гонки дой-
дет до финиша на этот раз? По словам 
политолога Валерия Соловья, ссылаю-
щегося на свои источники во властных 
кругах, избирательный бюллетень будет 
состоять из семи фамилий: «Шестерых 

в принципе мы знаем. Это, естественно, 
Путин, Жириновский, Грудинин, Соб-
чак, Титов, Явлинский. Но будет еще и 
седьмой. Кто именно, я пока не знаю. 
К этим шестерым, которые изначально 
имели наибольшие шансы на регистра-
цию, решено добавить какую-то тем-
ную лошадку». Практически такой же 
расклад предсказывает и президент 
Центра политических технологий Игорь 
Бунин: «Останутся Путин, Жириновский, 
Грудинин, Явлинский, Собчак, останет-
ся, скорее всего, Титов. И, может быть, 
кто-нибудь еще. И это все».

Почему именно семь? «Возможно, 
магия чисел», — предполагает Валерий 
Соловей. Впрочем, можно найти и впол-
не логичные резоны. С точки зрения 
интересов действующей власти состав 
участников «финального забега» должен 
быть достаточно представительным. 
Однако бюллетень не должен быть 
слишком длинным. «Ситуация должна 
быть предсказуемой, — рассуждает 
Соловей. — А там, где много кандида-
тов, нарастают риски. В первую очередь 
поведенческие. Ведь зарегистриро-
ванные кандидаты получат право вы-
ступать по телевидению. Мало ли кто 
чего скажет! А пожелание Владимира 
Владимировича таково, что кампания 
должна быть спокойной, проходить без 
эксцессов, без информационных вы-
бросов. Скромно, но достойно. И тех, 
кто может повести себя нескромно и 
недостойно, отсекут».

 Отбор кандидатов продиктован 
«не столько объективными, сколько 
субъективными обстоятельствами», 
подтверждает Игорь Бунин. Эксперт 
«не видит», как люди, находящиеся за 
пределами озвученного им списка, мо-
гут собрать необходимые подписи и 
пройти регистрацию. Зато за названных 
кандидатов можно быть спокойным: 
власть, по словам эксперта, в них за-
интересована, поэтому «все они, есте-
ственно, пройдут». 

Трудно сказать, насколько пред-
ставленные прогнозы соответствуют 
российскому законодательству. Но с 
нашей политической практикой эти 
теории, нельзя не признать, более 
чем дружны. Поменять ее куда слож-
нее, чем смягчить закон о выборах 
президента. 

  Андрей КАМАКИН. 

ЧТОБЫ СТАТЬ КАНДИДАТОМ, ГРУДИНИНУ ПРИШЛОСЬ ЗАКРЫТЬ 
ПЯТЬ ЗАРУБЕЖНЫХ СЧЕТОВ 

Выдвиженец КПРФ Павел Грудинин стал вторым кандидатом 
в президенты, который был зарегистрирован Центральной 
избирательной комиссией. Член Центральной избирательной 
комиссии Евгений Колюшин отметил, что согласно требованиям 
закона перед выдвижением Грудинин закрыл пять счетов в 
австрийском банке. На одном из них осталось 17 миллионов 
рублей. По некоторым данным, именно для их закрытия Павел 
Грудинин и ездил на новогодние каникулы в Германию.

ОППОЗИЦИЯ

ДЕНЬ ПЕЧАТИ ПРОТИВОРЕЧИТ 
СОВРЕМЕННОЙ ИДЕОЛОГИИ

Законопроект, пред-
лагающий изменить 
правила вручения по-
весток в военкомат, 
внесен в Госдуму. 
Предполагается отправ-
лять повестки заказным 
письмом. Полученной 
повестку будут считать 

с момента получения 
письма призывником 
либо совершеннолет-
ним членом его семьи. 
Если отправленная по 
почте повестка при-
шла после указанной 
даты явки в военкомат, 
призывник должен 

прийти туда в течение 3 
дней после получения 
письма. Если на момент 
получения письма при-
зыв уже закончился, мо-
лодой человек должен 
будет самостоятельно 
явиться в военкомат 
до начала следующе-
го призыва. Отказ от 
получения письма с по-
весткой будет считаться 
уклонением от призыва.

Подготовила Екатерина ПИЧУГИНА
NON-STOP

КАДР ДНЯ

ФОТО ДНЯ

ФОТОФАКТ

ЦИТАТА ДНЯ

ЦИТАТЫ ДНЯ

ЦИФРА ДНЯ

Желание интимной близости стало мощным мотивирую-
щим фактором к похудению для пары из американского штата 

Миссури. 39-летняя Рена и 42-летний Ли познакомились в клинике, зани-
мающейся борьбой с лишним весом, еще десять лет назад. На тот момент 
женщина и мужчина весили суммарно почти 600 кг. Между ними возникла 
взаимная симпатия, которая, однако, не могла развиться в нечто большее: 
во-первых, пациентам клиники было запрещено заводить романы друг с 
другом, а во-вторых, пара просто не могла заняться сексом. В итоге Рена 
и Ли решили уйти из медучреждения и худеть самостоятельно. Сейчас 
мужчина весит 183 кг, а его возлюбленная — 127. Ли уверен, что им удаст-
ся добиться еще большего прогресса, и тогда он намерен сделать Рене 
предложение руки и сердца.

КАДР

ДАТА

МОНАРХИЯ

ЗДОРОВЬЕ

ВЫБОРЫ

АРМИЯ

Дональд ТРАМП, президент США:

«Почему мы принимаем всех этих людей из 
вонючих дыр, которые приезжают сюда? Мы 
должны добиться того, чтобы к нам приезжали 
люди из таких стран, как Норвегия».

КАДР ДНЯ

ФОТО ДНЯ

ФОТОФАКТ

ЦИТАТА ДНЯ

ЦИТАТЫ ДНЯ

ЦИФРА ДНЯ

Заявление американского лидера (в оригинале вместо слова 
«вонючих» стоит более резкое, которое можно перевести как 
«задница мира») официально обнародовано не было, но его 

цитирует ряд авторитетных СМИ, включая, в частности, CBS, CNN и The 
Washington Post. Слова Трампа о мигрантах прозвучали в ходе совещания в 
Белом доме, посвященного проблемам нелегалов. На нем присутствовали не 
только члены президентской администрации, но и представители обеих палат 
конгресса как от Демократической, так и от Республиканской партий. Заявле-
ние Трампа, известного своей антииммигрантской риторикой, встретило 
недовольство с обеих сторон. Более того, расистскими слова американского 
лидера сочли и в Организации Объединенных Наций. Представитель Управле-
ния Верховного комиссара ООН по правам человека Руперт Колвилл, напри-
мер, назвал их «шокирующими и позорными» для президента США.

ЦИТАТА

В НОВОГОДНИЕ КАНИКУЛЫ МОСКВИЧИ БОЛЕЛИ РЕЖЕ

ГЕНПРОКУРАтУРА ОтМЕтИЛА 296-ю ГОДОВщИНУ

ПОВЕСтКИ ПРИЗЫВНИКАМ ХОтЯт 
ПРИСЫЛАтЬ ЗАКАЗНЫМ ПИСЬМОМ

Отдых пошел на поль-
зу жителям столицы. 
В новогодние каникулы 
москвичи втрое реже 
обращались к врачам 
по поводу тех или иных 
проблем со здоро-
вьем по сравнению с 
аналогичным периодом 
годовой давности. По 
данным Ситуационного 
центра Департамен-
та здравоохранения 
Москвы, с 30 декабря 

по 8 января врачи при-
няли более 150 тыс. 
пациентов (около 112 
тыс. взрослых и свыше 
40 тыс. детей). Это 
значительно меньше 
праздничной недели 
прошлого года — 
тогда в поликлиники 
обратились около 450 
тыс. горожан. Врачи 
объясняют это тем, 
что не случилось роста 
заболеваемости ОРВИ. 

«Сейчас, когда погода 
постепенно приходит в 
соответствие с сезоном, 
температура меняется 
с плюса на минус, надо 
внимательно относиться 
к себе. Новый год — са-
мое правильное время, 
чтобы начать с про-
филактики и укрепления 
своего здоровья», — 
говорит глава Департа-
мента здравоохранения 
Алексей Хрипун. 

12 января, в свой 
профессиональный 
праздник (296 лет со 
дня основания), 30 
работников органов 
прокуратуры за осо-
бые отличия в службе 
были удостоены 
государственных 
наград, 10 отмечены 
наградами Прави-
тельства Российской 
Федерации, 19 — Со-
вета Федерации и Го-
сударственной думы, 
16 присвоены выс-
шие классные чины. 
В частности, классный 
чин государственного 
советника юстиции 3-го 
класса (генерал-майор) 
присвоен зам. на-
чальника Управления по 
надзору за расследова-
нием особо важных дел 

Генпрокуратуры Сергею 
Бочкареву, который от 
имени РФ подал граж-
данский иск о взыска-
нии в доход государства 
9 миллиардов рублей 
по делу полковника 
Дмитрия Захарченко. 
Медаль ордена «За 
заслуги перед Отече-
ством» 2-й степени из 
рук руководителя Адми-
нистрации Президента 
Антона Вайно получила 
Мария Семененко, что 
была гособвинителем 
в процессе по делу 
об убийстве Бориса 
Немцова. Кроме того, 
генпрокурор Юрий 
Чайка поощрил своими 
приказами еще более 
3 тысяч подчиненных и 
ветеранов. Кавалером 
ордена Александра 

Невского в празднич-
ный день стал и Герой 
Советского Союза ми-
нистр юстиции СССР, 
государственный 
советник юстиции 1-го 
класса Борис Кравцов, 
которому в декабре 
исполнилось 95 лет. 
Ветерана прокуроры 
приветствовали стоя 
бурными и продолжи-
тельными аплодисмен-
тами. «В торжественный 
день хотел бы побла-
годарить весь много-
тысячный коллектив 
за большой вклад в 
развитие системы про-
куратуры, укрепление 
законности. Еще раз 
спасибо за работу, 
преданность делу!» — 
поздравил коллег Юрий 
Чайка.

Английская королева 
Елизавета II пожало-
валась на свою тяже-
лую ношу, причем в 
прямом смысле. По 
ее словам, монар-
шая корона, которую 
приходится надевать 
по особым случаям, 
очень тяжела. Это 
неудивительно: корона 
украшена 2,8 тысячи 
алмазов, сотнями жем-

чужин, рубинами, сап-
фирами, изумрудами и 
весит 1,3 килограмма. 
В таком головном 
уборе неудобно читать 
речи — если опустить 
голову вниз, то шея 
сломается, а корона 
упадет. К слову, вы-
ражение «тяжела ты, 
шапка Мономаха» име-
ет под собой реальную 
основу. Шапка обита 

соболиным мехом, 
бархатом, украшена 
43 драгоценными 
камнями и золотым 
крестом. Полный ее 
вес приближается к 
килограмму — 993,6 
грамма. Поэтому 
русским царям, на чью 
голову опускалась эта 
ноша, было ничуть не 
легче, чем нынешней 
английской королеве. 

ЕЛИЗАВЕтЕ II тЯЖЕЛО НОСИтЬ КОРОНУ

Штаб по выборам 
кандидата в пре-
зиденты Владимира 
Путина будет активно 
использовать все за-
конные формы агита-
ции, включая личные 
встречи с избирате-
лями, в частности, 
публичные встречи 
с представителями 
различных сфер, на 
которых будет обсуж-
даться профильный 
блок вопросов с по-
следующей презен-
тацией целевой части 
предвыборной про-

граммы, сообщают 
источники, близкие к 
избирательному шта-
бу Путина. «Мы сейчас 
макеты прорабатываем 
абсолютно все. В каком-
то регионе что-то будет 
использоваться больше, 
в каком-то меньше. 
Сейчас верстается план. 
Нет никакого формата, 
который точно будет 
исключен», — сообщила 
РИА «Новости» сопред-
седатель штаба Елена 
Шмелева. Эксперты 
говорят о том, что в ходе 
президентской кампании 

Путина возможна также 
серия телевизионных 
интервью и смонтиро-
ванные на основе этих 
интервью видеоролики, 
которые запустят и по 
федеральным каналам, 
и, адаптировав, в соци-
альных сетях.  Рассма-
тривается и другой ход: 
ролики для общенацио-
нальных каналов станут 
вторичным продуктом, 
созданным на основе 
единственного большого 
«человечного» интервью, 
данного известному 
медийному деятелю.

АГИтАЦИЯ ЗА ПУтИНА: ВСЕ ЖАНРЫ, КРОМЕ СКУЧНОГО
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МИНФИН 
УРОНИТ РУБЛЬ 
ПО НОВОЙ СХЕМЕ
Ведомство обновляет 
рекорды валютных 
интервенций
Российская власть продолжает 
играть на валютной бирже. По-
чувствовав, что в начале года 
стоимость доллара начинает 
снижаться, а нефтяные коти-
ровки практически достигли 
трехлетнего максимума, Мин-
фин снова значительно увели-
чил объем закупок валюты на 
свободном рынке. В январе ве-
домство приобретет на биржах 
долларов и евро на 257 млрд 
рублей. Месяцем ранее размер 
интервенций был более чем на 
50 млрд меньше. Сам собой рост 
объема закупок валюты вряд ли 
нанесет урон курсу рубля, но в 
совокупности с новыми анти-
российскими санкциями, кото-
рые Вашингтон грозит объявить 
до февраля, он способен обра-
тить вспять процесс укрепления 
российских денежных знаков.

Объем ежедневных валютных ин-
тервенций, которые Минфин намерен 
проводить с 15 января по 6 февраля 

этого года, будет составлять не менее 
15,6 млрд рублей в день. Суммарно раз-
мер закупок составит 257,1 млрд рублей, 
или на 53 млрд больше, чем за тот же 
период в конце 2017-го — начале 2018 
года. Среднее ограничение на покупку 
валюты Минфином составляет 12,7 млрд 
руб. в день, тогда как общий объем по-
добных ежедневных сделок не превысил 
204 млрд рублей.

Как неоднократно заявлял ЦБ, 
по заданию Минфина выкупающий 
доллары и евро на свободном рынке, 
политика «плавающего» курса рубля, 
которую ведет государство с конца 
2014 года, не пострадает. Стоимость 
нефти, которая продолжает формиро-
вать курс российской валюты, тогда со-
ставляла те же самые 56–58 рублей за 
доллар, что и сейчас. Котировки нефти 

после провала ниже $30 в начале 2016 
года держались на отметке $55–56 за 
баррель.

Между тем правительство не уве-
рено в том, что этот уровень окажется 
стабильным для национальной эконо-
мики и рубль не начнет в очередной раз 
стремительно падать. В таком случае 
чиновники смогли бы минимизировать 
зависимость национальной валюты от 
сырьевых цен.

«Деревянный» отпустили в «сво-
бодное плавание» — государство пере-
стало выручать рубль интервенциями, 
оставив его на растерзание биржевым 
спекулянтам. Многие предрекали, что 
Кремль таким образом обрекает на-
циональные денежные знаки, которые в 
основном получает и тратит население, 
на кошмарную нервотрепку — интерес к 

долларам со стороны рядовых граждан 
всегда выглядел в глазах чиновников 
неоправданным.

Однако такой расчет оказался пре-
ждевременным. Стоимость «деревян-
ного» не только восстановилась после 
затяжного провала конца 2015-го — на-
чала 2016 года, но и начала набирать до-
полнительные баллы. Курс российской 
валюты не только не превысил 70 рублей 
за доллар, но и опустился ниже $56. 
«Целью, которую ставят перед собой 
представители госвласти, является уве-
личение нефтегазовых доходов, когда 
котировки «черного золота» будут ниже 
определяемых в прогнозе уровней», — 
отмечает ведущий аналитик AMarkets 
Артем Деев.

Впрочем, это еще далеко не сви-
детельствует о переходе России на 
«свободный рубль». «В 2018 году Мин-
фин закупит валюту для ФНБ на 2 трлн 
рублей. Это дополнительные нефтегазо-
вые доходы при ценах на нефть $54–55. 
При $60 за баррель объем закупок ва-
люты составит 2,8 трлн руб — гораздо 
больше, чем государство собирается 
отложить до «лучших времен», когда 
баррель превысит $60», — отмечает 
наш эксперт.

Правда, пока, даже несмотря на 
рост сырьевых позиций, Минфин за-
нимается закупками валюты, пользуясь 
снижением курса доллара. Это дей-
ствительно благоприятный момент. Воз-
можно, это сигнал для спекулятивных 
валютных бумаг, чтобы потом, после 
официальной информации об их дви-
жении на рынке, они смогли набрать 
как повышающие, так и понижающие 
тренды.

«Интересы рядовых потребителей, 
как всегда, окажутся на втором плане», 
— полагает эксперт.

Николай МАКЕЕВ.

Уже второй Новый год встретили 
под арестом журналисты, граждане Бе-
лоруссии, которых судят за публикации 
в российских СМИ. Суд проходит в Мин-
ске прямо в эти дни, и за «разжигание 
национальной розни, осуществленное 
группой лиц» журналистам грозит от 
пяти до двенадцати лет тюрьмы. 

Между кем и кем разжигалась 
национальная рознь публикациями в 
российских СМИ? Да вот между рус-
скими и белорусами. При этом, что 
многократно подтверждено в суде, 
оскорбленной чувствует себя только 
белорусская сторона, представленная 
рядом экспертов.

Чем же оскорблены белорусские 
эксперты? Они оскорблены много чем. 
Употреблением в российских СМИ 
слова «Белоруссия». Тем, что Ефро-
синья Полоцкая названа общерусской 
святой и для белорусской культуры в 
целом указаны общерусские корни. Ну 
и, безусловно, глубокое возмущение 
возникло в экспертах из-за того, что в 
публикациях вроде бы подразумевается 
превосходство русского языка над бе-
лорусским. Когда в суде стороной защи-
ты зачитывается цитата из Александра 
Лукашенко, который прямо говорил то 
же самое, — это игнорируется. 

Это все не секрет, не тайна, под-
робное и каждодневное освещение 
процесса можно найти в репортажах на 
сайте «Евразия Дейли» — одном из тех, 
где публиковались статьи, за которые 
судят публицистов. 

Да, процесс не тайна, но проте-
кание его подобно фантасмагории. 
Полное отсутствие «розни», с одной 
стороны, и эмоциональные оценки 
исторического материала, данные 
экспертами-неисториками, — с другой. 
А ведь в норме эксперт не имеет пра-
ва на эмоции. Не аргументирует свое 
решение интуицией. Не рассуждает о 
том, что могло бы произойти. И в норме 
предполагается, что эксперт профес-
сионально разбирается в материале, по 
которому он должен дать объективное 
заключение. 

Но в белорусском процессе экс-
перты исходят «из фоновых знаний, 
которыми обладает практически любой 
человек», допускают откровенные до-
мыслы в экспертизе, а в зале суда — 
заявления, что перестройка в СССР 
началась в 1991 году. Люди с такими 
фоновыми знаниями о недавнем про-
шлом позволяют себе судить об исто-
рии БССР и общерусской истории, не 
будучи историками. И все это выли-
вается в экспертизу, которую зачиты-
вает белорусский прокурор: «Статья 
может развить взаимное недоверие 
между людьми русской и белоруской 
национальности…». На основании таких 
умозаключений людей уже второй год 
держат за решеткой и могут посадить 
на срок до двенадцати лет. 

Я прежде уже писала об этом 
процессе и знаю, какое самое рас-
пространенное возражение выдвигают 
российские читатели. Оно такое: граж-
дан Белоруссии судят в Белоруссии 
по белорусским законам, нам не надо 
вмешиваться, нам надо заниматься 
своими делами. Иногда к этому до-
бавляется прелестное развитие: надо 
заниматься своими делами, чтобы стать 
сильным, эффективным государством. 
Вот когда мы станем сильным, эффек-
тивным государством — тогда с нами 
будут считаться. А сейчас не надо.

Что ж, с этой точкой зрения соли-
дарен российский МИД, заявления его 
официальных представителей выдер-
жаны в духе «это дело Белоруссии».

Но, друзья, вы правда думаете, 
что государство, которое устраняет-
ся от самостоятельной оценки своей 
истории (а весь суд над публицистами 
строится вокруг интерпретации фак-
тов общерусской истории), намерено 
стать сильным и с ним будут считаться? 
И куда за четверть века, что мы не вме-
шивались, уже ушла Белоруссия, как и 
другие наши «братья»?

Менее года назад, в марте 2017-го, 
в книжном магазине в центре города 
Гродно я купила красочно изданную 
книжку «Heta Belarus, Dzietka!». Второе 
издание за два года, 4000 экземпляров, 
книжка на белорусском и английском 
языках — причем указано, что это пере-
вод, но не сказано, с какого языка. Цель 
авториц — молодых женщин, живущих 
на Западе, — прославить белорусскую 
уникальность. Я не шучу, а цитирую под-
заголовок. Дальше с этой целью они 
рассказывают о таких специфических 
белорусских явлениях, как дача, баня, 
отключения горячей воды летом — 
и старательно подчеркивают, что «две 
страны, возможно, делили некоторые 
периоды истории, русский — второй 
официальный после белорусского, и 
Беларусь любит русский газ по сни-
женным ценам, но это два совершенно 
разных народа». 

Почему эта книжка переиздается, 
демонстративно, прямо чуть ли не на 
кассе, продается, и никому в голову не 
придет судить авториц за разжигание 
национальной розни — а публицистов, 
рассказывающих про общерусскую 
историю, второй год держат за решет-
кой, судят, могут надолго посадить в том 
числе за то, что в российских СМИ они 
рассказывали про белоруссизацию?..

Да, я знаю ответ: это дело Белорус-
сии. Но хотя МИД РФ самоустранился 
от участия в процессе, суд интересует 
даже сотрудничество одного из об-
виняемых (Юрия Павловца) с сайтом 
«Вместе с Россией», действующим под 
эгидой российского посольства, и полу-
чал ли Павловец за это деньги… Сколько 
бы мы ни показывали, что вообще никак 
не вмешиваемся, — нам ведь все равно 
никто не поверит.

Отказ от вмешательства — тоже 
выбор, имеющий последствия. Говоря, 
что это дело Белоруссии, — мы ведь по-
нимаем, куда она движется? Мы отдаем 
себе отчет, какую эволюцию прошел 
с 1990-х годов Александр Лукашенко 
и что даже он не вечен? А ведь после 
него старательно зачищенной окажется 
именно пророссийская поляна. 

В прошлом году я спросила у 
своего товарища в Белоруссии, тоже 
пытающегося сотрудничать с Россией: 
почему арестованы эти журналисты? 
Он ответил так: «Они дали понять, что 
Белоруссия не такой уж союзник Рос-
сии, как принято считать». 

«Но разве это не правда?» — спро-
сила я. «Это правда, и об этом более 
или менее известно. Но об этом нельзя 
говорить прямо. И тем более недопу-
стимо, чтобы это звучало на россий-
скую аудиторию с белорусской сторо-
ны. Когда об этом пишут российские 
граждане, это воспринимается не так 
болезненно».

Ну что можно сказать? Почитайте 
книжку про то, что «Беларусь любит рос-
сийский газ по сниженным ценам, но это 
два совершенно разных народа». Она 
продается невозбранно, но не предна-
значена для российской аудитории. 

Дорогая моя российская аудито-
рия! Я понимаю, что ты хочешь спокойно 
жить. Я понимаю, что тебе мало рас-
сказывали про общерусскую историю, 
и ты привыкла думать, что белорусы — 
другой народ, почему-то до сих пор 
повально говорящий по-русски. И когда 
при этом русский язык исчезает, на-
пример, из надписей в общественном 
транспорте, я знаю, что ты считаешь 
это «внутренним делом Белоруссии». 
Но про тебя, дорогая российская ау-
дитория, тоже говорят в белорусском 
суде. Белорусский госэксперт Алла 
Кирдун 10 января сказала, что в пер-
вую очередь именно ты не способна к 
критическому мышлению, не владеешь 
информацией и можешь поддаться раз-
жиганию розни.

Подумай, пожалуйста, дорогая 
российская аудитория.

КОММЕНТАРИИ   
на сайте

ЭТО БЕЛАРУСЬ, ДЕТКА: КАК ЗАЧИЩАЮТ 
«ПРОРОССИЙСКУЮ ПОЛЯНУ»

Куда за четверть века ушли наши «братья»
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СВОБОДНАЯ ТЕМА
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Антидопинговый 
центр превратился в 
подразделение МГУ, но 
возглавит его иностранец
12 января, в Татьянин день по 
старому стилю, ректор МГУ 
Виктор Садовничий расска-
зал о том, как вуз отметит свой 
юбилей, а также о том, что ждет 
старейший университет страны 
в наступившем году. Самой ин-
тригующей новостью оказалось 
уже свершившееся превраще-
ние Антидопингового центра в 
подразделение МГУ и начало 
его перевода из структур Мин-
спорта в университетский кам-
пус на Воробьевых горах. «Я 
гарантирую чистоту процедур, 
пока я занимаюсь этим делом!» 
— заверил Садовничий «МК».

Здание, где прежде находилась 
российская антидопинговая лабора-
тория, «прославившаяся» стараниями 
недоброй памяти Родченкова на весь 
мир, опустело. Сотрудников там больше 
нет, а оборудование потихоньку демон-
тируют и вскоре вывезут в кампус МГУ 
на Воробьевых горах. 

Как оказалось, получив поруче-
ние президента о переводе в МГУ всей 
антидопинговой работы, которая до 
сих пор велась под эгидой Минспорта, 
Садовничий сразу оговорил, что саму 
работу возьмет, а вот «засветившееся» 
здание — нет. В итоге сейчас усилен-
ными темпами завершается ремонт 
незанятой постройки, расположенной 
всего в паре сотен метров от Главного 
здания МГУ, куда новая лаборатория и 
въедет. Снаружи ремонт уже закончен, 
а как только завершится внутренний, 
туда перевезут оборудование, «наисо-
временнейшее, очень хорошее и очень 
дорогое», подчеркнул Садовничий.

Параллельно, не теряя времени, с 
1 января начали перевод в МГУ бывших 
сотрудников лаборатории Минспор-
та. По распоряжению правительства 
новая лаборатория уже стала подраз-
делением МГУ, так что теперь бывшие 
сотрудники старой пишут заявления 
о переводе на работу в университет. 
(«Большинство такое желание изъяви-
ли», — уточнил ректор.)

— Антидопинговый центр МГУ соз-
дан! — констатировал Садовничий. Но 
открытым остается вопрос, кто его воз-
главит. — Я предложил директору WADA 
Оливье Ниггли, с которым постоянно 
контактирую по этому поводу, такой 
вариант, — рассказал он. — Если есть 
сильный зарубежный специалист, кото-
рый за это возьмется, пусть и возглавит 
лабораторию. И это не исключено, это 
наша общая точка зрения с Ниггли!

Есть, впрочем, и другой важный 
вопрос: как не «перевезти» в универси-
тет вместе с прежним оборудованием 
и коллективом и негативные практики, 
в применении которых обвиняют со-
трудников прежней антидопинговой 
структуры.

— Я гарантирую, что никаких явле-
ний, в которых обвиняли лабораторию 
и отдельных людей, в МГУ не будет! По 
крайней мере, пока я этим делом за-
нимаюсь! — заверил Садовничий «МК». 
— Во-первых, продумана специальная 
система, которая позволит знать обо 
всем, что происходит в лаборатории. 
Во-вторых, весь персонал станет со-
трудниками МГУ, а это вопрос нашей 
международной научной репутации! 
Кроме того, применение допинга вооб-
ще не нужно нашей стране: руководство 
государства дало недвусмысленное за-
дание навести порядок в этом вопросе. 
Задача МГУ — создать лабораторию с 
абсолютно честными, прозрачными и 
некритикуемыми научными принципа-
ми и процедурами. И я дал слово, что 
так и будет!

Марина ЛЕМУТКИНА.

c 1-й стр.
Выходит, что каламбурный 
праздник старый Новый 
год более органичен для 
православных: пост окон-

чен и можно позволить себе веселье и 
обильный стол. В разговоре с корре-
спондентом «МК» отец Всеволод Чаплин 
подтвердил: многие искренне уверены, 
что только Новый год по старому кален-
дарю «правильный».

— Есть люди, кто призывает вер-
нуть в России старый, дореволюцион-
ный календарь — как более логичный, 
менее сложный. Он естественней для 
нас. Некоторые священники уже неодно-
кратно говорили о возвращении России 
к юлианскому календарю. Известно, 
что многие православные церкви при-
нимали григорианский календарь под 
влиянием Запада, некоторые думают 
о возвращении — например, Польская 
православная церковь вернулась. Един-
ственный недостаток — со временем он 
отстает от астрономических и климати-
ческих реалий Северного полушария. 
Например, через много веков январь 
может превратиться в лето — но, строго 
говоря, какая разница? Южное полуша-
рие живет с летним Рождеством. Главная 
причина возвращения к юлианскому 
календарю — сугубо политическая: 
возникает вопрос, так ли нужно нам 
обязательно догонять Запад? 

— Сейчас для многих органи-
зовать 31 декабря стол с постными 
блюдами — настоящая проблема, 
особенно если не вся семья рели-
гиозна. Может, 14 января — как раз 
«второй шанс»?

— Праздновать Новый год после 
Рождества логично — на то он и «от Рож-
дества Христова», это древняя традиция 
летоисчисления. Правильно отмечать 
его после окончания поста, чтобы не 
было сдерживающих факторов, чтобы 
люди позволили себе веселье.

— 14 января по православному 
календарю — еще и день памяти свя-
того Василия. Какие обряды следует 
соблюдать в этот день верующему 
человеку вместо того, чтобы просто 
сесть за стол?

— В этот день совершается обыч-
ное богослужение, поминают Василия 
Великого. Кроме того, этот день соеди-
няется с праздником Обрезания Господ-
ня. Днем, конечно, люди могут вспом-
нить о том, что сегодня старый Новый 
год, накрыть стол после литургии, а не 
в ночь с 13-го на 14-е. Верующие люди, 
которые будут спешить к причащению 
в этот день, после полуночи точно не 
смогут устраивать застолье.

— Васильевский вечер считается 
одним из самых подходящих для 
святочных гаданий. Как современная 
православная церковь относится к 
этой традиции?

— За много лет я ни разу не видел 
ни одного человека, который бы дей-
ствительно гадал на Святки. Мне ка-
жется, это почти забытая уже традиция. 
В любом случае гадание — это ложная 
попытка заглянуть в будущее; а ведь не-
которые вещи от нас сокрыты не случай-
но. Если бы человек полностью знал свое 

грядущее, он не имел бы нравственного 
стимула в жизни. Православный человек 
должен каждый день жить праведно, как 
последний. Кроме того, темные силы 
нам иногда подбрасывают ложное пред-
сказание будущего, чтобы отвадить нас 
от добрых дел, подчинить себе.

Куда отправиться гулять?
Для тех, кто не считает себя истово 

верующим человеком, ночь с 13 на 14 
января — только лишь дополнительный 
повод устроить застолье и «догулять» 
то, что не успели в посленовогоднюю 
неделю. За сто лет жизни меж двух ка-
лендарей старый Новый год стал тра-
дицией. Так, например, во множестве 
московских ресторанов в этот вечер 
есть особые предложения: от блюд ис-
конно русской кухни до устриц с игри-
стым по себестоимости, а на городских 
площадках запланированы специальные 
мероприятия.

Тех, кто все еще не разобрался в 
премудростях юлианского и григори-
анского календарей, ждут в парке на 
Поклонной горе: в субботу, 13 января, 
там пройдет интерактивная програм-
ма «Здравствуй, старый Новый год!». 
Гости, которые придут к 13.00, узнают о 
традициях празднования и об истории 
возникновения этой даты. Участников 
ждут русские народные забавы: прыжки 
через костер (правда, виртуальный), 
соревнования на санках, конкурс лепки 
снеговиков. 

Отметят праздник и в парке «Со-
кольники»: 14 января с 14.00 до 16.30 
можно будет принять участие в приуро-
ченной к старому Новому году развле-
кательной программе с конкурсами и 
призами. Кроме того, в этот день за-
планирована экскурсия, посвященная 
местной истории: гостям расскажут, что 
было в Сокольниках в революционные 
годы, во время наполеоновского пожара 

и даже в допетровскую древнюю эпоху. 
Обратятся к истории и на западе Мо-
сквы. В парке «Фили» 14 января заплани-
рована «советская» досуговая програм-
ма по мотивам передачи «В нашу гавань 
заходили корабли», во время которой 
дети узнают о традициях московского 
дворового детства, о песнях и играх, а 
родители вспомнят их. 

Дарья ТЮКОВА.

Подмосковным учащимся 
предлагают выбрать 
учебную неделю с 
помощью новейших 
информационных 
технологий 
18 марта, когда вся страна будет 
выбирать президента, школьни-
ки Московской области примут 
участие в необычном референ-
думе. Ученики с 1-го по 11-й 
класс смогут в Интернете про-
голосовать за пятидневку или 
шестидневку. Подсчет голосов 
будет организован с помощью 
новейшей системы блокчейн. 
Новость сообщила член Мос-
облизбиркома Наталья Альша-
нова.

«В день выборов Президента РФ, 18 

марта 2018 года, будет проведен школь-
ный референдум. Ребята проголосуют 
за пятидневную или шестидневную не-
делю обучения в наших подмосковных 
школах. Мы планируем, что в нем примут 
участие около 793 тысяч учеников», — 
рассказала журналистам Альшанова.

Голосование пройдет в электрон-
ном формате с использованием си-
стемы блокчейн, пояснила она, вопрос 
будет звучать так: «Согласны ли вы с 
шестидневной неделей обучения?» 
Ребята должны выбрать, хотят ли они 
пятидневку либо шестидневку в школах 
Подмосковья. В референдуме примут 
участие все ученики подмосковных школ 
с первых по одиннадцатые классы.

Между тем в конце прошлого года 
подмосковное правительство уже про-
водило онлайн-опрос на эту тему, но 
только среди родителей на областном 
«школьном портале». Позже были под-
ведены итоги: большинство родите-
лей проголосовали за пятидневку в 
школах. 

Так зачем тогда еще раз проводить 

голосование, да еще в день выборов 
Президента России, с применением 
модной информационной технологии 
— блокчейн, которую даже за рубежом 
еще на выборах совсем недавно стали 
применять?

«Думаю, это разовая пиар-акция 
Московской областной избирательной 
комиссии, которая активно работает с 
юными избирателями, — комментиру-
ет волонтер общественного движения 
«Голос», программист Татьяна ВОЛКОВА. 
— Например, к таким же мероприятиям 
можно отнести олимпиады среди школь-
ников на знание избирательного права. 
То, что блокчейн собираются исполь-
зовать в нашей стране в избиратель-
ных технологиях, нет ничего плохого. 
Главная особенность этой технологии 
в ее прозрачности. Невозможно что-
то подменить в базе данных без того, 
чтобы замены не увидели все участники 
цепочки. Но все проблемы нашей отече-
ственной избирательной системы лежат 
не в плоскости Интернета, а в реальной 
жизни. Взять, к примеру, давление на 

избирателей-бюджетников — пресло-
вутый админресурс или же недопуск 
неугодных кандидатов к регистрации 
на выборах. Многие из этих нарушений 
вообще как нарушения не квалифициру-
ются законом! Что же касается школь-
ного референдума, то тут тоже важен 
вопрос доверия к его организаторам. 
Как они собираются демонстрировать 
прозрачность подсчета голосов? Бу-
дут ли опубликованы промежуточные 
итоги? Важно, чтобы любой школьник 
смог убедиться, что его голос учтен 
правильно».

Елена БЕРЕЗИНА.

ДОПИНГОВУЮ ЧИСТОТУ НАШЕГО 
СПОРТА ГАРАНТИРУЕТ УНИВЕРСИТЕТ

До революции 
Новый год 
праздновали после 
рождественского 
поста — ограничений 
для застолья не было.

НОВЫЙ ГОД — СУПЕРСТАР!

Ворожить следует  
с распущенными 
волосами и без пояса
Несмотря на то что православ-
ная церковь категорически не 
одобряет различных обрядов по 
угадыванию будущего, к кото-
рым люди прибегают в святки, 
тем не менее гадания остают-
ся любимой русской забавой. 
С Рождества и вплоть до Креще-
ния принято спрашивать имена 
у припозднившихся прохожих в 
надежде узнать имя будущего 
избранника, кидать башмачок 
во тьму и смотреть, кто же его 
поднимет, угадывать то, что нас 
ждет, по кофейной гуще или по 
очертаниям сожженной бумаги. 
Конечно, все это просто развле-
чения для людей, собравшихся 
компанией подурачиться. Но 
вот на одно из самых верных и 
таинственных гаданий, которое 
известно на Руси, — попытаться 
увидеть суженого-ряженого в 
зеркале — решаются немногие. 
Популярная певица Анна Се-
менович рассказала «МК», как 
рискнула увидеть грядущее в 
зеркале. 

«В детстве я всегда участвовала во 
всех гаданиях с подружками, — подели-
лась Анна. — Очень нравилось гадать на 
зеркалах. Ставили два зеркала: одно — 
большое, другое — поменьше, обра-
щенные одно к другому лицевой сторо-
ной. Между зеркалами размещали две 
свечи и смотрели через верх меньшего 
зеркала. Получался длинный коридор, 
мало-помалу темнеющий и уходящий в 
глубину. В эту глубокую часть необходи-
мо устремить взгляд, и через некоторое 
время ты начинаешь видеть там раз-
личные предметы, по которым и опреде-
ляют будущее. Кстати, лучше гадать в 
нежилом помещении или на чердаке. 
Делать это следует с распущенными 
волосами и без пояса. В начале гадания 
требуется сказать: «Суженый-ряженый! 
Приди ко мне ужинать!». Обещали, что 
рано или поздно в зеркале появляется 
человек, предназначенной тебе судьбой. 
Я, честно говоря, тогда так никого и не 
дождалась. Но удовольствия от самого 
процесса: от замирания сердца, от по-
пыток угадать, что же там появилось в 
зеркале, от случайного реального шума, 
который пугал до смерти, — получила 
немало. Сегодня я к гаданиям отношусь 
играючи. Скорее это дань традиции и 
некий шуточный обряд в праздники. Но 
на всякий случай до сих пор все-таки 
гадаю. Как говорится: а вдруг?..

Евгения РУЧКИНА.

ГАДАНИЯ ОТ АННЫ СЕМЕНОВИЧ

СЕГО ДНЯ

В ДЕНЬ ВЫБОРОВ ПРЕЗИДЕНТА  
НА ШКОЛЬНИКАХ ИСПЫТАЮТ БЛОКЧЕЙН
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СУББОТНЯЯ ВСТРЕЧА4
Андрей ЯХОНТОВ

КОЛЛЕКЦИОНЕР ЖИЗНИ

ЮРЬЕВ ДЕНЬ МЕДИЦИНЫ

«В Японии  
нет природы  
как понятия»
— Вы по своему скла-

ду философ. Обречены на 
вечный поиск...

— Еще учась в Мерзляковке, а за-
тем в Консерватории, я понял: то, что 
хочу, — не могу выразить средствами 
европейской музыки. Стал искать. За-
шел в класс, услышал запись самой 
древней японской музыки гагаку, во 
мне все перевернулось, понял, что это 
звучание идеально для слуха. Стал 
выезжать в Японию — сначала на год, 
затем на два. Обучался игре на цитре 
кото и лютне сямисэн у Ивахори Кэйко, 
у других мастеров…

— Нет, а почему не совпали с 
европейской музыкой?

— Это, конечно, не значит, что евро-
пейская музыка ограниченна или ущерб-
на. Ни в коем случае. Я многое из нее 
люблю — Шнитке, Берио, Штокхаузена, 
естественно, Кейджа. Хотя последнего 
уже нельзя рассматривать как чисто 
европейского композитора.

— Поясните.
— Ну как? Музыку Джона Кейд-

жа вне контекста восточной традиции 
понять вообще нельзя. Взять его зна-
менитое 4'33'' (пианист сидит перед 
роялем четыре с половиной минуты и 
не прикасается к клавишам. — Я.С.): 
это же прямое выражение дзенского (от 
понятия «дзен-буддизм») подхода к му-
зыке. То же самое было и в Японии: там 
жил великий флейтист-сякухати, монах 
Ватадзуми Досо, который так и сказал 
перед одним концертом: «Буквально все, 
что сейчас происходит, уже является 
музыкой; совершенно не обязательно 
в этот момент брать, допустим, флейту 
и что-то на ней играть». Потом обвел 
глазами аудиторию и добавил: «Мне 
кажется, вы еще не осознаете это до 
конца, поэтому я все-таки поиграю».

— Вот так все время приходится 
идти на компромиссы...

— А играл он, кстати, на флейтах 
из гигантских стволов почти необра-
ботанного бамбука, что требовало се-
рьезных физических усилий. Здесь-то 
и возникает один из ключевых смыслов 
японской эстетики — любование слож-
ностью одного звука (а не сложностью 
мелодики). При этом игру на такой флей-
те он совмещал с тренировкой тела (на 
основе боевых искусств), когда инстру-
мент использовал как шест. Следует 
вывод: европейская традиция жестко 
отделяет природное начало от искус-
ства, созданного человеком. А у тради-
ционных японцев даже не было понятия 
«природы», потому что они себя из нее 
не вычленяли, в их видении нет ничего, 
что природе можно противопоставить, 
«природа является всем». Отсюда, воз-
вращаясь к теме, и девиз Кейджа: все 
существующее является музыкой, и эта 
волновая вибрация — повсюду.

— То есть мы уже не живем 
тотально внутри европейской 
традиции?

— Более того, мне кажется, что она 
уже завершила свой оборот. Опять-таки 
в этом нет никакого негативного опреде-
ления. Просто у всего есть свои фазы 
развития. И даже использование евро-
пейской традиции сейчас подразумевает 
какой-то контекст. Она уже не может быть 
универсальной, само собой разумею-
щейся формой выражения. Что произо-
шло? За много веков своего развития 
европейская традиция создала очень 
мощное, многослойное семантическое 
поле. И это не бред сумасшедшего: че-
ловек с абсолютным слухом может взять 
одну ноту на фортепиано, к примеру, ми 
бемоль, и у него тут же пойдет бесконеч-
ная цепь ассоциаций, понимаете?

— А это очень плохо? 
— Это детерминирует, делает все 

предопределенным. Если ты европей-
ский композитор — это уже не просто 
звук (как звук поющей чаши, как звук 
гонга), но мгновенное порождение мил-
лионов смыслов; а если взял интервал 
из нескольких нот — все, уже пошли 
отсылки к Баху, к тому-сему…

— То есть европейская культу-
ра захлебывается от переизбытка 
смыслов и ассоциаций? 

— Возникает жуткое смысловое 
тектоническое напряжение: что бы ты 
ни сделал — все глубоко вторично, ни к 
чему нельзя подойти «с чистого листа». 
И в этом контексте японская музыка 
явилась для меня не столько «японской 
музыкой» — это был побег в область 
невинности звука. Первозданной чи-
стоты. Скажем, я извлекаю сложный 
звук на флейте сякухати: да, он может 
восприниматься эмоционально, но вме-
сте с тем это просто звук, просто шум 
ветра. И это очень здорово: это свобода 
и музыканта, и слушателя.

— И это невозможно ощутить в 
европейской музыке?

— А там изначально это было и не 
нужно: задача состояла как раз в том, 
чтобы задумку композитора макси-
мально донести до зрителя. Более того, 
считалось нормой, что в самых лучших 
сочинениях эта задумка вообще навязы-
вается и без твоей воли. Это почиталось 
как достоинство. Я ничего и никого не 
критикую: видимо, сама история чело-
вечества сделала необходимым такой 
способ выражения.

— Но рождение второго Баха 
маловероятно из-за накопившейся 
перегруженности смыслами?

— Скорее всего, нет. Штокхаузен 
стал одним из последних столпов… Это 
еще связано с мировосприятием, по 
сути, мы и не живем сейчас до конца в 
европейской традиции: то, с чем стол-
кнулось человечество в XX веке, — две 
мировые войны, невероятный техниче-
ский прогресс — поневоле потребовало 
иного осмысления. Осмысления полной 
реальности виртуального мира и, как 
следствие, относительности понятия 
«реальность». Это не фантастика, все 
это происходит с нами уже сейчас.

«Сейчас люди 
впервые пытаются 
жить без идеологии»
— Вы согласны с тем, что люди 

стали немножко одинаковыми, эта-
кие клоны с одинаковой моделью 
социального поведения?

— Может, у меня узкий круг обще-
ния, но я этой «одинаковости» не ощу-
щаю. Те, с кем я общаюсь, — разные и 
уникальные; да, я понимаю всю мощь 
масс-медиа, которые как бы делают 
людей клонами. Но, с другой стороны, 
это было всегда, во все эпохи. Скажу 
более важную вещь. Единственное, что 
меня примиряет с современностью, — 
это то, что на данном витке развития 
европейской цивилизации (увы, не имею 
в виду Россию) человечество впервые 
пытается (и успешно) жить без какой-
либо общей для всех идеологии — ре-
лигиозной, политической, культурной 
etc. Никто твой мозг не кодирует. И то, 
чем людей на протяжении многих веков 
пугали — дескать, откажетесь от идео-
логии, и все передерутся, поубивают 
друг друга, — ан нет, оказалось наобо-
рот. Как раз убивают люди друг друга 
в рамках идеологии. А те, кто мыслит 
свободно, чувствует свободно, — они-то 

как раз любят себе подобных. Потому 
что ощущают в другом человеке такую 
же ценность.

— Нет идеологической кодиро-
ванности — и сразу возрастает уни-
кальность отдельного человека?

— Конечно. Без идеологии тебе 
будет гораздо труднее причинить боль 
другому, сделать что-то злое; и вот эта 
пресловутая «слабость Европы», мне ка-
жется, никакая не слабость. Видеть ны-
нешнюю Европу ущербной — это как раз 
взгляд слабого человека. На самом деле 
в «Европе без идеологий» — огромная 
внутренняя сила, это та основа, которая 
позволяет людям делать что-то вместе, 
но без принуждения. Ведь то, что могут 
сделать свободные люди, никогда не 
сделают рабы. Рабы, имею в виду, те, 
кто зависим от религиозных установок, 
сексуального табуирования и прочего.

— И сексуальные табу?
— Это все тот же механизм контро-

ля — как подчинить человека человеку, 
все вокруг этого. И слава богу, что сей-
час это уходит. Потому что человека, 
свободного в своей любви, не заставишь 
делать многие отвратительные вещи. 
Его не рекрутируешь, например, на бес-
смысленную войну. А зачем ему это? А 
если молодой человек несчастен, если 
в нем огромное количество энергии, и 
ее некуда деть, то… ну да, если он не 
может любить, он будет убивать.

— Но такое впечатление, что 
такие понятия, как честь, совесть, 
утрачены безвозвратно...

— Они не утрачены. Ни власть, ни 
влияние, ни доступ к масс-медиа не сде-
лают из подлеца честного человека. И 
честь, и совесть — вещи коренные. Дру-
гое дело, что те поводы, из-за которых 
раньше офицеры стрелялись на дуэли, 
нам сегодня кажутся сомнительными. 
Что-то наносное уходит, что-то наносное 
появляется.

«Жуткое 
мракобесие — 
здоровый синдром»
— Вернемся к музыке: Штокхау-

зен, Берио, Булез уже вываливаются 
из этого смыслового «тектоническо-
го гнета», они проповедуют иное?

— Конечно. Булеза лучше воспри-
нимать именно как попытку средствами 
европейского авангарда вернуться к не-
винности звука — непосредственному 
восприятию. И здесь парадокс: как раз 
самая жесткая по построению техника 
сериализма приводит нас (на что и на-
мекается в «Докторе Фаустусе» Томаса 
Манна) к свободе. Когда ты восприни-
маешь музыку без ассоциативных при-
вязок, которые сковывают тебя цепями… 
В этом, кстати, разница между классиче-
ской европейской и японской традиция-
ми: внутри европейской музыки всегда 
происходят растянутые во времени из-
менения, и в композиции должен быть 
очень определенный конец. А в японской 
композиция выполняет незаметную слу-
жебную функцию, а сама музыка проис-
ходит здесь и сейчас: в каждый момент 
пьесы ты осознаешь, что ты именно в 
этом моменте, ничто к нему не приводит 
и ничто из него не вытекает.

— Ведет ли все это к тому, что по-
степенно рождается новый тип чело-
века? С новой этикой и эстетикой?

— Сложно ответить. То, что дела-
ет человека человеком, — оно гораздо 
глубже, чем любые пертурбации, усло-
вия жизни. Что уникально для человека 
любой эпохи? «Я не только существую. 
Я знаю, что я существую». Того, чего до-
стиг Будда, — просветления, — может 
достичь человек и сейчас, несмотря на 
разницу антуража. На самом деле что та-
кое настоящее? Это время, которого не 
существует. Вневременная субстанция. 

Мир существует в прошлом и в будущем, 
а настоящее — условность. Поэтому и 
живет в каждом из нас мир неизменный 

и мир меняющийся. И все мракобес-
ное, что сейчас происходит, это как 

раз реакция на попытку человека 
осознать себя свободным. Все 
острые формы жуткого мрако-
бесия, с каким мы сталкива-
емся, — это лишь показатель 
того, что происходит что-то 
правильное в обществе.

— То есть вполне нор-
мальный сопровождающий 
синдром?

— Конечно. И это хорошо. 
На протяжении многих веков 

историей двигала идея подчи-
нить себе людей, управлять ими, 

сбить в стаю, сделать из них нечто 
единообразное. А сейчас, напротив, 

люди нашли способ отказаться от этой 
объединяющей навязанности. И ни в чем 
не проиграли.

— Легко заметить, как все собы-
тия из мира искусства распихивают-
ся по рубричкам — либо «культура», 
либо «развлечение», в зависимости 
от медийной традиции той или иной 
страны. Это привычное рамирование 
уничтожает смыслы, потому что пре-
словутая культурная рамка начинает 
затмевать собой суть...

— Что ж, в традиционных обще-
ствах именно так все и происходит, фор-
мализация — не новость, взять даже 
Японию эпохи Эдо с ее актерскими и 
музыкантскими рангами, со строгой 
нормой, что профессиональным му-
зыкантом может быть только слепой… 
Вот пусть (что уже делали) классный 
музыкант встанет в переходе метро 
— никто не обратит на него внимания. 
Почему? Потому что общество так 
устроено, что для восприятия музыки 
и осознания, что музыкант действитель-
но великий, должны быть концертные 
залы, реклама, билеты, ажиотаж. И как 
один знаковый пианист писал: «Сижу 
я, играю Бетховена и в одиночестве 
наслаждаюсь этой музыкой, а все эти 
тысячи зрителей смотрят и скучают, 
им надо было всего лишь попасть на 
концерт, это главная цель; они попа-
ли, а что дальше — уже не важно». Им 
невдомек, что глубокое переживание 
музыки — очень личный процесс, он не 
может быть массовым.

— Но все-таки были уличные 
и бродячие поэты, музыканты, 
актеры...

— Были, но всегда подвергались 
тем или иным гонениям и недоверию. 
Даже актерам театра кабуки, когда он 
только формировался, запрещали вы-
ступать в городах. Как они выходили из 
положения? Выступали в руслах пере-
сохших рек, что официально не счита-
лось городской территорией. Их так и 
называли поначалу: «нищие актеры из 
русла реки». И в наше время есть хо-
роший ответ всем этим рубрикаторам, 
которые стремятся всё формализовать: 
это и неожиданные перформансы ху-
дожников на улицах; и танцоры буто в 
Японии, которые могут выступать про-
сто в поле, среди деревенских жителей; 
и выступления Антона Адисинского в 
Европе — все это делается вне рамок 
официального концерта или спектакля, 
вне какого-то престижа и дорогих биле-
тов. Что это — культура, развлечение, 
образ жизни, социум? Неважно. Это 
что-то подлинное. Поэтому для меня 
один критерий — настоящее это или 
нет, а социальная табель о рангах мало 
волнует.

— А как сами японцы относят-
ся к своей национальной музыке? 
Молодежь-то тамошняя рвется к Ев-
ропе, каждый первый — на скрипке 
да на фортепиано...

— Всё так. Действительно полупу-
стые залы на концертах даже самых вы-
дающихся традиционных исполнителей. 
И чтобы собрать полный зал, нужно либо 
разослать тысячу персональных при-
глашений, либо прибегнуть к мощной 
рекламе, к титулованию (есть, скажем, 
титул «живое национальное сокрови-
ще»). Да, эта музыка поддерживается 
государством. Но молодежь не очень 
этим интересуется. Я к современной 
японской цивилизации отношусь и с 
большой благодарностью, и с большим 
состраданием. Благодарность за то, что 
Япония — один из лидеров технического, 
интеллектуального прогресса: лучше 
сесть в авто на водороде, чем погонять 
лошадь кнутом. Другое дело, что в этом 
нет баланса, и мощное развитие про-
исходит где-то в ущерб собственному, 
личному счастью, в ущерб человечности. 
Наверное, это неизбежно. Отсюда — 
мое большое сочувствие. Но я далек 
от пессимизма.

—  Н у,  р а з  в ы  э т и м 
занимаетесь...

— Так в том-то и дело, что как раз 
в Европе сейчас огромный интерес к 
неевропейской музыке. И та же флей-
та сякухати — в полной мере мировое 
явление, причем это не просто мода, но 
внутренняя потребность людей.

С другой стороны, европейская му-
зыка более технологична: разве срав-
нишь фабричный рояль и флейту сяку-
хати, которая делается просто из куска 
бамбука, в нем сверлится пять дырок. Ее 
настроить — отдельное мастерство, это 
мастерство не поддается технической 
утилизации; каждый бамбук уникален, 
и каждую новую флейту мастер делает 
словно бы в первый раз. И учиться этому 
искусству весьма непросто.

Но есть такой нюанс, нам непонят-
ный, потому что в России и в Японии раз-
ная продолжительность жизни. Когда в 
Японии ты оказываешься на пенсии, у тебя 
впереди еще очень большой кусок жизни. 
И вот тогда-то они с большим удоволь-
ствием начинают заниматься всяческими 
традиционными искусствами — вроде 
любительство, но такого уровня, что ах-
нешь. Жаль, у нас до этого далеко.

Ян СМИРНИЦКИЙ.

Музыкант Дмитрий 
Калинин: «То, что 
могут сделать 
свободные люди, 
никогда не сделают 
рабы»

Всегда приятно общаться с необычным музыкантом и открывать 
для себя новую вселенную; по счастью, не все заражены одно-
типным косным сознанием, остались и в России люди — увы, 
редкие, — мыслящие неординарно и самобытно. Которые ви-
дят не частное, но картину мира в целом. Как раз таков ком-
позитор и исполнитель на японских традиционных инстру-
ментах Дмитрий Калинин, в основном играющий в дуэте с 
Татьяной Речной. Мы живем на разломе мировоззрений, 
в момент смены эстетик и понятийного аппарата, поэто-
му так важен голос людей со свободным мышлением — 
без нарочитого умствования и тенденциозности.

Дмитрий обучался 
музыке с шести лет, 
окончил Московскую 
консерваторию по 
классу теории и ком-

позиции; традиционную музыку 
изучал в Японии и Китае, в Шан-
хайской консерватории. Участву-
ет в самых разных проектах, за-
чинателем которых сам зачастую 
и является; исполняет как духов-
ную/светскую музыку эпохи Эдо, 
так и импровизационный аван-
гард. Как раз сейчас в «Театриу-
ме» Терезы Дуровой выходит 
спектакль с его участием «Меч 
самурая», где Дмитрий ведет 
партии на сямисэне и кото.ТИШИНА —

ОРУЖИЕ САМУРАЯ

Как в давние крепостные годы 
в Юрьев день крестьяне отправля-
лись из «плохих» деревень искать 
«хорошие», так и в нынешней России 
в финале каждого года каждый мо-
жет сменить поликлинику, к которой 
прикреплен: не устроила эта — пой-
ду в другую, а неквалифицирован-
ные врачи пусть кусают себе локти, 
пусть будут наказаны рублем — аж 
шесть тысяч, положенные пациенту 
для всестороннего медобслужи-
вания, перекочуют вместе с ним к 
более внимательным и знающим 
специалистам. Смешно? И трагич-
но! Шесть тысяч на все про все! Что 
можно сделать на эти деньги? Ка-
кие очаги заболевания выявить? Но 
бывают чудеса. На которые народ 
с незапамятных времен уповает. 
Вдруг кому-то повезет, и окажется 
он среди классных докторов. Нет, 
подавляющая масса через год вос-
кликнет: вот тебе, бабушка, и Юрьев 
день! И отправится на поиски луч-
шей медицинской доли.

Не поликлинику надо менять, 
а систему.

Раньше и теперь
Раньше говорили: граждане, 

ваше здоровье важно для государ-
ства, будем кормить вас качествен-
ными продуктами, будем вас лечить 
и профилактически охранять.

Теперь говорят: ваше личное 
дело — быть здоровым или болеть. 
Есть силы — пробивайтесь к вра-
чам. Нет сил — подыхайте, без вас 
обойдемся. 

Ну а вопрос продовольствия — 
это проблема торгующих, к ним все 
претензии.

Такая позиция в целом совпа-
дает с общемировой тенденцией: не 
ремонтировать вышедшие из строя 

бытовые приборы, а выбрасывать на 
помойку и приобретать новые. Но у 
нас ведь и рождаемость, то бишь 
воспроизводство этих новых при-
способлений для удобства правя-
щего класса, тоже на низком уровне, 
материнский капитал не стал капи-
талом обеспечения истеблишмента 
достаточным количеством слуг.

Лукавая 
статистика 
Пишут: в городах, где воздух 

отравлен, люди живут дольше, чем 
в деревнях, где воздух чист. Пара-
докс! Но это уловка для дураков, 
ведь ясно же: в деревнях вообще 
нет медицины. 

Еще пишут (еще парадокс!): жи-
тели центра столицы, где воздух за-
газован сильнее, чем на окраинах, 
живут дольше. Но в центре обитают 
те, у кого дачи, на дачах они прово-
дят большую часть времени. 

Сообщают, что проведена 
уникальная операция на сердце 
пятимесячному младенцу. И де-
лают вывод: наша медицина до-
стигла небывалых высот. Встык с 
этим репортажем идет объявление 
о том, что другому младенцу нужен 
миллион для аналогичной операции 
в Германии. 

Как сопоставить, как понять 
этот симбиоз: либо мы всё же не до-
стигли заявленных высот, либо не у 
всех соотечественников есть воз-
можность протыриться на элитный 
операционный стол. Либо кому-то 
нужны шумные благотворительные 
акции, либо потребны деньги, ко-
торые эти акции приносят. 

Но кто-то ведь должен думать, 
прежде чем пускать несовмести-
мости в эфир! 

Мал шанс
В роддоме по халатности (белой 

или зеленоватой одежной халат-
ности) умертвили цыганку, появив-
шаяся на свет двойня осталась без 
матери. Муж не работает, заботы 
лягут на плечи отца умершей, ста-
рику придется поднимать крох и еще 
одного, чуть более взрослого ребен-
ка. С цыганки вымогали 100 тысяч за 
кесарево сечение. Может, если бы 
не была цыганкой, к ней отнеслись 
бы гуманнее. Над родственниками, 
сообщая о ее гибели, откровенно 
смеялись. Цыгане собрались судить-
ся. Но что им присудят? Воскресят 
умершую? Речь не о медицинской 
квалификации, а о человеческом, 
как принято говорить, факторе. Ни 
милосердия, ни сострадания в тех, 
кто призван заботиться о будущем. 
Сплошное наплевательство и столь 
же непроглядное окружающее без-
ысходное горе… И преимуществен-
но платное высшее (в том числе ме-
дицинское) образование. Мал шанс 
для подлинных талантов пробиться 
к нуждающимся в них людям. 

Возвращение 
ленинских норм
Ленин не баловался табаком. 

И алкоголем. Разве что ухлестывал 

за женщинами. 
Сталин дымил трубкой. И вы-

пивал «Хванчкару». И купался в 
крови.

Брежнев, пока ему не запре-
тили, курил как паровоз. Выпивал. 
Стучал в домино. Коллекциониро-
вал ордена.

Путин ближе к Ленину. Не ку-
рит. Не опускается до «забивания 
козла», а ночным застольям пред-
почитает Ночную хоккейную лигу. 
Цацками напоказ не обременен. 
Как можно быть недовольным таким 
лидером?

Что такое смутное 
время?
Это время, когда утрачены 

критерии и ориентиры, нарушены 
и не поддаются восстановлению 
правила, действовавшие и со-
блюдавшиеся предшествующими 
поколениями. И не столь важно, 
что писаные и неписаные эти по-
стулаты были далеки от совершен-
ства, но они провозглашались и 
подразумевались в повседневном 
общении. Сейчас их нет, каждый это 
чувствует, испытывает дискомфорт 
(мягко сказано) и тревогу, не зная, 
к какому берегу плыть. 

Прибегнем к вопиющему не 
столь давнему примеру: борьбе с 
«врагами народа». Все побаивались 
угодить в эту категорию и попасть 
под этот каток. Но линия была четко 
провозглашена и ясна (по крайней 
мере большинству). Сейчас враги — 
это кто? Иностранные агенты? Теа-
тральные режиссеры? Министры и 
губернаторы? Хорошо хоть простых 
людей пока не шибко трогают.

Если речь о борьбе с кор-
рупционерами, тогда есть более 

очевидные кандидаты на пресле-
дование. Если говорим о проф-
непригодности — не считайте 
внемлющих вам идиотами и не 
пытайтесь убедить, что бывшие 
охранники — мастера экстра-
класса по всем статьям и на все 
руки и способны руководить вве-
ренными им лоскутками государ-
ства не хуже кухарок. Ну а если 
толкуем о личной преданности 
вождю — тогда не стройте из себя 
дюймовочек и не играйте в демо-
кратические бирюльки. Опреде-
литесь: мы в социализме? Тогда 
верните социальные блага. В ка-
питализме — тогда предоставьте 
свободу предпринимательству. 
Переходный период? Так пере-
ходите, а не пятьтесь!

Не зарастает 
народная тропа
Толерантная европейская де-

мократия бывает непререкаемо 
жесткой: не только сровнять моги-
лы предков Гитлера с землей, но и 
выкорчевать память о предках его 
приспешников. Чтоб тени мысли не 
возникло о возможном паломниче-
стве к этим мощам. Чтоб граждане 
наглядно видели: палачество не-
возможно, осуждаемо, порицаемо! 
Ибо бацилла чумы может вырваться 
из могилы и вцепиться, заразить 
смертельно. 

У нас прямо противоположные 
параметры. Множатся пантеоны 
убийц, к ним прокладывают госу-
дарственные народные тропы.

Мулета
Термин «инфляция» превратил-

ся в отвлекающую уловку, в мулету 
для обреченного на заклание быка. 
И одновременно — в успокоитель-
ную манну. Уловкой этой жонглиру-
ют, числят панацеей и спасением от 
всех бед. «Инфляция понизилась…» 
«Инфляция повысилась…» В связи с 
этим делают оптимистические за-
явления. И обнадеживающие про-
гнозы. Надо забыть об этой уловке! 
Суть в том, что цены растут, а зар-
платы нет. Вот и вся простота про-
исходящего. Остальное оставим 
специалистам.

Над пропастью.  
А рожь давно  
не сеем...
О каких глобальных экономи-

ческих или внешнеполитических 
успехах можно рассуждать, если 
отсутствует почва, на которой 
какие-либо свершения могут про-
израстать: у людей нет самого 
элементарного и необходимого 
для поддержания еле теплящей-
ся жизни, они не могут позволить 
себе ни сколько-нибудь сносного 
пропитания, ни сохранности здоро-
вья — занимаются самолечением, 
поскольку не удается попасть к вра-
чам. Висим над пропастью, продол-
жая рассуждать, сколь далеко про-
двинулись в преодолении кризиса 
и международных победах. 
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Соприкасаясь 
с Японией, 

хочешь  
не хочешь 

станешь 
философом.

Дмитрий 
играет  
на сямисэне.

Волшебство 
цитры кото.

Ансамбль японских традиционных инструментов.



c 1-й стр.
— Рита, после того, что 
вы пережили, вам при-
ходится учиться жить 
заново с такими серьез-

ными травмами? 
— Я всегда считала, что самое глав-

ное — когда все живы и здоровы. Все эти 
проблемы: уволили с работы, понизили 
зарплату — мелочи. Поэтому главное, 
что я жива. И я могу улыбаться. Кстати, 
это первый вопрос, который мне все за-
дают: «Как вы можете улыбаться после 
случившегося?»

— И что отвечаете?
— Мне же надо жить с этим дальше. 

Искать какие-то пути-решения. Оттого 
что я буду плакать, у меня правая рука не 
вырастет. Если бы выросла, возможно, 
я бы плакала. 

— На удивление, вы очень быстро 
оправились от шока. Справиться с 
депрессией помогли психологи?

— Нет, на самом деле у меня не было 
особого стресса. Я даже не могу вспом-
нить, плакала ли я после всего кошмара. 
Хотя нет, вру, один раз все-таки пустила 
слезу. Но не потому, что жалела себя или 
держала обиду на мужа — злости на него 
не было. По другой причине были слезы. 
Мне очень хотелось пойти к ребенку на 
утренник в детский садик, а не получи-
лось. Вот из-за этого я и плакала. Боль-
ше не проронила ни слезинки. Теперь 
думаю только о своих руках, о том, что 
необходимо восстанавливаться. 

— Одну руку врачам уда-
лось спасти. Она полностью 
восстановится? 

— На 100 процентов рука не вос-
становится — так говорит мой лечащий 
врач. Но все равно это будет моя рука, ей 
я смогу обнимать детей, чувствовать их. 
Сейчас живу с мамой, у нее коты, которые 
странно смотрят на меня, не понимают, 
почему я их не глажу. Надеюсь, скоро 
смогу это сделать. 

— Насколько рука будет 
чувствительна?

— Все зависит от того, насколько хо-
рошо я буду ее разрабатывать. Доктора 
говорят, что 50 процентов успеха зависит 
от операции, а 50 — от самого человека. 
Реально можно восстановить руку на 70 
процентов — хватать ей что-то я смогу. 
Но вот отличить монету в два рубля от 
рубля в кармане не получится.  

— Вторая рука потеряна, можно 
рассчитывать только на протез? 

— Да, когда полностью пройдет отек 
руки, будем делать протез.  

— Вы так спокойно обо всем гово-
рите. Даже не чувствуется злость на 
бывшего супруга. Неужели в сердцах 
не желали ему самого худшего?

— Нет, я ему ничего не желала даже 
в сердцах. Для меня самое высшее на-
казание, чтобы он понял, что натворил, 
жил и мучился с этим всю жизнь. Я ведь 
до сих пор не могу поверить, что он мог 
так поступить. Такого не бывает. Тем 
более он знал, что у меня остались дети. 
Наши дети. Мы собирались отмечать 
день рождения ребенка через три дня. 
Он же понимал, что без рук я ничего не 
смогу сделать: приготовить им еду, одеть 
их. Вы не представляете, как мне сейчас 
хочется книжки читать, прижать к себе 
детей. Меня даже когда мама кормит 
мороженым, оно уже не таким вкусным 
кажется, чем когда ешь его сам. Ерунда, 
подумаете вы, но на самом деле все 
сильно изменилось. Например, поче-
саться хочется, ночью просыпаешься 
— и не можешь почесаться. В мелочах 
все эти неудобства и проявляются. Но я 
все равно пытаюсь как-то жить. Надеюсь 
в будущем развить руку. 

— Если бы вам сейчас предо-
ставилась возможность что-то ска-
зать бывшему мужу, какие слова бы 
подобрали?

— Ничего бы ему не сказала. Про-
молчала бы. У меня нет слов для него. Я 
стараюсь забыть эту историю, настро-
иться на позитив. Акцент делаю на здо-
ровье. Ни с ним, ни с его родственниками 
в данный момент я ни за что бы не стала 
общаться.

— Его родители принесли вам 
извинения?

— Их приглашали на ток-шоу. На 
камеру они еще что-то сказали в мою 
поддержку. Но на этом все. Больше я 
их не видела и не слышала. 

— Они не звонили, вашим здо-
ровьем не интересовались? 

— Нет, от них не было ни одного 
звонка. Они ведь сейчас всем говорят, 
что я сама виновата и довела их сына. 

— Они защищают сына?
— Да, у них такая позиция. 
— Сам Дмитрий не передавал 

вам посланий из СИЗО?
— Передавал записки через 

своих знакомых. Они моей маме их 
приносили. 

— Просит прощения?
— Пишет: прости меня, жди меня; 

если не дождешься, я тебя убью.
— То есть он серьезно надеется 

на продолжение вашего брака?
— Да. Еще просит забрать заявле-

ние о разводе. Нас ведь только на днях 
развели, 9 января. Так и пишет: «Забери 
заявление, жди меня и прости». 

— Выходит, он ничего не 
понял?

— Да. Либо он специально так де-
лает, чтобы его признали больным. Хотя 
мне кажется, он реально думает, что про-
сто меня наказал, и теперь у нас будет 
счастливая семья. Только я не понимаю, 
как он это себе представляет? 

— Рано или поздно он осво-
бодится. Вы боитесь, что он к вам 
придет?

— Этого я боюсь больше всего. 
Его угрозы реальные. Он ведь ранее 
угрожал, что обольет меня кислотой, ис-
калечит. Обещал пойти до конца. Слово 
свое сдержал. А у меня ведь здесь нет 
никакой защиты. Я слышала, что за гра-
ницей существуют какие-то специальные 
браслеты, которые контролируют, чтобы 
к тебе на определенное расстояние не 
подходили. У нас такого нет.

— Вам хоть в другой город 
уезжай. 

— Многие советуют.
— Вы прожили с Дмитрием много 

лет вместе. Родили детей. Он ведь 
не всегда был таким?

— Приступы агрессии у него пе-
риодически возникали, но не часто. 
Побоев раньше никогда не было. Пик 
пришелся на тот момент, когда я подала 
на развод. 

— Вы никогда не могли пред-
ставить, что он способен вас 
искалечить?

— Даже в страшном сне я не могла 
такое представить. Когда меня спраши-
вают, зачем вы сели в машину с челове-
ком, который ранее угрожал вам ножом, 
я отвечаю: он отец моих детей. Я хотела 
адекватно развестись, цивилизованно. 
Не хотела, чтобы наши с ним отношения 
повлияли на детей. Всегда считала, что у 
ребят должен быть отец. Да и последнее 
время он вел себя адекватно, подвозил 
детей в сад. Мы много говорили про 
школу, про кружки. 

— Таким образом он усыпил вашу 
бдительность? 

— Это я уже после поняла. Он про-
думал все до мелочей. В тот день отвез 
меня к маме, я забрала чемодан — мы 
собирались с детьми ехать в Кострому. 
Я еще хотела чемодан положить в багаж-
ник, он не позволил. Конечно, ведь там 
лежали орудия пыток — топор и жгуты. 

— Он отрубал вам пальцы и руки 
на протяжении двух часов? 

— Часа полтора, как я понимаю.
— Вы кричали, звали на 

помощь?
— Он отвез меня так далеко от 

жилых районов, что кричать было бес-
полезно. Убежать тоже нереально. Руки 
он мне сразу перевязал, я бы далеко не 
убежала. 

— Правда, что все свои действия 
он снимал на камеру и отправлял 
фотографии друзьям? 

— Насчет фотографий не знаю. Но 
он отправлял сообщения всем родным 
и знакомым. Писал родственникам: «Я 
все сделал, не могу жить во лжи, видит 
Бог, я не хотел». 

— Как вам казалось, в этот мо-
мент он был не в себе?

— Нет, он был абсолютно спокоен. 
Когда он отрубил мне руки, то повез в 
больницу. По дороге все время повторял 
«какой адреналин!», причем говорил это 
с восторгом.  

— То есть к нему не пришло осо-
знание содеянного даже по дороге в 
больницу. Он даже не предполагал, 
что вы могли умереть?

— Один раз он пощупал мой пульс, 
проверил, чтобы я не умерла. А так всю 
дорогу повторял, чтобы я его дождалась 
из тюрьмы, иначе отрежет руки моим 
близким. 

— Вы чувствовали боль, когда 

он отсекал вам руки? Находились 
в сознании? 

— Я все чувствовала, к сожале-
нию. Помню, в тот момент я мечтала 
потерять сознание. Еще думала: по-
чему же я не теряю сознание? Когда он 
поднимал топор, я закрывала глаза, 
не смотрела на все это. В какой-то 
момент я начала сползать с пенька, 
тогда он рубанул мою ногу — там 
тоже швы. Я до сих пор не понимаю, 
как такое могло случиться. Я ведь с 
ним столько лет жила. Это какое-то 
Средневековье, что-то немыслимое, 
нереальное, не бывает так. 

— Как ему пришло в голову 
совершить подобное?

— Думаю, он прочитал об этом 
способе пытки. Действовал четко. 
Даже перетягивал мне руки жгутами 
в определенных местах, чтобы я не 
умерла от потери крови. 

— Он не думал вас убивать? 
— В этот раз явно не хотел уби-

вать. Мне странно другое: почему он 
не остановился? Почему все проде-
лал до конца, полностью осуществил 
свой умысел?

— Вы допускаете, что он со-
шел с ума? 

— Психиатрической экспертизы 
еще не было. Но он явно после всего 
случившегося остался доволен со-
бой, не сомневался, что поступил 
правильно. 

— Что вы сказали детям по 
поводу своих рук? 

— Сказала, что попала в ава-
рию. Они еще маленькие, мало что 
понимают. Психолог советовала 
ничего им пока не рассказывать о 
случившемся. 

— Они спрашивали, где 
папа?

— Один раз спросили. Я отве-
тила, что он на работе. Больше не 
спрашивали. К моменту случивше-
гося мы с супругом уже давно жили 
раздельно, дети привыкли, что папы 
постоянно нет дома. 

— Дмитрий на детей подни-
мал руку?  

— Никогда. 
— Вы не испытывали ранее 

страха перед супругом? 
— Нет, я не боялась его, он вел 

себя адекватно. Только когда уже за-
шла речь о разводе, у него начались 
приступы ревности. И он начал гово-
рить: «Ты что, не понимаешь: ты моя? 
Я, когда на тебе женился, понял, что 
это любовь на всю жизнь». Допускаю, 
тогда и произошли некие психические 
отклонения в его голове. 

— Может, сказались гены? Его 
отец ведь отсидел за убийство. 

— Возможно. 
— Совместные семейные фо-

тографии вы уже выбросили?
— Из соцсетей удалила все. 

Остальные пока не успела, еще не 
была дома. 

— Теперь вы будете оформ-
лять инвалидность?

— Буду. Пока нахожусь на 
больничном.

—  О п е р а ц и и  с а м и 
оплачиваете?

— В Москве мне все сделали 
бесплатно. А вот бесплатной реаби-
литации у нас нет. 

—  Д о р о г о  в ы й д е т 
реабилитация? 

— Пока точно не знаю. Когда мне 
удалят специальные спицы из рук, 
тогда и буду все узнавать. 

— Вы часто возвращаетесь в 
тот кошмар? По ночам этот ужас 
не снится?

— Я вычеркнула этот эпизод из 
своей жизни. Стараюсь совсем не 
вспоминать. И так много негатива 
было. Думаю только о здоровье. Меня 
поддерживают тысячи людей. А от 
лишних переживаний ничего не из-
менится. Буду держаться. И учиться 
жить заново.  

Ирина БОБРОВА.

“Московский коМсоМолец”    
13 января 2018 года 
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ОТРУБИЛ ЖЕНЕ 
РУКИ И ПРОСИТ:
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Алиса Аршавина в ответ 
на нападки Ольги Семе-
новой не промолчала. И 
быстро опровергла вер-

сию модели в интервью журналистам. 
По словам супруги футболиста, звезда 
подиума захотела прославиться «за чу-
жой счет и заработать на этом». Также 
Аршавина заявила, что Семенова явля-
ется «охотницей за богатыми мужчинами 
и открыто об этом заявляет». Также Ар-
шавина опровергла, что представлялась 
сотрудником ФСБ. Алиса также утверж-
дает, что Ольга сама опубликовала ви-
деозапись, на которой ее обнимает из-
вестный футболист, а перед этим якобы 
шантажировала Аршавину: грозилась 
передать пленку в казахстанские СМИ, 
если не получит денежного вознаграж-
дения. И в завершение Алиса отметила, 
что не переживает из-за девушек, кото-
рые сидят в клубе рядом с Андреем 
Аршавиным.

Сама Ольга Семенова долго не пре-
давала огласке переписку с Аршавиной, 
все надеялась, что та образумится, из-
винится. После того как Алиса высказала 

свою версию случившегося, Ольга реши-
ла опубликовать переписку в «МК».

— Давайте по порядку. Я очень бла-
годарна Алисе за ее креативную фанта-
зию и хочу поздравить ее с новой уго-
ловной статьей «Клевета». Ради такого 
значимого события я готова поделиться 
скриншотами, где Алиса представляется 
сотрудником ФСБ, который знает все 
мои личные данные.

Из переписки Аршавиной и 
Семеновой:

Аршавина: «Зачем лапала его, и 
снимали это. Напиши ему сейчас, если не 
хочешь сесть и чтобы узнал твой парень. 
Я сотрудник ФСБ».

— Что скажете насчет шанта-
жа, о котором говорила супруга 
футболиста?

— Опять же обращусь к самой Ар-
шавиной: Алиса, вас не смущает, что 
видео уже было в Сети и что это вы сами 
скинули мне скриншот? Он, естественно, 

прилагается. На всякий случай, дорогая, 
если вам не изменяет память, инцидент 
с авиакомпанией произошел 8 января. 
О том, что вы сотрудник ФСБ, вы мне 
писали 28 декабря. Каким образом я 
могла просить деньги за видео, которое 
уже было в Сети?

Мы читаем СМС-беседу — на скрин-
шоте видно, что Алиса Аршавина сама 
сбросила видео Семеновой с вопросом 
в адрес модели: «Что делала с моим 
мужем?! В ресторане ист!!! Что вы там 
делали и что вас связывает?»

В четверг Ольга Семенова отправи-
ла заявление Генеральному прокурору 
республики Казахстан. Модель просит 
защитить ее права и предотвратить воз-
можное уголовное правонарушение, 
которое «угрожает совершить гражданка 
РФ Алиса Аршавина».

Цитата из заявления: «Я являюсь 
законопослушной гражданкой Респу-
блики Казахстан. Занимаюсь модельным 

бизнесом, который основан на красоте, 
здоровье и любви к людям. По роду сво-
ей деятельности я общаюсь со многими 
известными, публичными личностями 
республики Казахстан и Зарубежья, с 
которыми состою в дружеских отноше-
ниях. Всю жизнь я дорожу своей честью 
и достоинством. Все перечисленные 
действия Аршавиной не только унижают 
мою честь и достоинство, но и наносят 
существенный вред моей деловой ре-
путации и просто как добропорядочного 
человека... Прошу Вас (обращение к ген-
прокурору Казахстана. — Авт.) не оста-
вить без внимания и оперативно отреа-
гировать на мое заявление, приняв все 
необходимые меры, направленные на 
привлечение Аршавиной Алисы к ответ-
ственности и предотвращения возмож-
ного уголовного правонарушения».

Полный текст заявления читайте 
на сайте «МК».

Ирина БОБРОВА.

НА АЛИСУ АРШАВИНУ ПОЖАЛОВАЛИСЬ В ГЕНПРОКУРАТУРУ

— Моисей Сулейманович, что, 
на ваш взгляд, отличает цыганский 
театр?

— У нас все от жизни, от прожитого. 
В других театрах вы увидите Шекспира, 
Брехта, а мы рассказываем о себе са-
мих — о таборной жизни, которой уже 
нет, но есть сложившиеся традиции. 
Есть наши легенды, которые передаются 
из поколения в поколение. И конечно, 
каждый спектакль «Ромэн» — это, как 
сейчас говорят, почти что мюзикл, это 
тоже определенная дань нашей цыган-
ской культуре.

— В спектакле «Бриллианты и 
любовь» у вас главная роль — по-
чтенного отца семейства, который, 
искренне заботясь о своих домаш-
них, постоянно попадает в трагико-
мические ситуации. Вам симпатичен 
этот персонаж?

— На эту роль я попал случайно: 
Николай Лекарев (заслуженный артист 
России, режиссер-постановщик и автор 
пьесы) оставлял ее себе, но за два дня 
до начала репетиций подошел ко мне и 
сказал, что видит в ней только меня. Я 
действительно такой, у меня большая 
семья — трое детей, уже семь внуков, 
— приходится прикладывать неверо-
ятные усилия, чтобы у всех все было 
нормально. Это моя история, только 
жизнь не всегда комедия.

— Вы ведь из потомственных 
цыганских артистов?

— Да, мой дед был одним из тех, кто 
в начале 30-х годов создавал «Ромэн». 
Он был не только талантливым артистом, 
но и невероятно харизматичным чело-
веком, умел одеваться, очень нравился 
женщинам. Проработав пять лет, дед 
ушел из театра, держал лошадей. Не 
боялся никакой работы; когда в труд-
ные времена лошадей отняли — стал 
кузнецом. Отец мой тоже работал в теа-
тре, танцевал необыкновенно, обаяние 
деда передалось ему по наследству. А 
я пришел в 72-м году, первая роль мне 
досталась в спектакле «Родился я в та-
боре» — маленькая такая роль с одной 
репликой, надо было сказать «прини-
майте гостей». А я так волновался, что 
перехватило горло, и пропищал, почти 
что в меццо-сопрано. Артисты потом 
смеялись, а зрителям понравилось.

— Что же было дальше?
— Дальше было много работы, если 

танцевал я с детства, то серьезно петь 
начал только в театре. Мой голос по-
нравился Николаю Ивановичу Эрденко 
(заслуженный артист РФ, исполнитель 
романсов и цыганских народных песен, в 
прошлом — музыкальный руководитель 
«Ромэн»), и он стал со мной заниматься 
вокалом. С тех пор я пою.

— На какой спектакль надо идти, 
чтобы вас послушать?

— В «Цыганской невесте» я испол-
няю старинные таборные песни. В фина-
ле «Мы — цыгане» — русские романсы, 
цыганские народные песни. Это очень 
ответственно. Я должен так петь, чтобы 
зрителям не хотелось меня отпускать. 
Выкладываюсь полностью, но когда 
держишь зал — это счастье.

— Сегодня вы один из самых яр-
ких артистов театра, заняты почти 
во всех спектаклях, какие роли вам 
нравится играть?

— Любые. Артисту интересно себя 
пробовать. У нас шел спектакль «Четыре 
жениха», и у меня там была роль свахи 
— да, женская роль. А в спектакле «Цы-
ган и в Африке цыган» я играл дряхлого 
деда, а было мне тогда неполных сорок 
лет. Всегда заманчиво получить харак-
терную, гротескную роль, но можно и в 
маленькой проходной проявить себя. 
«Ромэн» — это моя жизнь, все самое 
важное связано с театром. 

— Расскажите, ведь со своей бу-
дущей женой вы тоже познакомились 
в «Ромэн»?

— Дана (Дана Туманская, заслужен-
ная артистка России) пришла в театр на 
месяц позже меня. Я был поражен сразу: 
такая худенькая, в облаке каштановых 
волос. Мы были самыми молодыми ар-
тистами, и в танцах нас всегда ставили 
вместе. Так со сцены вместе шагнули 
в жизнь.

— Дети пошли по вашим 
стопам?

— Конечно, наши дети росли в 
театре, и без сцены они себя уже не 
мыслят. У нас в цыганском театре ча-
сто можно увидеть детей за кулисами, 
здесь они никого не раздражают. Это 
традиция. Все три мои дочери стали 
артистками, Надежда и Патрина рабо-
тают в «Ромэн».

— Вы могли бы себя представить 
в другом театре?

— Если бы жизнь сложилась иначе, 
почему нет? Но я рад, что судьба меня 
связала с «Ромэн», для меня это не про-
сто театр — это моя жизнь и мой дом.

Анна КОРНИЛОВА.

ПЕРСОНА

Народный артист РФ Моисей ОГЛУ: 
«РОМЭН» — ЭТО МОЯ ЖИЗНЬ» 

Звезда цыганского 
романса поделился 

с «МК» интересными 
фактами из истории 

своей семьи, 
стоявшей у истоков 

создания театра
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Профсоюз работников связи активно 
участвовал в работе, которую проводило 
отраслевое министерство в период по-
строения новой — рыночной — экономи-
ки. Была проведена колоссальная работа 
по сохранению трудовых коллективов, их 
стабильной работы, решению социальных 
вопросов. Деятельность профсоюза спо-
собствовала успешному внедрению на 
предприятиях и в организациях отрасли 
новых телекоммуникационных техноло-
гий, ускорила освоение принципиально 

нового оборудования. Население страны 
получило доступ к современным сред-
ствам связи — мобильной связи, цифро-
вому телевидению, сети Интернет. 

 Анатолий Назейкин пользуется 
в отрасли заслуженным авторитетом. 
Он относится к той категории людей, о 
которых говорят: «легенда отрасли, ее 
совесть». А с 2000 года Анатолий На-
зейкин — доверенное лицо Президен-
та Российской Федерации Владимира 
Владимировича Путина.

ЧЕТВЕРТЬ ВЕКА 
ВО ГЛАВЕ РОССИЙСКОГО 
ПРОФСОЮЗА СВЯЗИСТОВ

В прошлом году исполнилось 25 лет с тех пор, 
как Анатолий Георгиевич Назейкин возглавил 
профсоюз связистов России. 
В этой должности Анатолий Назейкин внес 
большой вклад в развитие предприятий и ор-
ганизаций связи, в формирование социально-
экономических отношений в отрасли. 

СВЯЗЬ

Артистический талант, чудесный голос, невероятное мужское 
обаяние сделали Моисея Оглу одним из самых востребованных 
актеров театра «Ромэн». Недавно народный артист РФ отметил со-
рок пять лет работы на знаменитой цыганской сцене, где в свое время 
играли еще его дед и отец. Вечером в театре «Бриллианты и любовь» 
— современная комедия в лучших традициях классического водеви-
ля. Пока артист гримируется перед выходом, мы успеваем задать 
ему несколько вопросов. 

Моисей Оглу  в роли отца семейства.

Сцена из спектакля 
«Цыганская невеста».

СКАНДАЛ

Правильно говорят: беды ходят 
парами. Мы не знаем, слышал 
ли сотрудник полиции (теперь 
уже бывший) Сергей Гусятников 
о трагедии в Серпухове. Но свой 
собственный ад он создал слов-
но по рецептам ревнивого мужа 
Маргариты Грачевой. Только по-
шел еще дальше. Старший лей-
тенант после долгих разборок с 
женой 28 раз ударил ее ножом 
и перерезал ей горло. Все это 
происходило на глазах 7-летне-
го сына. 

Сергей и Алена знакомы с 2010 
года и вплоть до лета прошлого года 
жили душа в душу. Алена трудилась 
мастером-приемщиком автомобилей 

плюс некоторое время назад открыла 
косметический салон. Она занималась 
шугарингом — депиляцией кожи при 
помощи сахарной пудры. Сергей нес 
службу в спецназе управления МВД по 
борьбе с контрабандой наркотиков.

В 2015 году семейство справило 
новоселье: «двушку» в Солнечногор-
ском районе они купили в кредит на 15 
лет. Подрастал сын. Супруги мечтали о 
втором ребенке, как вдруг в середине 
2017 года между ними пробежала чер-
ная кошка.

— Нет, у Алены не появился но-
вый мужчина. Так бывает: сначала люди 
любят друг друга, а потом перестают, 
— позже объясняла полицейским мать 
убитой, Анна. — Дочь попросила развод, 
Сергей категорически отказал.

Отношения в семье стали напря-
женными. Настолько, что летом Сергей 
напал на жену с ножом. Дело происходи-
ло на даче в Тверской области. Мужчине 
почудилось, что супруга изменила ему 
с крестником — тот только вернулся 
из армии.

Полицейский переоделся в вещи 
умершего отца и отвез жену в лес, где 
приставил нож к горлу. Алена вырвалась, 
но мужчина успел порезать ей колено.

Это повреждение Алена зафик-
сировала в травмпункте больницы Зе-
ленограда, обратилась с заявлением к 
участковому. женщина просила стража 
порядка поговорить с Сергеем, чтобы 
тот оставил ее в покое и оформил раз-
вод. Алена не хотела давать ход делу, 
так как волновалась за карьеру Сергея 
— тому оставалось 1,5 года до пенсии. 
К тому же старлей валялся в ногах, вы-
маливая прощение. Видимо, разговор 
не дал нужных результатов.

На Новый год Алена хотела поехать 
в деревню — с сыном, но без мужа. Сер-
гей пожаловался матери жены: мол, 
почему это супруга хочет праздновать 
Новый год без него? Анна объяснила, 
что на даче будут родственники, поэтому 
тревожиться не стоит. Мужчина в серд-
цах крикнул: «Вы меня не понимаете!» 
— и бросил трубку. 

Развязка наступила очень 
быстро.

Алена вышла на работу уже 4 

января — вообще, женщина пахала, что 
называется, от зари до зари. Только в 
десятом часу она вернулась домой. По-
звонила маме, пожаловалась на плохое 
самочувствие — сказала, что простуди-
лась, пьет чай с лимоном. Болтали долго, 
потом Алена отправилась спать.

Как установили полицейские, 
убийство произошло около 5.00, когда 
Сергей собирался на службу.

Молодые люди сначала громко ру-
гались. Следователи подсчитали: Сер-
гей ударил жену ножом 28 раз, потом 
перерезал горло. И поехал на работу. 
Мальчик проснулся и 4 часа (!) провел 
возле мертвой матери, не осознавая, 
что произошло, а около 9.00 позвонил 
отцу и сказал, что «мама лежит вся 
порезанная».

К этому моменту полицейский 
успел избавиться от улик: выбро-
сил в речку нож, сжег одежду. После 
звонка сына он позвонил в службу 112 
и отправился домой на служебном 
автомобиле.

Оперативник сначала изобразил 
полное непонимание, но после первого 
же допроса сознался в преступлении. 
Возбуждено уголовное дело по статье 
«Убийство».

По словам Анны, бабушка со сторо-
ны отца забрала сына Алены и теперь не 
дает видеться. А мальчик заикается, ему 
явно нужна психологическая помощь. 
Анна планирует бороться за внука, хочет 
оформить опеку над ребенком. Мальчик 
пока не знает, что мамы нет в живых.

Станислав ЮРЬЕВ.

ПОЛИЦЕЙСКИЙ ЖЕСТОКО УБИЛ ЖЕНУ, НЕ ЖЕЛАЯ РАЗВОДИТЬСЯ
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В женской версии рейтинга самых 
асексуальных профессий изначаль-
но уверенно лидировали мужчины из 
сферы ритуальных услуг. Большинство 
голосов дамы отдали патологоанатому, 
на втором месте — оператор крема-
торской печи. Третье призовое место 
в женской версии рейтинга поделили 
гинеколог и тюремный надзиратель. 
В гинекологе не видят героя своего 
романа убежденные ревнивицы или 
рабыни мещанских предрассудков: они 
не могут даже представить, как при-
ласкать мужчину, пять раз в неделю 
по 8 часов осматривающего женские 
гениталии. 

А вот тюремный надзиратель 
вызывает бесспорное отторжение у 
обоих полов. В женском обличье он 
попал и в мужскую версию рейтинга 
— правда, всего лишь на 3-е место. 
Третью ступень пьедестала грозная 
надзирательница над зэками поделила 
с женщиной-прапорщицей, которая 
заставляет мужчин ходить строем, что, 
по единодушному мужскому мнению, 
само по себе не эротично. Из пояс-
нений респондентов стало ясно, что 
сильный пол не считает сексуальными 
женские профессии, представитель-
ниц которых побаивается. Причем в 
самом прямом, физическом смысле, 
ибо профессионалок, несущих не физи-
ческую угрозу (сотрудницы налоговой, 
женщины-судьи и судебные приставы), 
в мужском списке нет. 

Некоторые респонденты также 
упоминали женщин-полицейских, но 
второе место в хит-параде асексу-
альности почти единогласно отдали 
женщине-охотнице, ходящей с ружьем 
на дичь. Мужчинам трудно себе пред-
ставить, как они ложатся в постель с 
крошкой, только что подстрелившей 
кабана. 

И наконец — главная мужская нео-
жиданность. Сильнее всего отпугивает 
мужчин… женщина-мать! Конечно, не их 
собственная и не мать их детей, а чужая 
и в том случае, если она одиночка или 
многодетная. Когда детей много, «мать» 
действительно становится для женщи-
ны полноценной второй (а то и основ-
ной) профессией. Некоторые мужчины 
признают, что в случае большой люб-
ви могли бы жениться на женщине с 
детьми от другого мужчины, но вот в 
качестве любовницы мать-одиночку 
или многодетную большинство мужчин 
не видит. Даже если она сама ищет 
приключений. Если задуматься, ничего 
удивительного: мужчин влечет женщи-
на, демонстрирующая готовность по-
святить себя им. А у матери-одиночки, 
не говоря уж о многодетной, по опреде-
лению на первом месте всегда будут 
ее дети. 

Н а х о ж у  п р е д с т а в и т е л е й 
профессий-победительниц антирей-
тинга и расспрашиваю, замечали ли 
они, что противоположный пол от них 
шарахается?! И как им вообще живется 
в личном плане? 

Судмедэксперт: 
«Барышни лезли  
в окна морга»
Валерию за 50, он импозантный 

ухоженный джентльмен в элегантном 
костюме, очках, при дорогих часах. 
Он известный в профессиональном 
мире судмедэксперт, счастливо же-
нат, имеет взрослых сына и дочь. Для 
начала он уточняет разницу между 
врачом-патологоанатомом и судебно-
медицинским экспертом: первый пу-
тем вскрытия устанавливает причину 
ненасильственной смерти (болезни), 
второй — насильственной, к коей от-
носят также бытовые отравления — 
например, водкой. 

— Рабочие дни в обществе кри-
минальных трупов мешают личной 
жизни?

— Нет, а раньше еще и помогали. 
Самый романтический период моей 
жизни, когда я после 1-го курса работал 
ночным санитаром в морге. Девчонки 
сами лезли в окна. Барышни вообще 
патологически падки на всякие непо-
нятки, находят в них романтизм. А уж 
когда появлялся я, человек, храбро но-
чующий наедине с покойниками, они 
видели во мне романтического героя. 

— Ваша жена, наверное, 
тоже медик, раз счастлива с 
судмедэкспертом?

— Нет, она искусствовед, работает 
в художественной галерее. 

— Жена-искусствовед знакома 
с подробностями вашей трудовой 
деятельности?

— Только в общих чертах. Иногда 
бывает трудно объяснить. Например, 
как-то жарким летом меня вызвали на 
пожар, сгорел интернат для преста-
релых. Я до поздней ночи работал с 
телами. Потом я приехал домой, по-
мылся, переоделся. А жена надутая: 
«Ты, небось, с девками на даче гулял, 
от тебя костром пахнет!» Видно, запах 
въелся. 

А вообще в нашей профессии, где 
так много покойников, начинаешь на-
много сильнее любить живых. Судме-
дэксперты — очень жизнерадостные, 
веселые и любвеобильные люди. Это 
сублимация, позволяющая абстраги-
роваться от негативных эмоций. Жизнь 
должна быть полной, потому что у всех 
нас она одна. 

Оператор крематория:  
«Всю жизнь у печи» 

Следующий мой собеседник — 
оператор оборудования крематория 
с 11-летним стажем. Василию 42 года, 
женат, растит двоих детей. 

— Василий, как жена относится 
к вашей профессии?

— Сначала против была, но теперь 
уважает мою работу, понимает, что я 
всю жизнь с огнем, сутками у печи. 
Иногда гробы тяжелые, с колесиков 

слетают, приходится из нако-
пителя их самому поднимать 
и руками в печь закидывать. 
Жена мечтает, чтобы я на-
чальником смены стал, но с 
карьерным ростом и с опла-
той труда у нас в последнее 
время не очень... Меня больше 
подковерные интриги раздра-
жают. В крематории же чуть 
вакансия, сразу все родствен-
ников своих тянут. А блатные 
сразу халявничать начинают. 
Вот нас, к примеру, заставляют 
сидеть у конвейера до конца 
смены, даже когда все заказы 
уже выполнены и печь выклю-
чена. Хотя сдать дежурство — 
обязанность начальника смены, 
но он от нее увиливает, потому 
что кум нашему главному. А еще 
два года назад мы были людьми 
1-й категории, уважаемыми и 
материально обеспеченными, 
все хотели к нам попасть. Дни 
рождения гуляли после смены 
всем коллективом прямо в цеху. 
А сейчас спустя рукава работаем, 
корпоративы и вовсе отменили. 

Работников нашей сферы вообще 
отличает хорошее, доброе чувство 
черного юмора и еще повышенное 
человеколюбие. Когда столько покой-
ничков в день через тебя проходит, 
невольно станешь сентиментальным, 
жалостливым. 

Женщина-охотник:  
«Мой главный трофей 
меня еще ждет!»
Проверяя справедливость муж-

ского рейтинга самых асексуальных 
профессий с вопросом «боятся ли вас 
мужчины?», отправляюсь к главе жен-
ского охотничьего клуба, известной в 
России и за ее пределами женщине-
охотнице из Москвы Елене Горбуновой. 
Вопреки мужскому предубеждению, 
выглядит она вовсе не угрожающе, а 
очень даже женственно — высокая, 
статная, рыжие волосы, рыжие меха. 

— Мужчины в опросе назвали 
женщин-охотниц мужеподобными 
истребительницами всего живого, 
а вы скорее похожи на пушистую 
лисичку... 

— У меня раньше даже прозвище 
было Лиса, — улыбается Елена. — Мех 
люблю, и не только лисий, а что касает-
ся лисьего цвета волос, то цвет выбран 
не случайно. На Руси говорили: «А я что, 
рыжий?» Рыжий, значит, не такой, как 
все. А лису как зверя я уважаю и люблю, 
это очень умное животное. Охота на 
нее похожа на игру: она пытается тебя 
запутать, обвести вокруг пальца. Это 
как соревнование — кто кого. Лисы 
очень хитрые, а еще это очень стойкий 
и жизнелюбивый зверь. Лисица бьется 
за свою жизнь до последнего. 

— Сильный пол опасается, что 
у вас жажда крови... 

— А вы знаете, что при хорошем 
точном выстреле крови мало! Когда ты 
идешь на охоту, о жалости не думаешь. 
Все как в спорте — у тебя есть цель, и ее 
нужно достигнуть. Зверя надо добыть. 
Если животному суждено стать моим 
трофеем — значит, так тому и быть. С 
мужчинами точно так же. 

А что наша профессия не вызы-
вает эротических ассоциаций, так это 
к лучшему. Представьте себе: идет 
мужик в лес на охоту, навстречу ему 
женщина-охотник. И какие у него мысли 
в голове? Мало того что добыча дичи 
пойдет по боку, так в лес даже по грибы 
ходить будет опасно... А мы, женщины, 
на охоту идем для того, что бы полу-
чить эмоциональную разрядку, заряд 

положительной энергии, физическую 
нагрузку, но никак не для того, чтобы 
мужика подцепить. Мы хотим охотиться 
и делаем то, что нам нравится, и по-
лучаем от этого удовольствие. 

— Еще кавалерам кажется, что 
дама с ружьем менее сексуальна, 
чем дама на шпильках. И не ассо-
циируется у них с домашним уютом 
и вкусной едой. 

— Так ведь можно и с ружьем на 
шпильках. У меня резиновые сапоги 
на каблуках. Просто есть мужчины, 
опасающиеся женщин, которые силь-
нее их — и физически, и морально. А 
страх никогда не способствовал сексу-
альному влечению. Всякие нехорошие 
слова в адрес охотников-женщин при-
думали слабые, неуверенные в себе 
мужчины, которые побаиваются всех 
сильных женщин, независимо от их 
профессии. Но умный мужчина пони-
мает, что щеголять на шпильках может 
каждая, а охотиться — единицы. Я тоже 
ношу каблуки, когда хочу, и готовить 
умею и люблю — у меня есть кулинар-
ное образование. Был случай, когда 
из-за погодных условий мы застряли 
в Якутии. Скудный стол очень хотелось 
разнообразить. Взяла разрешение, до-
была зайцев, куропаток, приготовила. 
До сих пор все вспоминают, что такой 
вкуснотищи никогда не ели! 

— А вы сами себя ощущае-
те красивой женщиной в лесу и с 
ружьем? 

— Все, что связано с женщиной на 
охоте, это не только романтично, но и 
очень красиво — амазонки, барышни-
дворянки и русские императрицы, регу-
лярно выезжавшие на охоту с борзыми. 
Прочтите записки Пушкина об охоте в 
Тверской области и сразу поймете, что 
сцены охоты с участием женщин во все 
времена питали воображение и вдох-
новение мужчин. Только не слабаков, 
а сильных, понимающих, что на охоте 
женщина промахивается не чаще, чем 
мужчина. 

— То есть недостатка в муж-
ском внимании вы никогда не 
испытывали? 

— Не испытывала настолько, что 
до сих пор не могу решить — кому от-
дать предпочтение. Из моего опыта на 
каждой коллективной охоте с моим уча-
стием всегда находятся один-два това-
рища, готовые выставить свою кандида-
туру... В силу профессии большинство 
мужчин, меня окружающих, уважают 
мою свободу и право выбора. Выбор 
выбором, но пока я не встречу своей 
главной любви, ни о каком браке речи 
быть не может. Это для меня основной 
критерий. Так что мой главный трофей 
меня еще ждет. 

— Он должен быть охотником? 
— Не обязательно. Главное, чтобы 

он считался с моим увлечением и не 
мешал. 

— А еще мужчины опасаются, 
что в ситуации, в которой домохо-
зяйка огреет скалкой, охотница мо-
жет и из ружьишка пальнуть... 

— А это мужикам на заметку — не 
надо создавать такие ситуации! Но если 
честно, то оружие не повод для шуток. 
Это предмет повышенной опасности, 
и обращаться с ним надо согласно за-
конодательству. Другое дело, что есть 
мужчины, панически боящиеся самого 
соседства с оружием. Для меня это сла-
баки, которые не доверяют сами себе. 
Такой мужчина никогда не окажется со 
мной под одной крышей хотя бы потому, 
что оружие я люблю и коллекционирую 

его. У меня много интересных экземпля-
ров. Все оружие у меня хранится дома, 
в сейфах, под сигнализацией.

Многодетная мать-
одиночка: «Либидо 
проснулось после 
10 лет непрерывных 
кормлений»
Мне посчастливилось найти герои-

ню, совместившую два мужских анти-
пристрастия в одном: она не только 
многодетная мать, но и одиночка. Но 
если бы наши респонденты мужского 
пола увидели Лизу Синичкину, думаю, 
сразу бы забрали свои слова назад. 
Хотя Лизе за 40, у нее пятеро детей, 
старший из которых в армии. В прошлом 
у Лизы двое мужей, а на сегодняшний 
день она свободна… и счастлива! 

— Лиза, признайтесь, вам нра-
вится сам процесс? Почему детей у 
вас много, а мужа нет? 

— А почему непременно должен 
быть именно муж?! Пятеро детей, ко-
торых последние 9 лет я растила одна, 
ни в коем случае не являются препят-
ствием для романтических отношений. 
Наоборот, вместе с тем, что я малень-
кая, спортивная и улыбающаяся, всег-
да вызывает у мужчин живой интерес. 
Знакомятся со мной с удовольствием, 
а когда я ошарашиваю количеством де-
тей, то поначалу будто шторки у мужиков 
в глазах опускаются и разговор быстро 
сходит на нет. Но меня это совершенно 
не расстраивает, значит, просто не мой 
человек. Я всегда ждала того самого, 
который примет меня всю, целиком, 
со всеми детьми и животными... Даже 
когда я побрилась налысо после опе-
рации и вывесила фотку в соцсетях, и 
то мне писали мужчины, желая позна-
комиться. Я сразу интересовалась: «А 
вас не пугает то, что у меня нет волос и 
есть пятеро детей?» А в ответ получала 
сообщения вроде: «И волосы, и дети 
вырастут — не пугает!» Именно таким 
образом после развода я встретила 
первого кавалера, у которого глаза за-
жглись восторгом именно от количе-

ства детей. Мне тогда как раз 
очень не хватало ощущения 
женщины, и ухаживающие 
за мной мужчины помогали 
мне его находить.

— А дети как к этому 
отнеслись?

— У меня было очень 
ясное понимание того, что 
счастливая мама делает 
всю свою семью счастли-
вой. И мое либидо не засну-
ло, а, наоборот, проснулось 
после 10 лет непрерывных 
беременностей и кормле-
ния грудью и требовало к 
себе пристального вни-
мания. Благодаря своим 
кавалерам я увидела пол-
мира и детей отправляла 
за рубеж на отдых и учебу. 
Благодаря им я освоила 
верховую езду, дайвинг, 
стала шкипером, научи-
лась управлять парусным 
катамараном. Но главное 
— научилась чувствовать 
себя любимой и желан-

ной и даже капризничать. Дети 
были очень приветливы, считая, что у 
мамы должна быть своя личная жизнь. 
Откуда они это взяли, я не в курсе, но 
мои сыновья и дочери с удовольствием 
знакомились и общались со всеми теми, 
кто был «представлен ко двору». Папы 
в их жизни было вполне достаточно, 
поэтому «мамин друг» никому не мешал, 
а, наоборот, дополнял наше простран-
ство своими прекрасными мужскими 
энергиями.

— Ваши кавалеры брали на себя 
материальную ответственность за 
всю вашу немаленькую семью?!

— Кто-то помогал, кто-то нет, но 
в целом присутствие мужчин в моей 
жизни очень меня вдохновляло. Я на-
чинала с удвоенной энергией учиться 
новому или делать ремонт в квартире: 
дети помогали обдирать обои, а потом 
за одну ночь, под любимую «Энигму», 
я могла поклеить новыми всю комнату. 
Был у меня замечательный мужчина, 
который присылал мне букеты цветов 
в день рождения каждого из моих де-
тей. При этом я продолжала работать 
фрилансером на 3 работах. У меня нет 
никаких иллюзий: если ты с детьми не 
нужна их отцу, никакому другому муж-
чине ты тем более не нужна навсегда. 
Но тонизирующие романы нужны мне 
самой. И если вдруг отношения с новым 
знакомым не становятся более близки-
ми и пути расходятся, я знаю: это для 
того, чтобы сошлись новые. 

И другие  
асексуальные лица...

Все опрошенные мною гинекологи 
и сотрудники системы безопасности 
тюрем, равно как и женщины в погонах 
(майор ФСИН и прапорщик подмосков-
ной ВЧ), с блеском опровергли миф о 
себе самих. Люди профессий, записан-
ных молвой в асексуальные, оказались 
позитивными, открытыми, с отменным 
чувством юмора и собственного досто-
инства. Все они проявили себя весьма 
любвеобильными и заинтересованными 
во внимании противоположного пола. 

Ни в тюремной надзирательни-
це, ни в прапорщице, ни в охотнице не 
оказалось ровным счетом ничего му-
жеподобного. Как грубовато, но точно 
сказала мне дама в погонах, только что 
построившая полк на плацу: «У бабы с 
мужской работой женская суть должна 
выпирать». 

Мужчина, «только что осмотрев-
ший женские гениталии», которого так 
боялись встретить в своей постели 
опрошенные мною дамы, заверил меня, 
что гинекологи — самые верные мужья 
на свете: «В нашей профессии мужчине 
очень важно быть удовлетворенным, 
чтобы иметь возможность полностью 
выключать в себе мужчину во время 
приема. Поэтому все мои коллеги муж-
ского пола прочно женаты». 

Младший инспектор отдела безо-
пасности режима, а попросту тюремный 
надзиратель, сказал, что при его ра-
боте начинаешь особо сильно ценить 
свободу и лучшее, что она может дать, 
— любовь к женщине. 

А я пришла вот к какому выводу: те, 
кто в силу своей занятости регулярно 
видит исток жизни (гинеколог, много-
детная мать), и те, кто видит ее логи-
ческий финал (охотники, тюремщики, 
патологоанатомы и работники сферы 
ритуальных услуг), начинают больше 
других ценить отрезок между ними.  

Жанна ГОЛУБИЦКАЯ.
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 Решением Арбитражного суда г. Москвы от 
17.05.2017 г. (резолютивная часть от 16.05.2017 г.) 
по делу № А40-83860/16-175-125Б общество с 
ограниченной ответственностью ООО «Проектно-
изыскательский и научно-исследовательский ин-
ститут по проектированию энергетических систем и 
электрических сетей «ЭНЕРГОСЕТЬПРОЕКТ» (ООО 
«Институт «Энергосетьпроект» (ИНН 7722514336, 
ОГРН 1047796336609, 109428, г. Москва, пр-т 
Рязанский, д.10, стр.2, помещение 1, к.30) (далее 
по тексту — Должник) признано банкротом, в от-
ношении него открыто конкурсное производство 
сроком на 6 месяцев. Конкурсным управляющим 
утвержден Яровиков Сергей Васильевич (ИНН 
772265005178; СНИЛС 048-620-771-69), член Ас-
социации «Саморегулируемая организация арби-
тражных управляющих Центрального федераль-
ного округа» (регистрационный номер 002, ИНН 
7705431418, ОГРН 1027700542209; адрес: 109316, 
г. Москва, Остаповский проезд, д. 3, стр. 6, оф. 
201, 208). Адрес управляющего для направления 
корреспонденции: 107140, г. Москва, а/я 73.

Организатор торгов сообщает о том, что по-
вторные торги по продаже имущества Должника, 
входящее в состав лота № 1 и № 2, сообщение 
в газете «Коммерсантъ» № 210 от 11.11.2017 
г., на стр. 34, идентификационный номер: 
23523-ОАОФ, признаны несостоявшимися по при-
чине отсутствия заявок.

Организатор торгов сообщает о проведении 
торгов посредством публичного предложения 
по продаже имущества Должника на следующих 
условиях: 

Лот № 1: Движимое имущество в количестве 
83 единицы. Полный перечень имущества, входя-
щего в состав Лота № 1, с указанием наименования 
имущества, его характеристиках и местонахожде-
нии размещен на сайте электронной торговой пло-
щадки и на сайте единого федерального реестра 
сведений о банкротстве (адрес в сети «Интернет» 
— http://bankrot.fedresurs.ru/).

Лот № 2: Автомобиль CITROEN C4, VIN 
Z8TLC5FWFAM503733, год выпуска 2010, цвет сере-
бристый, мощность двигателя л.с. (кВт) 120/88, тип 
двигателя — бензиновый, ГРЗ У 983 МУ 197;

Ознакомиться с имуществом (документами), 
входящими в состав Лота № 1 и Лота № 2, можно 
в рабочее время по адресу: г. Москва, ул. Мусорг-
ского, д. 3, по предварительному согласованию по 
телефону 8-915-025-22-46 с 10 до 18 по Москов-
скому времени.

В случае, если до перехода к победителю тор-
гов права собственности на имущество Должни-
ка, в законную силу вступит судебный акт под-
тверждающий отсутствие права собственности 
Должника на имущество, являющееся предме-
том торгов (часть имущества), договор купли-
продажи подлежит расторжению (полностью или 
в части) вследствие невозможности его испол-
нения, задаток, уплаченный за участие в торгах, 
подлежит возвращению (полностью или в части) 
(п.1 ст.381 и п.1 ст.416 ГК РФ).

Торги будут производиться в соответствии с при-
казом Минэкономразвития России от 23.07.2015 г. 
№ 495 на электронной торговой площадке «МЭТС» 
(адрес в сети «Интернет» http://www.m-ets.ru/). 

Форма проведение торгов: аукцион открытый 
по составу участников. 

Форма представления предложений о цене: 
открытая. 

Порядок, место, срок и время представления 
заявок на участие в торгах и предложений о цене: 
Заявки принимаются в электронной форме посред-
ством системы электронного документооборота 
на сайте электронной торговой площадке с «13» 
февраля 2018 г. по «13» марта 2018 г. ежедневно с 
10.00 первого дня периода (здесь и далее — время 
московское) до 13.00 третьего дня периода. С 
даты определения победителя торгов по продаже 
имущества должника посредством публичного 
предложения прием заявок по соответствующему 
лоту прекращается.

Порядок оформления участия в торгах, перечень 
представляемых участниками торгов документов и 
требования к их оформлению: к участию в торгах 
допускаются лица, которые могут быть признаны 
покупателями по законодательству РФ, подавшие 
заявки на участие в торгах, соответствующие дей-
ствующему законодательству РФ. Заявка на уча-
стие в торгах, должна содержать: наименование, 
организационно-правовую форму, место нахожде-
ния, почтовый адрес заявителя — юридического 
лица; фамилию, имя, отчество, паспортные данные, 
сведения о месте жительства заявителя — физи-
ческого лица; номер контактного телефона, адрес 
электронной почты заявителя, ИНН; обязательство 
соблюдать требования, указанные в сообщении о 
проведении открытых торгов; сведения о наличии и 
о характере заинтересованности или об отсутствии 
заинтересованности заявителя по отношению к 
Должнику, кредиторам, конкурсному управляю-
щему, сведения об участии в капитале заявителя 
конкурсного управляющего, саморегулируемой 
организации арбитражных управляющих, членом 
которой является конкурсный управляющий, пред-
ложение о цене имущества Должника, не ниже 
начальной цены продажи имущества Должника, 
установленной для определенного периода про-
ведения торгов.

К заявке на участие в торгах должны прилагаться 
посредством электронного документооборота в 
форме электронных документов, подписанных 
электронной подписью, надлежащим образом 
заверенные копии следующих документов: до-
казательство перечисления задатка за участия в 
торгах (копия платежного поручения/извещение 
об оплате), действительной на день представле-
ния заявки на участия в торгах выписка из ЕГРЮЛ 
(для юридического лица) или выписка из ЕГРИП 
(для индивидуального предпринимателя) или но-
тариальной копии такой выписки, документов, 
удостоверяющих личность (для физического лица), 
перевода на русский язык документов о государ-
ственной регистрации юридического лица или 
государственной регистрации физического лица 
в качестве индивидуального предпринимателя в 
соответствии с законодательством соответствую-
щего государства (для иностранного лица); до-
кументов, подтверждающих полномочия лица на 

осуществление действий от имени заявителя; до-
кументов, подтверждающих полномочия органов 
управления и/или должностных лиц заявителя, 
решения об одобрении или о совершении крупной 
сделки по внесению денежных средств в качестве 
задатка и по приобретению данного имущества на 
торгах по определенной цене, если требование 
о необходимости наличия такого решения для 
совершения крупной сделки установлено зако-
нодательством Российской Федерации и (или) 
учредительными документами юридического лица 
и если для участника открытых торгов приобрете-
ние имущества или внесение денежных средств в 
качестве задатка являются крупной сделкой; для 
подтверждения достоверности вышеуказанных 
сведений и документов предоставляются копии 
следующих документов, непредставление которых 
не влечет отказ в допуске к участию в торгах: учре-
дительных документов, письменного уведомления 
заявителя за подписью его руководителя, заверен-
ное печатью заявителя, об отсутствии оснований 
для получения указанного разрешения в соответ-
ствии с действующим законодательством и учреди-
тельными документами заявителя с приложением 
бухгалтерского баланса за последний отчетный 
период, заверенного подписью соответствующего 
должностного лица и печатью заявителя, или уве-
домление о возможности применения упрощенной 
системы налогообложения и письменное уведом-
ление заявителя о стоимости и составе активов за 
подписью его руководителя, заверенное печатью 
заявителя, платежного документа с отметкой банка 
об исполнении, подтверждающего перечисле-
ние Заявителем задатка в порядке, указанном в 
сообщении о торгах, удостоверенной подписью 
заявителя описи представленных заявителем 
документов. 

Размер задатка, сроки и порядок внесения за-
датка, реквизиты счетов, на которые вносится 
задаток: Размер задатка на участие в торгах состав-
ляет 20% от цены имущества Должника по соответ-
ствующему лоту. Задаток вносится в течение всего 
срока подачи заявок на участие в торгах по следую-
щим реквизитам: получатель — ООО «Институт 
«Энергосетьпроект», р/с 40702810200000001761 
открытый в АО «Объединенный резервный банк» 
(БИК 044525298 к/с 30101810245250000298). 
При оплате задатка за участие в торгах в назна-
чении платежа необходимо указать номер лота, 
по которому оплачивается задаток и код торгов 
присвоенный электронной торговой площадкой. 
Не допускается оплата задатка за участие в торгах 
по нескольким лотам одним платежом. 

Начальная цена продажи имущества: 
Лот № 1 — 626 638,50 руб.
Лот № 2 — 396 204,30 руб.
Величина повышения начальной цены продажи: 

величина снижения начальной цены продажи иму-
щества должника устанавливается в размере 10% 
от начальной цены продажи имущества на торгах 
посредством публичного предложения. Срок, по 
истечении которого последовательно снижается 
указанная начальная цена, равен трем рабочим 
дням. Цена отсечения устанавливается в размере 
50% от начальной цены продажи имущества на 
торгах посредством публичного предложения

Порядок и критерии выявления победителя 
торгов: Право приобретения имущества должника 
на торгах посредством публичного предложения 
принадлежит участнику торгов который первым 
представил в установленный срок заявку на участие 
в торгах, содержащую предложение о цене имуще-
ства должника, которая не ниже начальной цены 
продажи имущества должника, установленной для 
определенного периода проведения торгов, при 
отсутствии предложений других участников торгов 
по продаже имущества должника посредством 
публичного предложения. В случае, если несколько 
участников торгов представили в установленный 
срок заявки, содержащие различные предложения 
о цене имущества должника, но не ниже началь-
ной цены продажи имущества должника, установ-
ленной для определенного периода проведения 
торгов, право приобретения имущества должника 
принадлежит участнику торгов, предложившему 
максимальную цену за это имущество. В случае, 
если несколько участников торгов представили в 
установленный срок заявки, содержащие равные 
предложения о цене имущества должника, но не 
ниже начальной цены продажи имущества должни-
ка, установленной для определенного периода про-
ведения торгов, право приобретения имущества 
должника принадлежит участнику торгов, который 
первым представил в установленный срок заявку 
на участие в торгах.

Дата, время, и место подведения результа-
тов торгов: по окончании срока представления 
заявок для определенного периода торгов (при 
условии поступления заявки) организатор торгов 
подводит результаты торгов. Место подведения 
результатов торгов является электронная торго-
вая площадка «МЭТС» (адрес в сети «Интернет» 
http://www.m-ets.ru/). 

Порядок и срок заключения договора купли-
продажи: договор купли-продажи подлежит за-
ключению в течение 5 дней со дня получения 
победителем торгов предложения о заключении 
такого договора. 

Сроки платежей, реквизиты счетов, на которые 
вносятся платежи: оплата должна быть произведе-
на в течение 30 дней со дня подписания договора 
купли-продажи, денежные средства перечисляются 
на расчетный счет ООО «Институт «Энергосеть-
проект», № 40702810901100003302 открытый в АО 
«АЛЬФА-БАНК» г. Москва (ИНН 7728168971, БИК 
044525593, к/с 30101810200000000593). 

Сведения об организаторе торгов, его по-
чтовый адрес, адрес электронной почты, номер 
контактного телефона: организатором торгов 
является конкурсный управляющий Должника — 
Яровиков Сергей Васильевич (ИНН 772265005178; 
СНИЛС 048-620-771-69), член Ассоциации «Само-
регулируемая организация арбитражных управ-
ляющих Центрального федерального округа» 
(регистрационный номер 002, ИНН 7705431418, 
ОГРН 1027700542209; адрес: 109316, г. Москва, 
Остаповский проезд, д. 3, стр. 6, оф. 201, 208). 
Адрес управляющего для направления корреспон-
денции: 107140, г. Москва, а/я 73.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ
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КРОССВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Златой «трон» 
венценосных особ и ремесленников в 
детской считалочке. 4. Ртутная «вер-
тикаль» градусника. 10. Бизнесмен, 
финансирующий детскую спортивную 
команду города. 11. Кол, «забитый» 
в дневник. 13. Переносное жилище 
казахов. 14. Геометрическая форма ка-
бинета Дональда Трампа. 15. Крайнее 
удивление. 16. Низкорослый Черно-
мор из сказки Пушкина. 18. Кличка 
породистого жеребца из телесказки 
«Не покидай...». 20. Дрейфующая в 
океане ледяная гора. 22. Нордический 
нрав Штирлица. 23. Яркие кружочки, 
которые остались после бала в пес-
не Наташи Королевой. 24. Игра, где 
блистала Екатерина Гамова. 27. Зяб-
кая свежесть майского утра. 30. Еда 
котенка Гава и щенка в мультфильме. 
32. Последняя грань всех желаний. 
34. Цементный слой на полу. 35. Су-
пермагазин, торгующий иномарками. 
36. Треть объема молочно-ягодного 
бидона. 38. Сапоги из шкуры оленя. 39. 
Семейный портрет в альбоме малыша. 
40. «Изюминка» биатлонной гонки, где 
до самого финиша не ясен победи-
тель. 41. Кассовый «чековыбиватель» 

в магазине. 42. Счастливая жизнь на 
лоне природы.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Острие кактуса. 2. 
«Фальшивка» в мире флоры. 3. Ярлык, 
на котором указана стоимость товара. 5. 
Творческий союз тренера и хореографа. 
6. Бледный овал, на котором нет ни грам-
ма косметики. 7. Итон, в котором учились 
премьер-министры Великобритании. 8. 
Период учебного года в Англии. 9. Панам-
ский «мостик» между Южной и Северной 
Америкой. 10. Давно минувшее время. 
12. Монетное устройство для продажи 
товаров. 17. Процесс улетучивания воды. 
19. Разум, обогащенный культурой. 20. 
Общественный транспорт, который ре-
комендуют обходить сзади. 21. Лодка, 
которая является символом Венеции. 
25. Дирижер и его команда с музыкаль-
ными инструментами. 26. Птица, кото-
рая «с весною в сени к нам летит». 27. 
Письмо потомкам в капсуле времени. 28. 
Пионерская «рать» в школе. 29. Тонкий и 
высокий каблук. 31. Кисейная жеманная 
девушка с мещанским кругозором. 33. 
Изба, похожая на шалаш. 34. Копье или 
ядро в легкой атлетике. 37. Столица для 
жителей Латвии. 38. Место в избе для 
паучьих узоров.

НЕ РАЗЛУЧИТ 
ВАС...

Известно, что в секс-фантазиях мужчин лидируют 
медсестры, стюардессы и учительницы — то есть те, 
кто о них заботится. А в женских — звезды эстрады, 

супермены и олигархи — те, кто их восхищает, обеспечивает 
и защищает. 
А есть ли род деятельности, представителей которого 
оба пола категорически не могут представить в своей 
постели? Путем опроса корреспондент «МК» выявил самые 
асексуальные профессии с мужской и женской точек 
зрения, а также встретился с представителями некоторых из 
них.

Люди самых 
асексуальных 
профессий — самые 
любвеобильные
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Охотник Лена 
Горбунова 
уверена, что 
мужчину, 
как и зверя, 
нужно уметь 
добыть.

У Лизы 
Синичкиной, одной 
воспитывающей 
пятерых детей, нет 
отбоя от кавалеров.
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❑ отдых круглосуточно
т. 8-915-079-29-07

❑ отдых т. 8-916-675-07-05
❑ отдых т. 8-926-217-01-15
❑ отдых т. 8-926-783-41-50

❑ аттестат об окончании 
8 классов на имя Букина 
Валерия Викторовича 
серии У № 497427, 
выданный в 1970 г. 
в г. Березовский, 
Кемеровской области 
школой №1, считать 
недействительным 
в связи с утерей

❑ в Гагаринский районный 
суд г. Москвы поступило 
заявление от Костроминой 
Галины Никитичны, 
проживающей в Москве, 
о признании недействи-
тельным сертификата 
Сбербанка СШ3507784, 
выданного 17.03.2017 г. 
Предлагаю держателю 
указанного документа 
в течение 3 месяцев подать 
заявление в суд.

❑ запои. Круглосуточно. 
Любой район
т. (495)956-01-07

❑ запои. Круглосуточно. 
Москва и МО
т. (495)225-24-92

❑ запои. Лечение 
алкоголизма. Анонимно
т. (495)735-40-20

❑ купирование запоев. 
Срочный выезд
т. (495)995-22-50

❑ адвокат 
т. 8-967-247-57-17

❑ адвокаты. Юристы. 
Бесплатная консультация! 
Звоните, поможем!
т.  8(495)320-32-32

❑ юридическое бюро 
Олега Малева 
т. 8-985-983-80-09

❑ циклевка
т. 8-495-532-84-43

МЕТИСЫ 
КАВКАЗСКОЙ 
ОВЧАРКИ
+7-985-088-15-88, ИГОРЬ

БЕЗДОМНЫЕ ЩЕНКИ 
В ДОБРЫЕ 

РУКИ
ЗДОРОВЫЕ

✓ Имеются противопоказания 
к применению и использова-
нию, необходимо получить 
консультацию специалиста.

1 ЧАС — И ВРАЧ У ВАС

(495) 225-00-60
АЛКОГОЛИЗМА

Вывод из ЗАПОЯ
Радикальное лечение

Необходима консультация специалиста.

❑ 

❑ АРТУРА НЕБЕЖЕВА 
из Карачаево-Черкессии 
с Новым годом!
т. 8-906-746-647-2

❑ 

куплю
❑ антиквариат любой

т. 8-495-641-67-21

куплю
❑ книги б/у. Выезд

т. 8(495)720-68-36
❑ книги, значки, открытки, 

монеты  б/у. Старые вещи
т. 8(926)902-53-51

❑ открытки, 
фотографии б/у куплю 
т. 8-985-434-82-35

❑ безболезненное 
усыпление, вывоз. 
Мосветслужба
т. 8-495-972-99-25

приглашаю
❑ массажистку. Бесплатное 

обучение, проживание, 
з/п ежедневно от 8.000 р., 
иногородние 
приветствуются
т. 8-965-208-15-56

❑ издание книг 
от 1 экземпляра
т. (499)235-73-36, 
8-929-992-70-91

❑ отдых ПО МОСКВЕ
т. 8-926-021-80-20

❑ отдых 
ЛЮБАЯ станция метро! 
т. 8-925-705-38-87

❑ антистресс
т. 8-965-359-34-95

❑ бюджетный отдых
т. 8-964-729-17-28

❑ отдых ПО МОСКВЕ 
т. 8-926-513-36-71

Будьте бдительны при привлечении к сотрудничеству лиц, не имеющих лицензий или иных специальных разрешений

 Решением Арбитражного суда г. Мо-
сквы от 17.05.2017 г. (резолютивная часть от 
16.05.2017 г.) по делу № А40-83860/16-175-125Б 
общество с ограниченной ответственностью 
ООО «Проектно-изыскательский и научно-
исследовательский институт по проектированию 
энергетических систем и электрических сетей 
«ЭНЕРГОСЕТЬПРОЕКТ» (ООО «Институт 
«Энергосетьпроект» (ИНН 7722514336, ОГРН 
1047796336609, 109428, г. Москва, пр-т Рязанский, 
д.10, стр.2, помещение 1, к.30) (далее по тексту — 
Должник) признано банкротом, в отношении него 
открыто конкурсное производство сроком на 6 
месяцев. Конкурсным управляющим утвержден 
Яровиков Сергей Васильевич (ИНН 772265005178; 
СНИЛС 048-620-771-69), член Ассоциации «Само-
регулируемая организация арбитражных управ-
ляющих Центрального федерального округа» 
(регистрационный номер 002, ИНН 7705431418, 
ОГРН 1027700542209; адрес: 109316, г. Москва, 
Остаповский проезд, д. 3, стр. 6, оф. 201, 208). 
Адрес управляющего для направления корреспон-
денции: 107140, г. Москва, а/я 73.

Организатор торгов сообщает о результатах 
проведения торгов по продаже имущества Долж-
ника — Лот № 5, Лот № 6, Лот № 7 сообщение в 
газете «Коммерсантъ» № 210 от 11.11.2017, на стр. 
34, проводимые на электронной торговой площад-
ке на электронной торговой площадке «МЭТС», 
идентификационный номер: 23525-ОАОФ, торги 
признаны не состоявшимися.

Организатор торгов сообщает о проведении 
повторных торгов по продаже имущества Должника 
на следующих условиях:

Лот № 5: Права требования к 18 юридическим 
и физическим лицам. 

Лот № 6: Права требования к 47 юридическим 
лицам и физическим лицам. 

Лот № 7: Права требования к 2 юридическим 
лицам. 

Полный перечень имущества, входящего в со-
став Лотов с № 5 — 7, с указанием наименования, 
его количества, лицами, являющиеся должниками в 
обязательствах, основанием возникновения задол-
женности, размером передаваемых требований, 
размещен на сайте электронной торговой пло-
щадки и на сайте единого федерального реестра 
сведений о банкротстве (адрес в сети “Интернет” 
— http://bankrot.fedresurs.ru/).

Ознакомиться с имуществом (документами), 
входящими в состав Лотов с № 5 — 7 можно в 
рабочее время по адресу: г. Москва, ул. Мусорг-
ского, д. 3, по предварительному согласованию 
по телефону 8-915-025-22-46 с 10 до 18 по Мо-
сковскому времени.

В случае, если до перехода к победителю тор-
гов права собственности на имущество Должни-
ка, в законную силу вступит судебный акт под-
тверждающий отсутствие права собственности 
Должника на имущество, являющееся предметом 
торгов (часть имущества), договор купли-продажи 
подлежит расторжению (полностью или в части) 
вследствие невозможности его исполнения, за-
даток, уплаченный за участие в торгах, подлежит 
возвращению (полностью или в части) (п.1 ст.381 
и п.1 ст.416 ГК РФ).

Торги будут производиться в соответствии с при-
казом Минэкономразвития России от 23.07.2015 г. 
№ 495 на электронной торговой площадке «МЭТС» 
(адрес в сети «Интернет» http://www.m-ets.ru/). 

Форма проведение торгов: аукцион открытый 
по составу участников. 

Форма представления предложений о цене: 
открытая. 

Порядок, место, срок и время представления 
заявок на участие в торгах и предложений о цене: 
Заявки принимаются в электронной форме посред-
ством системы электронного документооборота 
на сайте электронной торговой площадке с «15» 
января 2018 г. по «16» февраля 2018 г. ежедневно с 
10.00 (здесь и далее — время московское) до 17.00. 
Торги по продаже имущества (прием предложений 
участников торгов о цене) начнутся на электронной 
торговой площадке «22» февраля 2018 г. в 12.00 
по московскому времени.

Порядок оформления участия в торгах, перечень 
представляемых участниками торгов документов и 
требования к их оформлению: к участию в торгах 
допускаются лица, которые могут быть признаны 
покупателями по законодательству РФ, подавшие 
заявки на участие в торгах, соответствующие дей-
ствующему законодательству РФ. Заявка на уча-
стие в торгах, должна содержать: наименование, 
организационно-правовую форму, место нахожде-
ния, почтовый адрес заявителя — юридического 
лица; фамилию, имя, отчество, паспортные данные, 
сведения о месте жительства заявителя — физи-
ческого лица; номер контактного телефона, адрес 
электронной почты заявителя, ИНН; обязательство 
соблюдать требования, указанные в сообщении о 
проведении открытых торгов; сведения о наличии и 
о характере заинтересованности или об отсутствии 
заинтересованности заявителя по отношению к 
Должнику, кредиторам, конкурсному управляю-
щему, сведения об участии в капитале заявителя 
конкурсного управляющего, саморегулируемой 
организации арбитражных управляющих, членом 
которой является конкурсный управляющий, пред-
ложение о цене имущества Должника, не ниже 
начальной цены продажи имущества Должника, 
установленной для определенного периода про-
ведения торгов.

К заявке на участие в торгах должны прилагаться 
посредством электронного документооборота в 
форме электронных документов, подписанных 
электронной подписью, надлежащим образом 

заверенные копии следующих документов: до-
казательство перечисления задатка за участия в 
торгах (копия платежного поручения/извещение 
об оплате), действительной на день представле-
ния заявки на участия в торгах выписка из ЕГРЮЛ 
(для юридического лица) или выписка из ЕГРИП 
(для индивидуального предпринимателя) или но-
тариальной копии такой выписки, документов, 
удостоверяющих личность (для физического лица), 
перевода на русский язык документов о государ-
ственной регистрации юридического лица или 
государственной регистрации физического лица в 
качестве индивидуального предпринимателя в со-
ответствии с законодательством соответствующего 
государства (для иностранного лица); документов, 
подтверждающих полномочия лица на осущест-
вление действий от имени заявителя; документов, 
подтверждающих полномочия органов управления 
и/или должностных лиц заявителя, решения об 
одобрении или о совершении крупной сделки по 
внесению денежных средств в качестве задатка 
и по приобретению данного имущества на торгах 
по определенной цене, если требование о необхо-
димости наличия такого решения для совершения 
крупной сделки установлено законодательством 
Российской Федерации и (или) учредительными 
документами юридического лица и если для участ-
ника открытых торгов приобретение имущества или 
внесение денежных средств в качестве задатка яв-
ляются крупной сделкой; для подтверждения досто-
верности вышеуказанных сведений и документов 
предоставляются копии следующих документов, 
непредставление которых не влечет отказ в допуске 
к участию в торгах: учредительных документов, 
письменного уведомления заявителя за подписью 
его руководителя, заверенное печатью заявителя, 
об отсутствии оснований для получения указанного 
разрешения в соответствии с действующим за-
конодательством и учредительными документами 
заявителя с приложением бухгалтерского баланса 
за последний отчётный период, заверенного под-
писью соответствующего должностного лица и 
печатью заявителя, или уведомление о возмож-
ности применения упрощенной системы налогоо-
бложения и письменное уведомление заявителя 
о стоимости и составе активов за подписью его 
руководителя, заверенное печатью заявителя, 
платежного документа с отметкой банка об испол-
нении, подтверждающего перечисление Заявите-
лем задатка в порядке, указанном в сообщении о 
торгах, удостоверенной подписью заявителя описи 
представленных заявителем документов. 

Размер задатка, сроки и порядок внесения за-
датка, реквизиты счетов, на которые вносится 
задаток: Размер задатка на участие в торгах состав-
ляет 20% от цены имущества Должника по соответ-
ствующему лоту. Задаток вносится в течение всего 
срока подачи заявок на участие в торгах по следую-
щим реквизитам: получатель — ООО «Институт 
«Энергосетьпроект», р/с 40702810200000001761 
открытый в АО«Объединенный резервный банк» 
(БИК 044525298 к/с 30101810245250000298). При 
оплате задатка за участие в торгах в назначении 
платежа необходимо указать номер лота, по которо-
му оплачивается задаток и код торгов присвоенный 
электронной торговой площадкой. Не допускается 
оплата задатка за участие в торгах по нескольким 
лотам одним платежом. 

Начальная цена продажи имущества: 
Лот № 5 — 11 344 988,28 руб.
Лот № 6 — 21 697 516,20 руб.
Лот № 7 — 99 339 817,97 руб.
Величина повышения начальной цены продажи: 

Шаг аукциона устанавливается в размере 5% от 
начальной цены продажи имущества. Не допуска-
ется представлять предложение о цене имущества 
Должника, увеличенное на сумму, не равную «шагу» 
аукциона, а кратную «шагу» аукциона, т.е. равную 
двум, трем и более «шагам» аукциона.

Порядок и критерии выявления победителя 
торгов: Выигравшим аукцион признается участник, 
предложивший наиболее высокую цену. 

Дата, время, и место подведения результатов 
торгов: «22» февраля 2018 г. в 17-00 по москов-
скому времени (при условии, что к этому моменту 
торги в форме аукциона будут завершены) ор-
ганизатор торгов подводит результаты торгов. 
Место подведения результатов торгов является 
электронная торговая площадка «МЭТС» (адрес 
в сети «Интернет» http://www.m-ets.ru/).

Порядок и срок заключения договора купли-
продажи: договор купли-продажи подлежит за-
ключению в течение 5 дней со дня получения 
победителем торгов предложения о заключении 
такого договора. 

Сроки платежей, реквизиты счетов, на которые 
вносятся платежи: оплата должна быть произведе-
на в течение 30 дней со дня подписания договора 
купли-продажи, денежные средства перечисляются 
на расчетный счет ООО «Институт «Энергосеть-
проект», № 40702810901100003302 открытый в 
АО «АЛЬФА-БАНК» г. Москва (ИНН 7728168971, 
БИК 044525593, к/с 30101810200000000593). 

Сведения об организаторе торгов, его по-
чтовый адрес, адрес электронной почты, номер 
контактного телефона: организатором торгов 
является конкурсный управляющий Должника — 
Яровиков Сергей Васильевич (ИНН 772265005178; 
СНИЛС 048-620-771-69), член Ассоциации «Само-
регулируемая организация арбитражных управ-
ляющих Центрального федерального округа» 
(регистрационный номер 002, ИНН 7705431418, 
ОГРН 1027700542209; адрес: 109316, г. Москва, 
Остаповский проезд, д. 3, стр. 6, оф. 201, 208). 
Адрес управляющего для направления корреспон-
денции: 107140, г. Москва, а/я 73. НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов ООО «Межрегионконсалт» (302004, г. Орел, ул. 3-я Курская, д. 15, пом.4, 
оф.16, e-mail: mail@mrk.trade, тел. 8-920-825-8648), действующее по поручению конкурсного 
управляющего Жердева Валерия Максимовича (305001, г. Курск, ул. Дзержинского, 50; ИНН 
462900085730; СНИЛС 034-498-867 95), действующего на основании Решения Арбитражного суда 
Московской области по делу № А41-60479/16 от 11.05.2017 г., являющегося членом Ассоциации 
МСРО «Содействие» (302004, г. Орел, ул. 3-я Курская, д. 15, пом.6, оф.14; ИНН 5752030226/
ОГРН 1025700780071), сообщает  что открытые торги по продаже имущества  Общества с 
ограниченной ответственностью «Сказка» (143623, Московская обл., Волоколамский р-он, 
село Осташево, ул. Лесная, д. 7а; ИНН/КПП 5004019259/500401001; ОГРН 1065004033863) в 
электронной форме на электронной площадке ООО «МЭТС» (www.m-ets.ru) (идентификационный 
номер: 23718-ОАОФ), признаны несостоявшимися в связи с тем, что на участие в торгах допущен 
только один участник.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов по продаже имущества 
Общества с ограниченной ответственностью 
«Управляющая компания «Элит Менеджмент» 
(141211, Московская обл., г. Пушкино, мкр. 
Чистые Пруды, ул. Лесная аллея, 1 ОГРН 
1055013635050, ИНН 5038048498), реше-
ние Арбитражного суда Московской области 
17.12.2015 дело № А41-34104/15, конкурсный 
управляющий Большакова Ирина Александровна 
(ИНН 332702051705, СНИЛС 017-231-181-07), 
в Ассоциации ПАУ ЦФО (ИНН7705431418, 
ОГРН1027700542209, г. Москва, Остаповский 
пр, д.3, стр.6, оф.201) сообщает , что по-
вторные торги по продаже прав требования, 
назначенные на 20.12.2017 признаны несо-
стоявшимися в отсутствие заявок на участие 
в торгах.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Собственник имущества ООО «Газпром 
трансгаз Саратов» в лице организатора 

торгов ООО «СТ групп» сообщает 
о внесении изменений в извещения, 

опубликованные в газетах 
«Московский комсомолец» № 256 (27.549) 

от 18 ноября 2017 г., «Московский 
комсомолец» № 274 (27.567) от 9 декабря 

2017 г. о проведении торгов по продаже 
здания магазина, расположенного по 

адресу: Саратовская область, г. Петровск, 
ул. Газовиков, д. 1 (лот № 2).

Дата проведения торгов: 12 февраля 2018 г.    
Заявки принимаются: c 18 ноября 2017 г. по 
08 февраля 2018 г.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов ООО «Межрегионинвест» (302004, г. Орел, ул. 3-я Курская, д. 15, пом.6, e-mail: 
ot.mri@yandex.ru, тел. 8-920-801-6852), действующее по поручению конкурсного управляющего 
Волчкова Александра Николаевича (302004, г. Орел, ул. 3-я Курская, д.15; ИНН 575103928969; СНИЛС 
10753127632), действующего на основании Решения Арбитражного суда Московской области по делу 
№ А41-47308/14 от 14.05.2015г., являющегося членом Ассоциации МСРО «Содействие» (302004, 
г. Орел, ул. 3-я Курская, д. 15, пом.6, оф.14; ИНН 5752030226/ОГРН 1025700780071), сообщает о ре-
зультатах открытых торгов по продаже имущества Закрытого акционерного общества Домодедовский 
завод металлоконструкций «Метако» (ЗАО ДЗМК «Метако») (юр. адрес:142000, Московская область, 
г. Домодедово, ул. Каширское шоссе, д. 10; ИНН 5009006969/КПП 500901001/ОГРН 1035001282436) 
в электронной форме на электронной площадке ООО «МЭТС» (www.m-ets.ru), объявленных в соот-
ветствии с публикацией в газете «Коммерсантъ» №215 от 18.11.2017 г. Торги по лоту №13 признаны 
несостоявшимися в связи с отсутствием заявок на участие в торгах.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов – ООО «Агора» (ОГРН 1127746155745; ИНН 7733795079; КПП 770401001; по-
чтовый адрес: 109544, г. Москва, а/я 111; адрес электронной почты: torgi@agoratorgi.ru; телефон 
8(495)1339882) сообщает, что торги по продаже имущества ООО «Внешторг» (ОГРН 1077746371372; 
ИНН 7718628362, адрес: 109316, г. Москва, Остаповский проезд, д. 3, стр. 27, признано бан-
кротом Решением Арбитражного суда города Москвы 19.01.2017 по делу № А40-121113/2015, 
конкурсным управляющим утверждена Балашова Инна Владимировна (ИНН 622901030148, 
СНИЛС 12427962663, адрес для корреспонденции: 390044, г. Рязань, а/я 14), член Союза «Само-
регулируемая организация арбитражных управляющих «Альянс» (603000, г. Нижний Новгород, 
ул. Ильинская, д. 69, к. 10; ИНН/ ОГРН 5260111600/ 1025203032062)), проводимые на условиях, 
опубликованных в газете КоммерсантЪ №215 от 18.11.2017 г. (сообщение №34030168287), при-
знаны не состоявшимися по лоту № 1 по причине отсутствия заявок, по лоту №3 по причине допуска 
единственного участника.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов конкурсный управляю-
щий ООО «Новый центр» Мариничева А.В. (ИНН 
771770913541, СНИЛС 121-586-067 44, адрес 
129164, г. Москва, а/я 21, marinicheva82@mail.ru) 
— член Ассоциации «Московская саморегули-
руемая организация профессиональных арби-
тражных управляющих» (ОГРН 1027701024878, 
ИНН 7701321710, адрес: г. Москва, ул. Виш-
невая, д. 5, г. Москва, Лубянский проезд, д. 5, 
стр. 1), действующий на основании решения 
арбитражного суда г. Москвы от 26.07.2013 
года (изготовлено 02.08.2013 года) по делу 
№ А40-44811/13-18-100 Б, сообщает о том, что 
торги имуществом ООО «Новый центр» (Обще-
ство с ограниченной ответственностью «Новый 
центр», адрес: 109004, город Москва, улица Нико-
лоямская, дом 40, строение 1, ИНН 5507088146, 
КПП 770901001, ОГРН 1075507009456, СНИЛС 
087102090204) № 22153-ОТПП в части Лота 
№ 1,3,4 проводившиеся на электронной площад-
ке «МЭТС», адрес в сети Интернет www.m-ets.ru, 
оператор электронной площадки ООО «МЭТС», 
ОГРН 1105742000858, ИНН 5751039346, адрес 
302030, Орловская область, г. Орел, ул. Ново-
сильская, д. 11, помещение 4 состоялись.

В торгах № 22153-ОТПП Лот 1 победите-
лем торгов признана Евсеева Елена Игоревна 
(ИНН 771703485227, адрес: г. Москва, ул. Боч-
кова, д. 6, корп. 2, кв. 152) цена имущества 
1 765 000 рублей.

В торгах № 22153-ОТПП Лот 3 победите-
лем торгов признан Анохин Андрей Романович 
(ИНН 550115337567, адрес: г. Омск, ул. Мен-
делеева, д. 14, корп. 1, кв. 44) цена имущества 
1 801 010 рублей.

В торгах № 22153-ОТПП Лот 4 победи-
телем торгов признано ООО «МЕГАПОЛИС С» 
(ИНН 3628002478, ОГРН 1163668100727, адрес: 
Воронежская область, район Семилукский, го-
род Семилуки, ул. Дзержинского, дом 9) цена 
имущества 15 111 111,09 рублей.

Отсутствует заинтересованность победителей 
торгов по отношению к должнику, кредиторам, 
конкурсному управляющему, победитель не 
являются участниками в капитале конкурсного 
управляющего, саморегулируемой организации 
арбитражных управляющих, членом или руково-
дителем которой является управляющий.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Госдума ответила на «антирос-
сийскую вакханалию» на Запа-
де, поддержав в первом чтении 
законопроект, который позво-
ляет властям при желании ор-
ганизовать полномасштабную 
«антизападную вакханалию» в 
России. «СМИ — иностранным 
агентом» теоретически может 
быть объявлен любой блогер-
россиянин, получивший пере-
вод от родственника из-за гра-
ницы.

В конце прошлого года вступил в 
силу закон, который наделил Минюст 
правом признавать «иностранным СМИ, 
выполняющим функции иностранного 
агента», любое иностранное СМИ или 
«иностранную структуру без образо-
вания юридического лица», если они 
занимаются распространением инфор-
мации. Единственный критерий — по-
лучение средств и (или) имущества из 
любых иностранных источников и даже 
от российских компаний, связанных с 
иностранцами.

Это «зеркальный» ответ на при-
знание «иностранным агентом» в США 
структур государственной телеком-
пании Russia Today и «копия» закона 
об иностранных агентах, который за 
океаном действует с 1938 года, за-
являли российские власти. 5 декабря 
«иностранными агентами» Минюст РФ 
объявил два американских СМИ («Радио 
Свободная Европа/Радио Свобода» и 
«Голос Америки») и 7 аффилированных 
с ними новостных ресурсов.

Принятый 12 января Госдумой в 
первом чтении законопроект, по словам 
одного из авторов, вице-спикера Петра 
Толстого («ЕР»), «уточняет и дополняет 
положения» прошлогоднего закона. 
Точнее, существенно расширяет сферу 
его действия: теперь Минюст сможет 
при желании назвать «иностранным 
СМИ, выполняющим функции иностран-
ного агента», любого россиянина, кото-
рый имеет ЛЮБЫЕ источники доходов 
иностранного происхождения, будь то 
деньги или имущество, и который рас-
пространяет ЛЮБЫМ способом ЛЮБУЮ 
информацию «неограниченному кругу 
лиц». Попавший в этот реестр граж-
данин, как и «настоящее» СМИ вроде 
газеты или телеканала, должен будет 
зарегистрировать российское юри-
дическое лицо и маркировать всё, что 
пишет, специальным образом, указывая 

на свою «агентскую» сущность. Про 
кошечек он пишет или про кулинарные 
рецепты, неважно. Прочим гражданам 
или СМИ придется обязательно указы-
вать при перепосте на сайте, например, 
что они распространяют информацию 
«иноагента». Наказанием за нарушение 
требований может стать блокировка 
доступа к ресурсу. 

Проводники враждебного влия-
ния могут скрываться и под личиной 
рядового блогера, предупреждал г-н 
Толстой, а собственниками СМИ или 
интернет-ресурсов могут быть как 
юридические, так и физические лица. 
«Закон рамочный, он всего лишь пре-
доставляет органам исполнительной 
власти возможность признавать СМИ 
иностранными агентами и предпри-
нимать в их отношении определенные 
меры», — говорил он.

«В последний год мы играем с За-
падом в очень интересную игру под 
названием «симметричный зеркальный 
ответ». Шаг делает Запад, ответ дает 
Россия, следующий шаг делает Запад, 
ответ дает Россия. Ваша инициатива 
предлагает ответить на какой-то оче-
редной недружественный шаг в нашу 
сторону или правила игры меняются и 
теперь мы делаем шаг первыми и ждем 
ответа?» — поинтересовался вице-
спикер Игорь Лебедев (ЛДПР).

Г-н Толстой признал, что РФ пока 
«не берет на себя инициативу, а лишь 
отвечает на меры в отношении наших 
СМИ». 

В поддержку законопроекта вы-
сказались «ЕР» и «СР». При этом Олег 
Шеин («СР») напомнил, что «только в 
Германии живут миллион наших сооте-
чественников, которые помогают своим 

родственникам в России, это обыч-
ные блогеры во ВКонтакте, Facebook, 
Twitter», и все они гипотетически теперь 
могут стать иноагентами». 

КПРФ уклонилась от заявления 
своей позиции. Но один из коммунистов 
сообщил «МК», что «фракция инициа-
тиву не поддержала и в голосовании 
не участвовала».

ЛДПР тоже не голосовала. А ее 
представитель Андрей Свинцов про-
рочил «хаос и вакханалию»: закон 
«слишком рамочный», «чиновник в ка-
бинете» будет определять, кто явля-
ется иностранным агентом, а кто нет. 
«Вот разместил школьник картинку с 
замерзшим крокодилом из CNN — он 
не агент, а его сосед по парте пишет: 
«Я за Навального», и получал шапку в 
подарок от бабушки из Америки — и 
будет агент?» — спросил депутат.

Глава думского Комитета по ин-
формационной политике, информа-
ционным технологиям и связи Леонид 
Левин («СР») тогда заметил, что «злоу-
потребления могут быть при реализа-
ции любого закона», и задача депутатов 
— «обращать внимание на них, чтобы 
не было искажений»…

«Сегодня мы с дубиной охотимся 
на муравьев, но дубина их не достанет» 
— так оценила эффективность пред-
ложенных мер Елена Драпеко («СР»), 
которая вообще-то «за».

«Мы дустом будем муравьев посы-
пать и истребим их!» — заявил в ответ 
г-н Толстой.

«Посыпать дустом» они смогут уже 
скоро: законопроект может стать за-
коном и вступить в силу уже до конца 
января.

Марина ОЗЕРОВА.

Среди блогеров найдут 
и пометят  иностранных 
агентов

Голливуд вновь сотрясает но-
вый виток истерии на почве 
харасcмента. Пару дней назад 
пять юных актрис обвинили 
красавчика и одного из наибо-
лее вероятных претендентов на 
«Оскар» Джеймса Франко в до-
могательствах. А в пятницу, 12 
января, стало известно о воз-
буждении уголовного дела по 
факту изнасилования против 
актера и режиссера Стивена 
Сигала. Причем эпизод якобы 
произошел 25 лет назад. За-
явление на актера подала жен-
щина, в 1993 году снимавшая-
ся в массовке фильма Сигала. 
Ранее, напомним, в Голливуде 
прокатилась настоящая волна 
обвинений известных актеров 
и режиссеров в непристойном 
поведении. «МК» узнал у отече-
ственных звезд, кого они под-
держивают и кому верят: жен-
щинам, решившим спустя годы 
выложить на всеобщее обозре-
ние подробности посягательств 
на их целомудрие, или мужчи-
нам, которые, понятное дело, 
обвиняют оппоненток в пиаре. 

История с обвинениями Стиве-
на Сигала в изнасиловании вызывает 
недоумение у многих. Слишком уж 
странным кажется, что спустя 25 лет 
женщина решила заступиться за свою 
честь. Реджина Саймонс (так зовут 
жертву) утверждает, что после съемок 
Сигал пригласил ее на вечеринку в свой 
дом в Беверли-Хиллз, но когда девушка 
пришла, выяснилось, что актер един-
ственный участник пати. В тот же вечер 
он якобы надругался над девушкой. 
Реджина Саймонс не единственная, кто 
«вспомнил» о непристойном поведении 
Сигала. До этого в домогательствах его 
обвинили 10 женщин. И Сигал далеко не 
первый и не последний, кого обвинили 
в харассменте. 

Надо сказать, что вектор оцен-
ки голливудского секс-скандала по-
степенно меняется. Если на пике об-
личения Вайнштейна публичные (да 
и не только) персоны сочувствовали 

обиженным женщинам, то с появле-
нием новых персонажей ситуацию 
все больше сравнивают с охотой на 
ведьм. 100 именитых француженок во 
главе с Катрин Денев даже написали 
открытое письмо в защиту мужчин. В 
послании они призывают прекратить 
травлю представителей сильного пола 
только из-за того, что они однажды 
тронули чью-то коленку или завели раз-
говор об интимных вещах во время 
делового ужина. 

«Результатом акции #meetoo 
в прессе и социальных сетях стало 
то, что целый ряд людей записали в 
насильники, отказав им в возможно-
сти оправдаться и защитить себя», 
— говорится в письме. Француженки 
всерьез обеспокоены тем, что вол-
на обличений может убить у мужчин 
желание ухаживать за девушками и 
стараться сделать первый шаг к от-
ношениям. «Мужская настойчивость 

или неуклюжие ухаживания — никак 
не преступления». 

А что думают о голливудском 
харассмент-скандале представители 
российского шоу-бизнеса? Выясни-
лось: и наши звезды американским 
мужчинам сочувствуют, а в обвинениях 
в домогательствах усматривают иную 
подоплеку. Причем такое мнение вы-
сказали не только мужчины, но и пред-
ставительницы прекрасного пола. 

Продюсер Иосиф Пригожин: 
— На мой взгляд, девушки поняли, 

что на этой теме можно поднять хайп. 
Но это если смотреть на ситуацию, 
что называется, совсем в лоб. А если 
заглянуть чуть дальше, мне кажется, 
что за харассмент-скандалом стоит 
какая-то большая интрига. Как можно 
спустя пять-десять лет «вспомнить», 
что один полез тебе под юбку, а другой 
потрогал за коленку? А о чем ты раньше 
думала? Что мешало тебе тогда об этом 
рассказать? У меня есть свое подо-
зрение, что стоит во главе скандала. И 
это вовсе не похоть, а политика. Ведь 
обвинения в непристойном поведении 
получают мужчины, агитировавшие за 
Хиллари Клинтон. А если учитывать, 
что за нее был весь Голливуд, это еще 
и попытка немножко отрезвить за-
рвавшихся ребят. Да, многим кажется, 
где шоу-бизнес, а где политика. Но в 
Америке эти две стихии очень плотно 
связаны. 

— Как вам кажется, в Рос-
сию волна обличений прийти не 
может? 

— Для нашей страны это очень 
сложный сценарий. Нам с вами доста-
точно Шурыгиной и Семенова, о кото-
рых говорят на всех телеканалах. 

Удивительно, но политическую по-
доплеку в голливудских разоблачениях 
увидел не только Иосиф Пригожин. На-
пример, певица Варвара тоже связала 
выступления подвергшихся домога-
тельствам дам с выборами. 

— Конечно, в своем стремлении 
обличить всех и вся девушки перебар-
щивают. И понятно, что это не стихий-
ный порыв души. Прошедшая несколько 
дней назад церемония вручения пре-
мии «Золотой глобус», когда женщины 
в знак протеста против харассмента 
в Голливуде пришли во всем черном, 
это в очередной раз доказывает. Мне 
кажется, ситуация пошла в иное рус-
ло, это политическая провокация. И, 
возможно, поэтому все обвиненные 
мужчины особенно не пытаются защи-
титься: они видят конец этой истории 
и, возможно, даже подыгрывают. 

— Но почему вы не думаете, 
что обвинения девушек имеют под 
собой почву? Ведь шоу-бизнес — 
достаточно порочная среда. Ведь 
наверняка и вам, как девушке кра-
сивой, поступали от мужчин непри-
стойные предложения? 

— Если и были, я на это смо-
трю сквозь пальцы. У каждого свои 
заскоки. 

— К нам может прийти волна 
разоблачений? 

— Мне кажется, если мы и под-
хватим эстафету, выглядеть все будет 
достаточно глупо. У нас ведь в стране 
сплошь и рядом мужчины делают не 
совсем пристойные предложения де-
вушкам. Просто никто на это внимания 
не обращает.

За мужчин вступился и эпатажный 
актер Никита Джигурда. 

— Я на стороне мужчин, а также на 
стороне Катрин Денев и моей супруги 
Марины Анисиной, которая также под-
писалась под письмом против демони-
зации мужчин. Вся эта ситуация — сво-
еобразная прививка, чтобы мужчины 
объединились и начали отстаивать 
свои права. Потому что грань, которую 
перешли американские звезды, говоря 
о том, что 30 лет назад кто-то руку на 
коленку положил или не так посмотрел, 
— бред сивой кобылы. Флиртовать с 
женщинами, брать их на абордаж — 
мужская сущность. В здоровых стра-
нах, если женщина говорит «нет», даже 
несколько раз, это не значит, что она 
не хочет, чтобы что-то было. Если бы я 
не нарушил все толерантные нормы с 
моей женой Мариной Анисиной, я бы 
никогда не стал ее мужем. Я против 
насилия. Но когда того же Вайнштей-
на осуждают за то, что он предложил 
актрисе переспать, а она согласилась, 
это же бред! Ведь соглашалась-то она. 
Девушки даже сами не представляют, 
к чему может привести их кампания. 
Мужчины ведь начнут бояться женщин 
и в итоге выберут для себя нетрадици-
онные отношения! Надо голливудским 
дамам это? 

Анастасия ГНЕДИНСКАЯ.

ЗА ОБВИНЕНИЯМИ  
В ХАРАССМЕНТЕ СТОИТ ТРАМП? 

Российские звезды 
шоубиза не исключают, 
что вина суперстар 
Голливуда лишь  
в их политических 
предпочтениях 

СЕГОДНЯ ОН ЗАВЕЛ ЖЖ — 
А ЗАВТРА СХВАТИТ ПМЖ
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О Валерии Харламове написано 
множество книг, тысячи газетных за-
меток, относительно недавно вышел 
посвященный ему фильм «Легенда 
№17». На страницах «МК» о нем не раз 
вспоминали его хоккейные партнеры 
и соперники, а близкий друг Валерия 
Борисовича — собравший Харламова 
буквально по кусочкам после первой 
автомобильной аварии доктор Андрей 
Сельцовский (тот самый врач, образ 
которого в фильме блестяще передала 
Нина Усатова) — рассказывал нам о 
том, каким был хоккеист за пределами 
ледовой площадки. Накануне юбилея 
Валерия Харламова своими воспоми-
наниями об отце с нами поделился его 
сын Александр.

Он принял непосредственное уча-
стие в работе над фильмом об отце «Ле-
генда №17», причем выступил сразу 
в нескольких качествах: одного 
из продюсеров, консультанта 
картины и исполнителя эпизо-
дической роли.

— Какое ваше первое воспоми-
нание об отце?

— Первые воспоминания идут из 
детства. Это редкие моменты, когда 
отец был дома. Тогда хоккеисты долгое 
время находились на сборах, сорев-
нованиях. Когда же удавалось побыть 
с семьей, отец приезжал, и все в доме 
были очень рады. Он никогда не воз-
вращался с пустыми руками: привозил 
игрушки, подарки. Нормальное явление 
для любых родителей, которые редко 
бывают дома.

— Довелось ли вам видеть отца 
на льду, во время матча?

— Конечно, мы ходили на матчи. 
Когда игры были в Москве, мы ездили 
на них с мамой. Это была определенная 
возможность для жен и девушек спор-
тсменов после матча, до отправления 
автобуса, 15–20 минут по-быстрому 
пообщаться, повидаться. Поэтому и я 
ходил тоже, смотрел, потом виделись 
с отцом.

— Была ли для вас предопреде-
лена дорога в спорт?

— Ничего подобного! Изначально 
отец не планировал отдавать меня в 

хоккей. Он хотел, чтобы я занимался 
футболом, потому что он сам очень 
любил футбол и хорошо в него играл. 
К тому же мой старший двоюродный 
брат, сын сестры отца, занимался фут-
болом. Поэтому отец собирался отдать 
в футбол и меня.

Но в три года я встал на коньки, 
подаренные отцом. Понимаете, когда у 

тебя в квартире постоянно присутствует 
частичка хоккейной формы… клюшки, 
шлемы — они, конечно, неподдельно 
заинтересовывают. В четыре года я уже 
потихоньку научился кататься на конь-
ках. И все же по-настоящему хоккей в 
моей жизни произошел после трагедии 
с родителями. В шесть лет бабушка 
отдала меня в хоккейную секцию. Этот 
вид спорта мне и самому нравился. 
Возможно, такова своеобразная дань 
памяти. Может, бабушка размышляла 
и так. Ведь когда ребенок совсем ма-
ленький, никто не знает, кем он вырас-
тет. Отдала и отдала… Да, наверное, в 
память об отце.

— Вы сказали, что дома всегда 
были элементы хоккейной формы. 
Может быть, какие-то вещи отца вы и 
теперь храните с особым теплом?

— Что-то сохранилось, но всему 
очень много лет. Остались клюшки, 
грамоты… Некоторые вещи мы с се-
строй передали в Зал хоккейной славы 
в Торонто — главный музей хоккея в 
мире. Когда отца принимали туда, ему 
выделили свой уголок. Часть его вещей 
хранится там, а еще часть — в музее 
хоккейного клуба ЦСКА. Мы считаем, 
пусть лучше об отце помнят по обе 
стороны океана, приходят и смотрят 
дети, знакомятся с историей советского 
хоккея. Кто-то из них после этого начнет 
или продолжит заниматься хоккеем 
дальше.

Что вызывало бы глобальный инте-
рес? Свои медали есть и у меня тоже. 
Мне больше по душе старые хоккей-
ные коньки отца. Не знаю почему, но 
они нравятся мне даже визуально. Они 
находятся в музее на ледовой арене 
ЦСКА.

— То есть самое важное все-таки 
осталось в России?

— Не сказал бы так. Все сохранив-
шиеся вещи отца для меня равноценны, 
уникальны. Я не говорю о материаль-
ном. Есть и письма, но многое я уже 
не помню.

— К сожалению, все-таки при-
ходится обращаться к трагическим 
страницам вашего детства. Можете 
ли вы отметить кого-то, кто после ги-
бели Валерия Борисовича поддер-
жал вас искренне и больше всего?

— Конечно, изначально поддер-
жали цээсковские хоккеисты, одно-
клубники и друзья отца: Слава Фетисов, 
Алексей Касатонов, Владимир Крутов. 
Помогала практически вся команда. 
Я благодарен им в первую очередь. 
Были и те, кто совершенно не связан 
со спортом. У отца был очень широкий 
круг знакомств. Он был очень светлым, 
открытым, порядочным и веселым чело-
веком: никогда никому не отказывал во 
внимании. Когда он оказывался дома, 
у нас бывало очень много гостей. Дружи-
ли и со Львом Лещенко, и с Владимиром 
Винокуром, и с Иосифом Давыдовичем 

Кобзоном, с театральными дея-
телями. Близко общались с 

представителями других 
видов спорта.

— А вы когда-
нибудь хотели стать 

артистом?
— Нет. (Сме-

ется.) Мы и те-
перь прекрасно 
общаемся, но 
чтобы самому 
быть актером 
или певцом — 
нет, такого 
желания не 
возникало.

—  В ы 
продолжа-

тель великой 
фамилии. Ка-

ково это, быть 
Харламовым?

— Мне часто 
задают этот вопрос. 

Так сложилось, что я 
особо не обращал на 

это внимания, и груз от-
ветственности не сильно на 

меня давил. Не могу сказать, 
что фамилия сильно помогала 

мне или мешала. Все шло своим че-
редом. Повышенный интерес привычен, 
когда играют дети спортсменов. Так 
происходит до сих пор. Это нормаль-
ное явление. Например, журналисты 
всегда пытаются сравнивать отца и 
сына, но это немного неблагодарное 
дело, потому что похожих хоккеистов 
не бывает. У каждого свой путь, кото-
рый нужно пройти и достичь чего-то 
самостоятельно.

— И все-таки есть ли в вашей 
игровой манере черты, унаследо-
ванные от отца?

— Думаю, да. Характер. Понимае-
те, хоккей развивается из года в год. 
В 1960–1970-х годах отец играл в хок-
кей одного стиля, я, в 1990-м, — иначе. 
Сейчас хоккей и воспринимается по-
другому. Во времена отца выступали 
выдающиеся мастера. Это факт. Они 
делали историю советского спорта. Мы 
учились на их примерах и чтим их.

— Вы бы хотели, чтобы про-
должателем без преувеличения 
великой хоккейной династии стал 
ваш сын?

— Он уже взрослый, и теперь позд-
но об этом говорить. Так получилось, что 
он не спортсмен. Не каждому ребенку 
дано попасть в профессиональный 
спорт. К сожалению, это не все пони-
мают. Мы с супругой из тех родителей, 
которые не считают нужным застав-
лять ребенка, если у него самого нет 
большого желания. До определенного 
возраста он увлекался футболом, а по-
том возникли некоторые проблемы со 
здоровьем, и пришлось эти занятия 
закончить. Теперь он учится. Профес-
сиональный спорт — это огромный труд, 
и таким же должно быть стремление 
спортсмена.

— Есть ли у вас любимое число? 
Может быть, 17?

— 17 — номер, который постоян-
но, уже привычно присутствует в моей 
жизни.

— В 2008 году вы приняли уча-
стие в шоу «Битва экстрасенсов». 
Чем этот проект вас привлек?

— На тот момент это было увле-
кательно. Предложение поступило 
совершенно случайно. Позвонили по 
телефону и предложили участвовать. 
Мне стало интересно пообщаться с 
неординарными людьми. Не буду лука-
вить, стало любопытно послушать лю-
дей с опытом, который дан не всем.

— Интерес к истории советско-
го спорта существует. Убедитель-
ное свидетельство этому — фильм 
«Легенда №17» о личности и судьбе 
вашего отца.

— Сделать такой фильм — очень 
большой труд. Скажу так: чем больше 
будет таких картин, тем лучше. Они по-
могают воспитывать новое поколение 
в правильном русле.
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СПОРТ
ЮБИЛЕЙ МАТЧ ДНЯ

Пока злые языки твердят, что пра-
вительство пакует чемоданы, готовясь 
к мартовским президентским выборам, 
оно спокойно и уверенно продолжает 
работать, принимая судьбоносные ре-
шения, которые заглядывают далеко 
за горизонт.

Как известно, и в январе, и в фев-
рале, и даже в начале марта трава не 
растет, а между тем перед самым Новым 
годом премьер Дмитрий Медведев под-
писал постановление о том, что надо 
косить траву. 

Конечно, то, что траву нужно время 
от времени косить, все и так знают. Хотя 
бы для того, чтобы она лучше росла. 
Англичане вон свои газоны по двести 
лет косят.

Цимус принятого решения отнюдь 
не в этом, хотя накануне и приезжал к 
нам в страну их министр иностранных 
дел Борис Джонсон и мог чего-то на-
веять, — изменения, внесенные поста-
новлением правительства в правила 
противопожарного режима, обязывают 
владельцев земельных участков регу-
лярно убирать мусор и косить траву.

Если бы такое постановление было 
подписано в канун завершившегося те-
перь Года экологии, то, может быть, его 
никто и не заметил бы, оно затерялось 
бы в бумажном потоке. А так оно начи-
нает наводить на всякие размышления 
помимо предвыборной президентской 
кампании.

Самое интересное в этой исто-
рии состоит в том, что мусор, который 
образуется в лесу в виде валежника и 
зачастую является причиной лесных 
пожаров, у нас гражданам собирать за-
прещено. Точнее, это можно сделать, 
но для этого нужно подписать договор 
купли-продажи с местным лесхозом.

Еще в 2016 году Рослесхоз опубли-
ковал такое инструктивное письмо, в 

котором разъяснил: присвоение на-
ходящегося на землях Лесного фонда 
валежника следует рассматривать как 
хищение, и это карается административ-
ным или уголовным наказанием.

Думается, что после таких ин-
струкций, грозящих многочисленными 
штрафами и даже реальным сроком 

заключения, многие просто не рискуют 
собирать ветки, а то и просто ходить в 
лес, потому что из-за так называемых 
буреломных и ветровальных деревьев 
там сейчас пройти просто невозможно. 
Сам лесхоз их не убирает, наверное, 
ждет, что это сделают те, кому приспичит 
дома топить печку.

Говорят, что сейчас разрабатыва-
ются поправки к Лесному кодексу, ко-
торые разрешат-таки собирать в лесу 
валежник. Но вроде бы все застопо-
рилось, упершись в понятие, что такое 
валежник. Жалко ведь добро просто 
так отдавать.

Действительно, взять, к примеру, 
шишки. Относятся они к валежнику или 
нет? А тоже ведь это ценность. Если 
деревяшками можно печку в деревне то-
пить или смастерить из них что-нибудь, 
то и из шишек можно соорудить какое-
нибудь чучелко, покрыть его лаком и 
продать на базаре.

Интересно, между прочим, получа-
ется: когда запрещали валежник соби-
рать, то знали, что это такое, а как раз-
решать — так никто уже и не помнит.

А вообще, по этой логике и с тех, кто 
собирает мусор в городах, тоже плату 
большую надо брать, там же целая та-
блица Менделеева! А ценных материа-
лов сколько — и стекло, и бумага, и по-
лиэтилен, и пластик. Из этого пластика 
можно, например, синтез-газ получать, 
на котором немцы воевали во Вторую 
мировую войну. И технологии такие есть, 
только они никого не интересуют, как 
и сортировка мусора. Не говоря уже о 

том, что из полиэтилена кое-кто даже 
гранулы риса наловчился делать, о чем 
недавно бдительные едоки риса про-
сигналили Роспотребнадзору.

Вот ведь какой разный мусор у нас 
водится. В городе его убирать угова-
ривают, в лесу запрещают, а на своем 
огороде заставляют. 

Хотя в последнем случае все нор-
мальные люди и так это делают. А что 
делать с мусором в городах или в лесу, 
так за Год экологии и не решили.

Семен СЕМЕНЫЧ.

КУРС ВАЛЮТ
По курсу ЦБ на 13.01.2018
1 USD — 56,6019; 1 EURO — 68,2562.

ДНИ РОЖДЕНИЯ

13 ЯНВАРЯ
Ирина Апексимова (1966), актриса, 
продюсер, директор театра на Таганке
Сергей Газаров (1958), актер театра 
и кино, кинорежиссер, сценарист и 
продюсер
Марк Лисянский (1913–1993), поэт-
песенник, автор гимна Москвы
Василий Сериков (1968), кинорежис-
сер, продюсер («Брак по завещанию»)
Христо Тахчиди (1953), дирек-
тор НИЦ офтальмологии РНИМУ им. 
Н.И.Пирогова
Николай Хабибулин (1973), хоккеист, 
вратарь, олимпийский чемпион
Даниил Шафран  (1923–1997), 

виолончелист, народный артист СССР
Василий Шульгин (1878–1976), полити-
ческий деятель, монархист, публицист
14 ЯНВАРЯ
Анна Самохина (1963–2010), актриса 
театра и кино, заслуженная артистка 
России
Виктор Семенов (1958), политический 
и общественный деятель, ученый-
агроном
Стивен Содерберг (1963), кинорежис-
сер, лауреат премии «Оскар»
Джанкарло Физикелла (1973), гонщик 
«Формулы-1»
Валерий Харламов (1948–1981), вы-
дающийся советский хоккеист
С е м е н  Ш к о л ь н и к о в  (1918 –
2015), фронтовой кинооператор, 
кинодокументалист
Владимир Яглыч (1983), актер театра 
и кино, телеведущий

ДАТСКИЙ УГОЛОК
13 ЯНВАРЯ
День российской печати.
1703 г. — в Москве вышел первый но-
мер «Ведомостей» — первой в России 
газеты.
1813 г. — русские войска под коман-
дованием генерал-фельдмаршала 
М.И.Кутузова перешли Неман и, вступив 
в герцогство Варшавское, начали осво-
бождение Европы от Наполеона.
1938 г. — немецкий археолог Вильгельм 
Кениг при раскопках под Багдадом об-
наружил предмет, который оказался 
древнейшей батареей из гальваниче-
ских элементов.
1953 г. — в советских газетах вышло 
сообщение о раскрытии «заговора крем-
левских врачей».
14 ЯНВАРЯ
Новый год по старому стилю.

День создания трубопроводных во-
йск России.
1863 г. — в России введена монополия 
на продажу спиртного.
1878 г. — изобретатель Александр Белл 
продемонстрировал телефон англий-
ской королеве Виктории. 
1918 г. — СНК принял постановление 
об организации вооруженных отрядов 
при ВЧК, положив начало созданию вну-
тренних войск.
1918 г. — Финляндия и Советская Рос-
сия перешли на новый календарь.

ПОД ГРАДУСОМ

По информации Гидрометцентра Рос-
сии, сегодня температура ночью в 
Москве -9…-7, днем в Москве -7…-5°. 
Облачно с прояснениями, без осадков, 
ветер ночью северной четверти, 5–10 
м/с, днем северо-западный, 3–8 м/с.

Восход Солнца — 8.52, заход Солнца 
— 16.23, долгота дня — 7.31.
По данным ИЗМИРАНа и Лаборатории 

магнитобиологии, геомагнитная 
обстановка будет с небольшими 
возмущениями.

САТИРА И ЮМОР Ведущий — Джангули ГВИЛАВА, E-mail: satira@mk.ru

Типа фельетон

АЛЕКСАНДР 
ФИЛИППЕНКО
У Александра Филиппенко 
Что ни слово, то нетленка.
И ему не нужен грим —
Он и так великий мим!

ЛИЯ АХЕДЖАКОВА
Актриса Лия Ахеджакова
На свете навидалась всякого.
Но у нее всегда с утра
Походка только от бедра!

Евгений МИНИН.

Пародии

СКВОЗЬ 
ГУСТОЙ 
ВАЛЕЖНИК

— Девушка, что вы делаете се-
годня вечером?
— Я совершенно свободна. А 
что?
— Я бы на вашем месте сходил 
в спортзал.

— Мам, купи мне киндер-
сюрприз. 
— Тебе 27. 
— Нет, одного хватит.

Если вы каждый месяц будете 

откладывать понемногу, то уже че-
рез год вы с удивлением обнаружи-
те, как немного у вас накопилось.

— Что такое фигня?
— Вот представь себе: Багамы, 
солнце, океан, пальмы, виски, ром, 
толпы красоток... Представил?
— Ага!
— Вот, а остальное все фигня!

— Алло, это секс по телефону?
— Нет, а что вы хотели?

1

2

3

4

5
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— За кого хотел бы сыграть в вос-
кресенье в матче звезд КХЛ? — 
переспрашивает форвард Запада 
и «Амурских тигров» Герман Во-
лошин, отметившийся чуть ранее 
очень красивым голом в ближнюю 
«девятку». — Наверное, за дивизи-
он Чернышёва — там же наш «Амур» 
играет…

В четверг в казахстанской сто-
лице Астане в рамках Недели звезд 
КХЛ (Континентальной хоккейной 
лиги) состоялся матч на Кубок вызова 
МХЛ (Молодежной хоккейной лиги). 
Команда Запада победила сборную 
Востока — 7:3. И одна из шайб — как 
раз на счету Волошина.

По традиции четыре лучших 
игрока Кубка вызова получают воз-
можность сыграть в воскресном матче 
звезд КХЛ. И как раз Коваленко с Ге-
раськиным и Волошиным такой счаст-
ливый билет вытянули. Компанию им 
составит «восточный» Егор Коробкин 
(«Стальные лисы», Магнитогорск).

Вообще, проводить практиче-
ски сразу после празднования Ново-
го года традиционную Неделю всех 
звезд — прекрасная идея. Тем более 
теперь участвуют в торжествах не 
только хоккеисты-мужчины из КХЛ и 
МХЛ, но и красивые и смелые дамы 
из Женской хоккейной лиги. Именно 
они и начали Неделю всех звезд, про-
ходящую на сей раз в казахстанской 
столице на «Барыс-Арене». Бывший 
советский город Целиноград удивля-
ет, конечно, теперь столичным лоском, 
но не меньше удивили и хоккеистки: не 
столько даже хоккеем, сколько ярким 
шоу в перерыве и яркими танцами.

Причем если «западные» девушки 
сплясали в раздевалке под песню Оль-
ги Бузовой (если это можно, конечно, 
считать песней — но тут уж, знаете, на 
вкус и цвет…), то «восточные» ответили 
им непосредственно на площадке. По-
лучилась этакая «казахская хака» (хака 
вообще-то ритуальный танец маори, 
ставший популярным благодаря сбор-
ной Новой Зеландии по регби, но тут, в 
Астане, уместнее был аккомпанемент 
кого-то из местных исполнителей).

Восток оказался сильнее и непо-
средственно в хоккее — 3:2 (отмечу 
четкую игру красавицы вратаря нашей 
сборной и уфимской «Агидели» Ани 
Пруговой (на фото с редактором отде-
ла спорта «МК» Алексеем Лебедевым). 
И приз за самый оригинальный буллит 
получила «восточная» Ольга Сосина 
(также представляющая «Агидель»). 
Ну и, наконец, самой быстрой в спе-
циальном конкурсе стала девушка, 
игравшая тоже за Восток: Александра 
Вафина (опять-таки из Уфы!) обогнала 
всех, а потом призналась журнали-
стам, что стала такой скоростной в 
том числе и благодаря своему сердеч-
ному другу — хоккеисту хабаровского 
«Амура» Олегу Ли.

Вот никогда не сомневался, что 
любовь творит чудеса…

Алексей ЛЕБЕДЕВ, Астана.

Звезды  
в Астане: 
танцы на льду
Сын Андрея Коваленко 
«зажигал» в Кубке 
вызова

« Все сохранившиеся 
вещи отца для меня

уникальны»

Говорят, что большое видится лишь на расстоянии, но 
современникам хоккеиста Валерия Харламова не 
понадобилось много времени, чтобы рассмотреть и 

оценить масштабы его таланта. Неповторимого форварда 
ЦСКА и сборной СССР болельщики были готовы носить на 
руках. Сравниться с ним в уровне популярности мало кто мог, 
но (берите на заметку, современные спортивные «звездочки») 
он всегда оставался до трогательности скромным и даже 
застенчивым. Все его друзья и коллеги, с которыми 
доводилось общаться, говоря о главных достоинствах 
выдающегося хоккейного мастера, в один голос твердят: 
скромный. Не техничный, быстрый или целеустремленный, 
а скромный. А ведь речь, напомним, об одном из самых 
выдающихся спортсменов в мировой истории.

В понедельник выдающемуся хоккеисту исполнилось бы 70 лет

Александр ХАРЛАМОВ:
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Отец с сыном.

Александр Харламов.

Валерий 
Харламов.
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